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Министерство финансов РФ 
своей главной задачей счита-
ет сокращение бюджетного 
дефицита главным образом 
за счет урезания госрасходов 
на образование, медицину и 
прочие социальные програм-
мы. Однако, как выясняется, к 
своим собственным проектам 
Минфин подходит куда мягче. 
Пример сомнительных бюд-
жетных расходов - пятилетняя 
программа повышения уровня 
финансовой грамотности на-
селения, на которую федераль-
ный бюджет потратит более 
$110 млн. Или, если пересчи-
тать на «деревянные», пример-
но 7,4 млрд.

Казалось бы, «добрые сама-
ритяне» из Минфина творят 
благое дело. Народ наш в мас-
се своей в финансах действи-
тельно рубит не особо. Пони-
мает разве что главное: цены 
растут, доходы сокращаются. 
Однако еще меньше, чем раз-
ные финансовые тонкости, 
граждане РФ знают о специ-
альной программе Минфина 
по их, граждан, просвещению. 
Похоже, что и сами авторы 
программы не совсем понима-
ют, чего добиваются для граж-
дан в смысле их просвещения. 
Цели программы повыше-
ния финансовой грамотности 
Минфином сформулирова-
ны предельно расплывчато. 
Определить, как конкретно 
изменилась финансовая гра-
мотность «дорогих россиян» 
благодаря стараниям спецов 
из Минфина, практически не-
возможно. При этом, несмо-
тря на отсутствие реального 
результата, бюджетные мил-
лиарды будут потрачены без-
альтернативно.

Впрочем, одна рекоменда-
ция, вполне конкретная, звучит 
из уст главы Минфина Антона 
Силуанова постоянно. Он ее 
твердит как мантру - по слу-
чаю и без. Она же излагается 
на бумаге - в кратких пособиях, 

которые названы «учебными 
модулями по финансовой гра-
мотности». Эти пособия убеж-
дают граждан 1/7 части суши в 
том, что их главнейшая задача 
- как можно меньше тратить и 
как можно больше трудовых 
рублей нести в банки, пенси-
онные фонды, страховые ком-
пании. О том, что при такой 
«стратегии» денежки россиян 
может постигнуть судьба зо-
лотых червонцев, которые 
доверчивый Буратино зарыл 
на Поле чудес в Стране дура-
ков, граждан, естественно, не 
уведомляют. Зато им охотно 
разъясняют, что ежедневное 
потребление они могут легко 
и непринужденно сократить 
как минимум на треть. «Эко-
номия 30% бюджета считается 
комфортной и не ведет к из-
менению привычного уровня 
жизни», - узнаем из минфи-
новского модуля по финансо-
вой грамотности, который без 
особого труда можно найти 
на специализированных сай-
тах. Что касается преслову-
той 30-процентной экономии 
бюджета граждан РФ, вспо-
минаются слова, приписыва-
емые кому-то из знаменитых 
французов: «Это больше, чем 
преступление: это ошибка». 
Чиновники Минфина не зна-
ют, что почти 23 млн граждан 
нефтегазовой державы сегод-
ня имеют доходы ниже прожи-
точного минимума (в среднем 
по стране 10 тыс. рублей в ме-
сяц). Множество людей чуть 
ли не голодают, а финансисты 
им на голубом глазу рекомен-
дуют экономить треть бюдже-
та! Верх цинизма! Не лучше ли 
наконец заставить экономить 
государственные деньги самих 
этих советчиков, прекратив 
тратить их на всякие сомни-
тельные программы, понятно, 
что не без пользы для своих и 
без того весьма тугих кошель-
ков.

Максим Грегоров

медиков России курят, сообщила заместитель министра здравоох-
ранения РФ Татьяна Яковлева. По ее словам, в Европе курят всего 
3% медиков. Между тем в России впервые за последние 25 лет 
снизился уровень потребления табака - на 17%, заявила министр 
здравоохранения РФ Вероника Скворцова.

62%
ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

Чиновники финансового ведомства советуют 
соотечественникам сокращать потребление по 
меньшей мере на треть. Призывы к экономии, однако, 
не распространяются на аппетиты самого Минфина.

О снижении качества 
здравоохранения

Российские врачи преду-
преждают, что не смогут 
лечить граждан лучше в ус-
ловиях сокращения финанси-
рования медицины, которое 
заложено в бюджет-2016. Об 
этом на прошлой неделе на 
Всероссийском конгрессе 
пациентов заявил известный 
детский доктор, президент 
Национальной медицинской 
палаты (НМП) Леонид Ро-
шаль. «Вместо того чтобы 
увеличивать долю здравоох-
ранения в ВВП, идет сниже-
ние (с 3,7 до 3,4%).  Я считаю, 
что это преступление, это 
невозможно, так не должно 
быть, - говорит Леонид Ро-
шаль. - У нас гарантия ока-
зания медицинской помощи 
не покрывает наши потреб-
ности. У нас на одного боль-
ного приходится где-то 700-
800 евро, а у них (в западных 
странах) - 5 тысяч евро. От 
нас хотят, чтобы мы за эти 
деньги лечили лучше. Так 
не бывает... Если мы хотим 
иметь здоровое общество, 

нам надо вкладывать в здо-
ровье и благополучие». Пре-
зидент НМП настаивает на 
том, чтобы доля расходов на 
здравоохранение в бюджете 
страны в 2016 г. осталась на 
уровне нынешнего года, а в 
2017-м повысилась до 4% от 
ВВП.

О реальной 
поддержке «Единой 
России»

Общественная организа-
ция «Институт развития из-
бирательной системы РФ» на 
прошлой неделе опублико-
вала данные опроса на тему 
сентябрьских региональных 
выборов, которые можно 
считать сенсационными. Все-
го было опрошено 1509 ре-
спондентов - около 10,5% от 
общего количества граждан 
РФ, проголосовавших на 12 
избирательных участках. Ав-
торов исследования интере-
совали два вопроса: участво-
вали ли жители в выборах и 
голосовали ли за «Единую 
Россию»? По данным Центр-

избиркома, в исследуемых 
регионах участвовали в вы-
борах в среднем 57% изби-
рателей, из которых 74% 
проголосовали за ЕР. Данные 
института по итогам исследо-
вания существенно расходят-
ся с официальными: «Единая 
Россия» набрала в среднем 
35% при явке 59%. Исследо-
ватели отмечают, что итоги 
опроса могут послужить ос-
новой для заявлений в про-
куратуру и суд с требованием 
пересмотра итогов выборов 
в интересах пострадавших 
партий и кандидатов. О том, 
что партия власти сдает по-
зиции, косвенно свидетель-
ствует решение ее актива на 
съезде в феврале 2016 г. кар-
динально обновить руково-
дящие органы ЕР накануне 
выборов в Госдуму. Наверное, 
это делается не потому, что 
у единороссов все так уж хо-
рошо. Почему же все-таки 
столь значительно расхо-
дятся цифры электоральной 
поддержки «Единой России» 
на сентябрьских выборах? 
Сыграл роль пресловутый 
административный ресурс? 
Приписки? Или социологи 
что-то недоучли, напутали? 
Вопросов много.

Игорь Минаев
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Цинизм по-минфиновски

Дуглас 
Макгрегор, 
полковник армии США, 
прославившийся в 
операции  «Буря в 
пустыне» против Ирака: 

сказано так сказано

  В центре внимания

  Сомнительный эксперимент

«При боестолкновении американ-
ской бронетанковой дивизии с ана-
логичной российской дивизию США 
ждет поражение, причем «пораже-
ние» - это неправильное слово, пра-
вильно - «истребление»  (из доклада 
о назревших реформах американских 
вооруженных сил).

КОРОТКО О ГЛАВНОМ

Власти Москвы признали 
успешным эксперимент по 

установке торговых киосков 
нового образца в Центральном 

административном округе 
(ЦАО). Об этом во время 

осмотра новых торговых точек 
сообщил мэр столицы 

Сергей Собянин.
«Мы разработали новый ди-

зайн мелкорозничной торгов-
ли, более современный, киоски 
оснащены всем необходимым 
торговым оборудованием, под-
ключены к сетям», - сообщил 
Сергей Собянин.

Однако, как выясняется, 
есть совсем другой взгляд на 
новые киоски. «По оценке 
распространителей прессы, 
киоски метражом 6 кв. метров 
неудобны для торговли прес-
сой, - говорит руководитель 
рабочей группы Ассоциации 
распространителей печатной 
продукции (АРПП) Алла Иг-
натьева. - Из-за минимальной 
выкладки прессы на витри-
нах выручка с таких киосков 
совершенно не устраивает 
распространителей прессы. 
Внутреннее оборудование 
новых торговых объектов не 
соответствует пожеланиям 
распространителей. Огорча-
ет уменьшение площади ви-
трин. Неудачны в этом плане 
киоски типа 2 «Мороженое» 
и типа 1 «Чугунный». В ки-
осках типа «Мегаполис» (9 

кв. м) торговое окно сделано 
очень большим. Зимой кио-
скер будет вынужден держать 
окно закрытым. В некоторых 
новых объектах печати типа 
«Мегаполис» стол продавца 
выполнен из тяжелой ДСП, 
и, чтобы выложить товар на 
нижнюю центральную витри-
ну, продавцу надо приложить 
максимум усилий, чтобы сдви-
нуть тяжелые тумбы.

По словам Аллы Игнатье-
вой, операторами рынка ранее 
были разработаны и предложе-
ны мэрии Москвы 10 моделей 
киосков, которые прекрасно 
вписывались в архитектурный 
облик города, были адаптиро-
ваны к переменам погодных 
условий (имели кондиционеры, 
встроенные внутренние обогре-
ватели для продавцов и внеш-
нее инфракрасное оборудова-
ние для обогрева покупателей). 
Однако столичные власти не 
проявили интереса к новым 
объектам.

Есть еще один важный 
аспект - многие новые кио-
ски сдаются в аренду без под-
ключения к электросетям. «В 
ЦАО, по опросу крупных опе-
раторов прессы, на 12 ноября 
КП «Мосгорпечать» устано-
вило 50 новых киосков прес-
сы. Из них всего 15 киосков 
подключено к электроснаб-
жению, - отмечает Алла Игна-
тьева. - В то же время только 
у крупных распространителей 
прессы демонтировано 116 

торговых объектов. Сколько 
до конца года будет запущено, 
неизвестно, так как подключе-
ние киоска - процесс обычно 
очень длительный».

Когда мэр столицы осматри-
вал новые торговые точки, он 
поинтересовался мнением од-
ного из киоскеров с большим 
стажем. Женщина сообщила 
градоначальнику, что новые ки-
оски ей не нравятся, они неудоб-
ные, холодные, при раскладке 
прессы полки валятся. В итоге 
киоскер попросила мэра «вер-
нуть старые киоски». Конечно, 
глава мегаполиса не обязан вни-
кать в каждую деталь. Это дело 
профильных департаментов 
мэрии. Складывается впечат-
ление, что они подвели свое ру-
ководство, не прислушавшись к 
мнению тех, для кого новые ки-
оски как раз и предназначены, а 
также преувеличив количество 
новых киосков, реально гото-
вых к работе.

Итак, с сентября по начало 
ноября в ЦАО по требованию 
Департамента СМИ и рекла-
мы было демонтировано более 
сотни киосков прессы. И вместо 
них всего 15 работающих! Если, 
как обещают чиновники, экс-
перимент распространится на 
остальные округа, Москва оста-
нется без прессы. Некоторые 
задаются вопросом: не в этом 
ли заключается истинная цель 
«экспериментаторов»?

Борис Невис

Москву хотят оставить без прессы?
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О ситуации 
на Ближнем Востоке

Профессор предрек пере-
бои нефтяных поставок, еще 
большее увеличение потока 
мигрантов в Европу и пред-
сказал появление нового 
поколения джихадис тов. 
Очень серьезным он назвал 
один из геополитических 
рисков - дугу нестабиль-
ности, протянувшуюся от 
Магриба до Афганистана и 
Пакистана. Нестабильность 
по этой дуге нарастает, даже 
несмотря на угасание воспо-
минаний об «арабской вес-
не». Он напомнил, что про-
изошло с первоначальными 
государствами «арабской 
весны»: Ливия стала недее-
способной, Египет вернулся, 
по его мнению, к автори-
тарному правлению, а Тунис 
дестабилизирован террори-
стами. Большая часть Ближ-
него Востока нестабильна, 
правда, это не оказывает 
влияния на цены на нефть 
(цены, наоборот, резко сни-
зились еще в прошлом году 
и не растут).

И главная причина, по мне-
нию Рубини, скорее в том, 
что проблемы на Ближнем 
Востоке не спровоцировали 
перебоев в поставках неф-
ти, потому что даже в кон-
тролируемых «Исламским 
государством» частях Ирака 
добыча нефти не останавли-
вается.

Тем более существует 
мировой избыток нефти, 
многие страны активно до-
бывают нефть плюс к тому 
обнаружены огромные запа-
сы в Южной Америке и Вос-
точной Африке.

Что ждет российскую 
экономику?

По мнению профессора, 
единственным путем к более 
быстрому росту является на-
ращивание объемов произ-
водства, что предполагает 
инвестиции и государства, 
и частных инвесторов в че-
ловеческий капитал, инфра-
структуру и технологии. В 
России же объем инвестиций 
остается на низком уровне. 
Рубини считает, что нужно 

стимулировать частный сек-
тор, который способен под-
толкнуть рост производства.

Некоторое экономическое 
восстановление можно будет 
ожидать уже в следующем 
году. Разгона инфляции не 
будет. Но потенциал восста-
новительного роста сегодня в 
России не превышает 1,5-2%. 
Реформы проходят медленно 
и не успевают за глобальны-
ми переменами в экономике.

Но будущее для 
российского сырья 
явно не лучшее: 
вакантное ме-
сто поставщи-
ка газа в Ев-
ропу, скорее 
всего, будет 
занято США 
- они сейчас 
в процессе 
отмены соб-
ственного за-
прета на экспорт 
нефти и получения 
лицензий на экспорт 
сжиженного газа. Дайте им 
5-6 лет - и Европа переста-
нет надеяться на российский 
газ, который будет продан 
по меньшей цене Китаю. Вы-
ход в этой ситуации - начало 
диверсификации экономики. 
Это единственное решение.

Чему Россия отдает 
приоритеты 
в расходах?

Рубини считает, что Россия 
слишком озабочена полити-
ческими вопросами, военны-
ми делами, милитаризацией. 
В бюджете на 2016 год оче-
видна приоритетность расхо-
дов на оборону. Не лучше ли 
сфокусировать свои усилия 
на экономическом развитии? 

Профессор отметил, что в 
России (как и в Китае) есть 

влиятельные группы, не за-
интересованные в проведе-
нии реформ. При условии 
высоких цен на нефть эти 
группы имели доходы, про-
цветала коррупция, а теперь 
это невыгодно.

В России необходимо уста-
новить соглашение между 
обществом и политической 
верхушкой, поскольку на 
частный сектор оказывается 
слишком большое давление 

и это никому не вы-
годно.

Каждому госу-
дарству хочется 
быть сильным 
игроком на 
мировой аре-
не не только 
в отношении 
э к о н о м и к и , 
но также в 

политической 
и геополитиче-

ской сферах. Од-
нако для достижения 

этой цели необходимо 
иметь хорошую экономику. 
Китай, например, решил со-
средоточить свои усилия на 
достижении экономического 
результата и в итоге превра-
тился в сильную и влиятель-
ную страну, поскольку все 
успехи в экономике распро-
странились на политику и 
геополитику. Экономическая 
уязвимость влияет на полити-
ческую сферу и дипломатиче-
ские возможности.

А в настоящее время глав-
ным риском является за-
медление роста экономики 
в Китае. Россия относится к 
числу тех государств, для ко-
торых последствия этого мо-
гут быть нежелательными, 
поскольку Китай не будет 
нуждаться в таких объемах 
нефти, как сейчас, стоимость 
энергоресурсов будет оста-
ваться низкой.

О санкциях
Если действие санкций 

будет приостановлено, 
российская экономика 
начнет расти в лучшем 
случае с 2016 года.

Причем не столько санкции 
будут влиять, сколько об-

щее падение цен на сырье, 
которое вызвано ростом 
добычи шельфового газа 

в США, Канаде и других 
странах мира. Кроме того, 
цена на нефть зависит и от 

цены на доллар, и укрепление 
американской валюты в целом 
в мире давит и на нефтяные 
котировки, и на рубль.

Россия должна достичь 
компромисса с Западом. Па-
раллельно России необходимо 
думать о том, как вернуться к 
росту ВВП, - подойдет страте-
гия, включающая привлечение 
частного капитала, сокраще-
ние трат для ведения бизнеса, 
снижение уровня коррупции.

Кто оказался 
наиболее 
устойчивым?

Те страны, которые прово-
дят структурные реформы, 
оказались наиболее устойчи-
выми: Мексика (при президен-
те Энрике Нето), Индия (при 
премьер-министре Моди). 
Если раньше прогнозы миро-
вого роста составляли 4%, то 
сейчас с замедлением потен-
циала роста развивающихся 
экономик до 4% мировой рост 
снизится до 3%.

Но что очень важно: каче-
ство роста, а не только коли-
чество.

Рубини назвал среди воз-
можных угроз в политике 
для мировых рынков приход 
к власти радикальных пар-
тий в европейских странах, 
ситуацию на Украине. Во 
Франции, по его прогнозу, к 
власти может прийти Ле Пен 
(глава Национального фрон-
та), а в Испании - «Подемос». 
Есть определенные пробле-
мы в Таиланде, Аргентине.

А какие последствия воз-
можны при продолжении сни-
жения цен на нефть? По мне-
нию профессора, это может 
подтолкнуть Тегеран к диалогу 
с Западом по урегулированию 
ядерного вопроса. Саудовской 
Аравии нужно повышать цены 
на нефть, чтобы не допустить 
сближения Ирана с США.

Елена Половцева

В РОССИИ НУЖНО СТИМУЛИРОВАТЬ  
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ЧАСТНЫЙ СЕКТОР

В бюджете 
на 2016 год 

очевидна приори-
тетность расходов 

на оборону. Не луч-
ше ли сфокусиро-
вать свои усилия 
на экономическом 

развитии?

Проект закона о 
введении уголовной 
ответственности за 

неисполнение указов 
президента уже был один 

раз отклонен Госдумой. 
Однако теперь он снова 

внесен на рассмотрение.
По словам авторов закона, 

он был ими доработан: так, 
тюремный срок предлагается 
заменить штрафом 3 млн руб. 
Также чиновников, не испол-
нивших указы президента, бу-
дут отстранять от должности и 
лишать права работать на гос-
службе в течение трех лет.

Депутат от «Справедливой 
России» Дмитрий Горовцов 

объясняет необходимость при-
нятия закона сложной эконо-
мической ситуацией в стране 
- по мнению народного избран-
ника, в такой тяжелый период 
исполнять поручения прези-
дента особенно важно.

Сейчас пока указы прези-
дента исполняются ни шатко 
ни валко - по подсчетам са-
мих депутатов, полностью или 
частично реализуется 40% 
того, о чем говорит президент. 
Остальные 60% поручений 
главы государства никто ис-
полнять даже и не думает.

«Инициатива принять за-
кон - чисто популистская, - 

считает руководитель Инсти-
тута демографии, миграции 
и регионального развития 
Юрий Крупнов. - Отстранять 
от должностей будут неугод-
ных чиновников. А если при-
менять этот закон честно, не 
избирательно, то 90% руко-
водителей уже должны си-
деть в тюрьме».

В первую очередь, по 
мнению Крупнова, депутаты 
должны отчитаться, как они 
сами исполняют указы пре-
зидента.

«У Путина более чем бо-
гатый инструмент возмож-
ностей. Больше всего указов 

должно исполнять прави-
тельство. Не исполняет? Но 
ведь Владимир Владимиро-
вич может его в любой мо-
мент уволить! Получается 
бесконечная игра, в которой 
исполнители делают вид, что 
они исполняют».

А вот член Комитета Гос-
думы по гражданскому, уго-
ловному, арбитражному и 
процессуальному законода-
тельству Юрий Синельщи-
ков считает, что нерадивых 
чиновников и без нового за-
кона можно привлекать к 
уголовной ответственности: 
это и халатность, и престу-

пления против государствен-
ной власти, и так далее.

Но авторы закона возра-
жают. «Это статья не против 
взяточников и коррупцио-
неров, - поясняет Горовцов. - 
Здесь речь идет о разгильдя-
ях и бездельниках, а не о тех, 
кто ворует».

По мнению депутата, 
конкретизация Уголовному 
кодексу не помешает - на-
пример, пособничество в 
совершении преступления 
и пособничество в соверше-
нии теракта - это две разные 
статьи. Вот и за чиновников 
надо взяться с конкретиза-
цией - глядишь, и толк будет, 
уверен народный избранник.

Аделаида Сигида

КОМУ УКАЗ ПРЕЗИДЕНТА НЕ УКАЗ?
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Еще в августе французская 
разведка допросила вернувше-
гося из Сирии боевика, кото-
рый сообщил, что террористы 
планируют нападения на кон-
цертные залы и прочие людные 
места Парижа. Было получено 
и достаточно детальное пред-
упреждение из Багдада. Ирак-
ская разведка сообщила, что 
террористы прошли подготовку 
и отбыли из своей «столицы» 
Ракки во Францию. Отмечалось, 
что боевая ячейка состоит из 
24 человек. И ничего не было 
сделано, чтобы обезопасить па-
рижан. Заполненная туристами 
французская столица выглядела 
беззащитной перед убийцами.

Cкоординированные атаки 
проводили три группы по во-
семь боевиков, устроивших 
французской столице три 
часа террора: взрывы в самых 
людных местах - у одного из 
стадионов, в большом кон-
цертном зале - и автоматные 
очереди в центре Парижа. 
Число погибших достигло 129 
человек, 352 были ранены, 
из них около 100 находятся в 
критическом состоянии.

Французы напуганы и ждут 
новых терактов, и не только из-
за того, что некоторые участ-
ники нападения на Париж все 
еще находятся в бегах. Фран-
цузское правительство даже 
сейчас не наказывает тех, кто 
возвращается в страну с сирий-
ской войны, где они воевали с 
правительственными войска-
ми, по сути, занимаясь все тем 
же терроризмом. Известно, что 
Франция стала одним из глав-
ных поставщиков наемников в 
армию запрещенного в России 
«Исламского государства». По 
меньшей мере 2 тыс. ее граж-

дан воюют в Сирии на стороне 
террористических группировок 
и 3,8 тыс. джихадистов находят-
ся в самой Франции. К ним еще 
нужно добавить тысячи тех, кто 
уже готов взять оружие, но пока 
не попал в поле зрения правоох-
ранительных структур. Требует-
ся, по крайней мере, 25 человек, 
чтобы вести круглосуточное 
наблюдение только за одним 
подозреваемым. При этом тер-
рористы стараются избегать 
электронных средств связи и 
соблюдают строгую конспира-
цию. Если им все же необходи-
мо связаться с сообщниками, 
они обзаводятся сразу десятком 
мобильников, по которым не-
возможно отследить их хозяи-
на, пользуются шифрованием и 
кодами. Эксперты считают, что 
нынешние теракты - лишь про-
ба сил, так как боевые ячейки 
пока продолжают накапливать 
оружие и взрывчатку для веде-
ния полномасштабной террори-
стической войны в Европе.

Оружие исламистам 
везут с Балкан

По номеру машины, на кото-
рой передвигались террористы, 
быстро выяснили, что следы ве-
дут в столицу соседней Бельгии 
- Брюссель. В районе Моленбик 
вскоре были арестованы пятеро 
подозреваемых в нападении на 
Париж. Этот район Брюсселя 
считается самым неблагополуч-
ным - он населен выходцами из 
Северной Африки и с Ближне-

го Востока. Полиция избегает 
показываться в этом районе, 
ставшем прибежищем ислами-
стов. Брюссель, где расположе-
ны штаб-квартиры НАТО и 
ЕС, называют также «столицей 
европейского джихада». Кста-
ти, в Европе сейчас не только 
нет границ, которые могли бы 
остановить перемещения тер-
рористов, но и единого центра 
координации антитеррористи-
ческих операций. В результате 
террористическая активность 
на континенте нарастает с каж-
дым днем. Недавно на одном из 
автобанов германская полиция 
остановила «фольксваген», в 
котором при более тщательном 
осмотре был обнаружен ма-
стерски оборудованный тайник 
с автоматами Калашникова, 
гранатами, запалами, детонато-
рами и патронами. Конечным 
пунктом путешествия, заложен-
ным в навигатор, был Париж. 
Водителем оказался 51-летний 
мусульманин из Черногории. 
Его арестовали, но в полиции он 
отказался давать показания. Об 
этом аресте полиция Баварии 
сообщила только в Интерпол. 
При этом в неведении остались 
специалисты из антитеррори-
стического подразделения в 
Берлине, которые, узнав о пере-
возимом оружии, могли бы свя-
заться со своими французскими 
коллегами и предотвратить на-
падение на Париж. Лишь после 
серии терактов перевозчика 
оружия передали в распоряже-
ние французских следователей. 
Впрочем, поймать с поличным 
удается далеко не всех курьеров. 
Главным источником оружия 
и взрывчатки для террористов, 
орудующих в той же Франции, 
стала Восточная Европа. Орга-
низованные преступные груп-
пировки приобретают в Бал-
канских странах огнестрельное 
оружие по цене от 300 до 700 
евро. Оружие продолжает по-
ступать во Францию и оказы-
вается в руках экстремистов, 
которые только ждут приказа к 
действию.

Гнездо террористов 
надо разорить!

Атака на Париж открыла 
новую фазу битвы террори-
стов «Исламского государ-
ства» (запрещенного в РФ) с 
цивилизованным миром. Но до 
сих пор Вашингтон и его запад-
ные союзники не выработали 
совместной стратегии отра-
жения обещанного боевиками 
«шторма». Фанатики-джиха-
дисты продолжают опираться 
на поддержку своих духовных 
единомышленников в Саудов-

ской Аравии и Катаре. Эти 
две страны подозреваются и в 
организации парижского побо-
ища, совпавшего с первыми тя-
желыми поражениями запре-
щенной в России группировки 
«ИГ» в Сирии.

Предполагается, что они 
пытаются заставить западные 
страны развернуть наземную 
операцию в Сирии и не дать 
возможности армии Башара 
Асада овладеть всей террито-
рией страны. В этом заинтере-
сованы как монархии Персид-
ского залива, так и некоторые 
теневые круги в США, разоча-
рованные нежеланием Обамы 
ввязываться в новую авантюру.

Ветеран ЦРУ с большим 
опытом охоты на террористов 
заявил в интервью изданию The 
Daily Beast, что потребуется 
около 7 тыс. десантников, что-
бы взять штурмом «столицу» 
«Исламского государства» (за-
прещенного в РФ) - сирийский 
город Ракку. По его словам, это 
нужно будет сделать без пред-
упреждений и танковых колонн. 
Поражение следует нанести 
быстро, вместо того чтобы 
медленно продвигаться по по-
лям сражений. Американские 
эксперты считают, что нельзя 
давать террористам время для 
новых преступлений. Ведущий 
французский криминолог и пра-
вительственный советник Ален 
Бауэр призывает как можно 
скорее уничтожить гнездо тер-
рористов в Ракке. Он утверж-
дает, что главным тормозом в 
этом являются США. Те объяс-
няют свое нежелание атаковать 
город опасностью разрушения 
гражданской инфраструктуры. 
«Подготовка каждой бомбежки 
американской авиации сопро-
вождается кошмарными пере-
говорами, - жалуется Бауэр и 
советует действовать беспощад-
но: - Террористы еще и представ-
ляют гражданское население, по 
крайней мере тех, кто остался 
и иногда получает прибыль от 
присутствия сил группировки, 
они являются не рабами «Ис-
ламского государства» (запре-
щенного в РФ), а его пособника-
ми. Война есть война. Но нам не 
нужно захватывать эту террито-
рию и удерживать ее, а только 
стереть с лица земли Ракку».

Франция первой последова-
ла совету Бауэра и начала нано-
сить массированные бомбовые 
удары по Ракке, уничтожая те 
объекты - командные центры, 
лагеря подготовки боевиков 
и склады, - бомбить которые 
почему-то избегали США.

Николай Иванов

  Террористы объявили Европе войну

Президент Франции Президент Франции 
Франсуа Олланд назвал Франсуа Олланд назвал 
теракты, которые в конце теракты, которые в конце 
прошлой недели потряс-прошлой недели потряс-
ли Париж и унесли десят-ли Париж и унесли десят-
ки человеческих жизней, ки человеческих жизней, 
«актом войны». Ответом «актом войны». Ответом 
Парижа и его западных Парижа и его западных 
союзников во главе с союзников во главе с 
США стали более актив-США стали более актив-
ные воздушные атаки ные воздушные атаки 
на позиции группировки на позиции группировки 
«Исламское государство» «Исламское государство» 
(запрещенной в РФ).(запрещенной в РФ).

- Система европей-
ской безопасности 
хрупка, законодатель-
ство многих европей-
ских стран не приспо-
соблено к реальному 
отражению подобной 
агрессии, - говорит 
президент неза-
висимого научного 
центра «Институт 
Ближнего Востока» 
Евгений Сатанов-
ский. - Косвенную 
вину за случившееся в 
Париже несет пар-
ламент этой страны, 
который не принял 
вовремя антитерро-
ристические законы и 
позволил навод нить 
страну мигрантами. 
Среди них могли ока-
заться исполнители, а 
возможно, и органи-
заторы этих террори-
стических актов.

- b д!3г,. “2!=-
…=. e"!%C/ C%"2%-
!е…,е 2=*,. 2е!=*-
2%" " Kл,›=Lшее 
"!ем  "%ƒм%›…%?

- К большому со-
жалению, да. Подоб-
ное могло произойти 
и в Англии, и в более 
защищенной, чем 
Франция, Германии. 
Там о безопасности, 
безусловно, думают 
больше. К примеру, в 
некоторых областях 
Германии турецкую 
полицию попро-
сили разобраться с 
местными турецкими 
общинами. Теракты в 
Европе продолжаться 
конечно же будут. Что 
поделать, если сило-
вые ведомства евро-
пейских стран и евро-
пейские политики не 
в состоянии понять, 
что в данный момент 
происходит. Что же до 
того, стоит ли Рос-
сии усиливать меры 
безопасности в связи 
с терактами во Фран-
ции, скажу, что это 
надо делать незави-
симо от того, что там 
происходит. Против 
нас террористическая 
война ведется еще со 
времен Афганистана. 
Чего ради она должна 
закончиться именно 
сейчас?

Записал 
Андрей Князев

Комментарий 
экспертаКровавая ночь Парижа
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Они уверяют, что по-
добные упражнения изле-
чивают боли в шее и спине. 
Таким способом передви-
гаются и пожилые люди, 
и дети. Считается, что это 
хороший способ сэконо-

мить на дорогих лекар-
ствах и походах к врачу.

Это упражнение прак-
тиковалось еще в Древ-
нем Китае и относится к 
временам династии Хань 
(II век нашей эры). В ин-
тервью изданию China 
News один из энтузиастов 
хождения на четверень-
ках уверяет, что благодаря 
этому упражнению у него 
исчезло мышечное напря-
жение в шее и снизилось 
кровяное давление. Китай-
цы следуют рекоменда-
циям экспертов, которые 
учат, как правильно пере-
двигаться на руках и ногах 
с максимальной пользой 
для здоровья. Один из них, 

учитель Дунь, уже шесть 
лет ходит в парке на чет-
вереньках. Он считает, что 
благодаря этому в свои 
90 лет не ощущает груза 
прожитых лет и чувствует 
себя совершенно здоро-
вым. В древности китай-
ские врачи рекомендовали 
своим пациентам имити-
ровать передвижение раз-
личных животных, снимая 
напряжение с позвоноч-
ника, включая в работу те 
группы мышц, которые 
редко используются при 
обычной ходьбе. Что каса-
ется современных китай-
ских врачей, они ничего не 
имеют против хождения 
на четвереньках, утверж-
дая, что такое упражнение 
улучшает кровообраще-
ние, помогает бороться с 
радикулитом и головными 
болями.

Исследователи совету-
ют при жарке заменить 
подсолнечное и кукуруз-
ное масла сливочным и 
даже свиным салом, сго-
дится и оливковое масло. 
Этот вывод следует из се-
рии экспериментов, пока-
завших, что при жарке рас-
тительное масло выделяет 
высокую концентрацию 
альдегидов - веществ, спо-
собствующих возникно-
вению и развитию болез-

ней сердечно-сосудистой 
системы и мозга. Среди 
проблем со здоровьем, 
которые вызывает под-
солнечное масло, - воспа-
лительные процессы, риск 
получить язву и подъем 
кровяного давления.

Британский профес-
сор-биохимик Мартин 
Грутвельд указывает, что 
такое распространенное и 
любимое многими блюдо, 
как жареная рыба с карто-

фельными чипсами, при-
готовленное на подсол-
нечном масле, содержит 
токсичных альдегидов в 
200 раз больше безопасно-
го уровня, установленного 
Всемирной организацией 
здравоохранения. Их кон-
центрация значительно 
уменьшается, если под-
солнечное масло заменить 
сливочным маслом, салом, 
оливковым и кокосовым 
маслами. Профессор - не-
вролог из Оксфорда Джон 
Стайн предупреждает, что 
подсолнечное и кукуруз-
ное масла угрожают мозгу 
человека, и эта опасность 
по своим последствиям 
сопоставима с климатиче-
скими изменениями. Рас-
тительные масла богаты 
кислотами омега-6, они 
проникают в мозг, заменяя 
в нем жирные кислоты 
омега-3. Доказано, что при 
нехватке кислот омега-3 в 
работе мозга возникают 
различные и серьезные 
сбои. Профессор Стайн го-
ворит, что он изгнал из сво-
ей кухни подсолнечное и 
кукурузное масла, заменив 
их сливочным и оливко-
вым. «Нам много говорили 
о том, насколько полезны 

полиненасыщенные кис-
лоты растительных масел, 
- замечает профессор. - Но 
когда вы подвергаете их 
интенсивному нагреванию 
на сковородке или в ду-
ховке, с ними происходят 
сложные химические ре-
акции с выделением боль-
шого объема токсичных 
веществ».

Свои выводы ученые 
подтвердили замерами вы-
деления альдегидов при 
различных температурах 
нагревания. Стайн отме-
чает, что уже многие годы 
известно о высокой ток-
сичности нагретых расти-
тельных масел, однако, не-
смотря на предупреждения 
ученых, медики и пищевая 
индустрия не придавали и 
не придают этому долж-
ного значения. В этом от-
ношении еда в ресторанах 
быстрого питания, кото-
рую, как правило, жарят 
именно на подсолнечном 
масле, является настоящей 
отравой.

Изучавшие свойства 
масла ученые склоня-
ются к тому, что наи-
меньшим злом при жар-
ке являются сливочное 
масло и сало, так как они 
производят меньше все-
го побочных токсичных 
веществ.

  Продукты, которые нас убивают

  Необычный опыт

  Бескорыстная верность

Рурк поведал журналистам 
о темной полосе в своей биографии. 

Ведущий рубрики Николай Иванов

Ученые пришли к выводу, что подсолнечное и 
кукурузное масла при нагревании в ходе жарки 
выделяют большое количество ядовитых веществ, 
вызывающих тяжелые недуги, включая рак.

От самоубийства 
Микки Рурка 
«отговорил» пес

Кризис в жизни Рурка настал после того, 
как он решил уйти из кино и стать боксером. 
Но карьера на ринге не заладилась, он по-
лучил серьезные травмы - переломы носа и 
пальца, разрыв языка. Тогда он принял еще 
одно ошибочное решение и пошел к пласти-
ческому хирургу, который неумело выпол-
нил свою работу и испортил актеру лицо. 
Семейная жизнь Рурка тоже дала трещину. 
После развода с Рурком его вторая жена, 
фотомодель Кэрри Отис, написала автобио-
графическую книгу, обвинив бывшего мужа 
во всех смертных грехах. Рурк совсем от-
чаялся и целых четыре месяца не выходил 
из дома. Ему хотелось «нажать на кнопку и 
исчезнуть». И вот как-то он решил сделать 
это. Взял пистолет и задумался, к какой ча-
сти головы приставить дуло. И вдруг услы-
шал, как заскулил его песик Бо Джек. Актер 
обернулся и увидел, что тот смотрит на него 
снизу вверх и спрашивает взглядом: «А кто 
же обо мне позаботится?» Потом собака, по 
словам Рурка, издала почти что человече-
ский крик. И это заставило его опустить пи-
столет. «Иногда, когда человек оказывается 
в одиночестве, рядом с ним остается лишь 
его собака, и в ней сосредотачивается весь 
мир», - говорит Рурк, у которого сейчас не 
одна, а целых шесть собак. Актер заявляет, 
что единственные живые существа, кото-
рые ему никогда не изменяли, это собаки. 
Вот почему он снял документальный фильм 
о жестоком обращении с собаками, призвав 
мировое сообщество наложить запрет на 
«варварскую» азиатскую традицию - упо-
требление в пищу собачьего мяса.
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В китайских парках В китайских парках 
каждое утро сотни каждое утро сотни 
людей совершают людей совершают 
необычные прогул-необычные прогул-
ки. Неискушенный ки. Неискушенный 
наблюдатель даже наблюдатель даже 
может подумать, что может подумать, что 
они выжили из ума.они выжили из ума.

Китайцы решили передвигаться 
                        на четвереньках     
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Наука объявила подсолнечное 
масло вне закона
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Туризм стал сферой, по-
страдавшей в кризис одной из 
первых: люди стали отказы-
ваться от поездок, экономя 
деньги. Банкротство «Транс-
аэро» добавило дегтя в и 
без того уже горькую бочку 
меда - эта компания возила 
две трети туристов. К при-
меру, один только оператор  
«Библио-Глобус» отправил 
лайнерами «Трансаэро»  за 
рубеж 2,3 млн туристов.

Если в 2012 году в стране 
было 2300 туроператоров, то 
сейчас их чуть больше 600, а 
в 2016 году, считают специ-
алисты, останется около 500 
туркомпаний. А потом про-
изошла трагедия с самолетом 
«Когалымавиа» в Египте. И 
это стало следующим мас-
штабным ударом по отрасли. 

Закрыть шлюзы
Россияне были настолько 

напуганы страшной гибелью 
пассажиров лайнера А321, что 
стали массово отказываться от 
путевок, и от полетов в Египет 
в частности. Чиновники выска-
зывали мнение, что такие стра-
хи - всплеск аэрофобии, боязнь 
терактов - обычны, к сожале-
нию, в такой ситуации и что не-
дели через две все устаканится, 
но тут президент просто запре-
тил полеты в Египет.

Отрасль тряхануло. Ведь 
на Красное море ездит каж-
дый пятый турист. Скажем, в 
этом году там успели побывать 
1,6 млн россиян, что понятно: 
это самый бюджетный зару-
бежный отдых. За небольшие 
деньги можно получить пяти-
звездочный отель с системой 
«Все включено», жаркое солн-
це, теплое море с рыбками и 
прочие удовольствия. Еще один 
популярный вариант отдыха - 
Турция. Но депутаты уже под-
суетились с предложением за-
претить полеты и туда, и еще 
в другие «опасные» страны. 
Пусть, считают народные из-
бранники, желающие поза-
горать летают туда на свой 
страх и риск, а турфирмы надо 
наказывать за отправку отды-
хающих в страны из черного 
списка. Еще одно популярное 
направление - Таиланд, но он, 
по оценкам экспертов, просел в 
два раза: россиянам стало слиш-
ком дорого отдыхать у тайцев. 
Европа, естественно, тоже 
подорожала - от 20 до 35 про-
центов. В итоге в целом тури-
стический рынок за последние 
полтора-два года просел на  40 
процентов.

Крым вместо Египта
Получается, что у туриста 

не осталось выбора? За рубеж 
или дорого, или некуда. В Рос-
сии - то же самое. Предложе-
ние купаться зимой в Крыму 
носит какой-то издевательский 
характер. Новогодние предло-
жения, скажем, подмосковного 
отдыха на пару дней, по тради-
ции, пугают ценами. За такую 
сумму можно было просто 
шиковать две недели на самых 
лучших зарубежных курортах. 
Такой уровень цен держится на 
российских курортах, особенно 

в Подмосковье, давно и сни-
жаться никак не хочет.

Пока в выигрыше остают-
ся туристы с достатком. Такие 
клиенты склонны не лежать 
на пляже, а путешествовать. 
Они выбирают Азию, Латин-
скую Америку, по-прежнему в 
списке предпочтений и попу-
лярные пляжные направления 
- ОАЭ, Мальдивы.

До нас, наверное, еще не до-
шло, что доступный загранич-
ный отдых, по крайней мере 
в обозримом будущем, прекра-
щает свое существование.

Во всяком случае, сейчас, по 
данным РСТ, из-за ситуации с 
Египтом свои планы на бли-
жайший отпуск пришлось рез-
ко поменять более чем 140 тыс. 
российских туристов.

Ждать ли коллапса?
Насколько быстро может 

восстановиться спокойствие на 
туристическом рынке, а так-
же доверие наших туристов к 
отдыху за рубежом? Можно 
вспомнить пример Туниса. По-
сле страшного нападения на 
туристов спрос на отдых в эту 
страну упал на рекордные 80 
процентов. Восстанавливался 
он не быстро, но так и оста-

лись потерянными около 20 
процентов туристов, которые 
потенциально могли бы вы-
брать Тунис. Однако предста-
вители туристической отрасли 
не склонны драматизировать 
ситуацию.

«Сейчас объективно тяже-
лый период во всех сферах 
экономики, и туризм не ис-
ключение. Просто получается, 
что наша отрасль не защищена 
законом, не поддерживается 
финансово банками    (кредит 
на развитие  получить невоз-
можно, туризм в черном списке 

банков как отрасль), - говорит 
Ирина Глазкова, генеральный 
директор туристической ком-
пании «Роза ветров». 

Но ситуация, сложившаяся 
с Египтом, - явление времен-
ное. Многие воспользуются 
предложениями туропера-
торов о замене направления, 
кто-то отдохнет в течение 
следующего года, полагает 
Ирина Глазкова. Конечно, от-
мечает специалист, катастро-
фа подобного масштаба не 
может не повлиять на общее 
настроение, не вызвать вре-
менного спада спроса. «Но мы 
не оцениваем подобную ситу-
ацию как начало обвала ту-
ристического рынка в целом. 
Давайте вспомним ураган в 
Таиланде, унесший жизни не-

скольких сотен людей. Как 
это ни парадоксально, поезд-
ки в Таиланд не прекратились, 
туристы покупали туры, так 
как цены значительно упали. 
Далее - военные беспорядки в 
Каире. Но туристы при этом 
спокойно отдыхают в Шарм-
эль-Шейхе и Хургаде, несмо-
тря на рекомендации Росту-
ризма и МИДа  отказаться от 
поездок», - приводит эксперт 
примеры поведения россиян. 
Ирина Глазкова убеждена, 
что поток туристов в Египет 
позже восстановится, ведь 

это самое востребованное на-
правление.

Банкротство же каких-то 
туркомпаний если и может слу-
читься, то как результат обще-
го спада спроса на массовых 
направлениях, а не только из-за 
ситуации с Египтом. Тем более 
что государство уже пообеща-
ло поддержать туроператоров.

Правительство действи-
тельно заявило, что намерено 
компенсировать потери рос-
сийских туроператоров из-за 
отмены полетов в Египет, но за 
счет расширения внутреннего 
туризма. Об этом заявил вице-
премьер Аркадий Дворкович.

«Мы рассматриваем вариан-
ты поддержки. Операторы го-
ворили о суммах в 1,5-2 млрд руб-
лей в течение года. Мы хотим 
все-таки привязать это к рас-
ширению внутреннего туризма, 
а не просто компенсировать 
их потери от несостоявшихся 
зарубежных туров, нереализо-
ванных зарубежных путевок», 
- сказал вице-премьер.

До Египта на оленях?
Наших туристов ничем не 

испугать. Поэтому они ищут 
возможности добраться лю-
бым путем. Существуют ли об-
ходные пути, чтобы побывать 
на египетских курортах? Да, 
они есть. Прежде всего в Еги-
пет можно попасть через Тур-
цию на автобусе, следующем из 
Стамбула в сирийский Алеппо. 
Время в пути - 30 часов. Можно 
доехать на поезде до иордан-
ского города Аммана, а затем 
из Иордании проехать в Египет.

Можно отправиться в Еги-
пет через Белоруссию. Это не-
сложно. А тур в Египет можно 
купить уже в Белоруссии. Сто-
имость его будет примерно та 
же, что и из России, то есть до-
полнительно потратиться при-
дется на билет до Минска и об-
ратно.

Использовать можно вто-
рой похожий вариант - че-
рез Грузию. Купить билет до 

Тбилиси (примерно 8 тыс. 
рублей), оттуда есть авиарей-
сы до Египта (около 15 тыс. 
рублей). Но их не так много, 
нужно будет стыковать даты. 
Тур в Египет опять же купите 
прямо на месте.

Следующий вариант - ле-
теть из Прибалтики и близле-
жащих стран Европы. Но это 
уже слишком дорого, проще 
отправиться в Таиланд, чем 
платить за такое путешествие 
в Египет те же самые суммы 
и тратить много времени на 
переезды и визы в соседние 
страны.

Даже представители Ассо-
циации туроператоров России 
отмечают, что, скорее всего, 
все любители Египта отпра-
вятся сейчас отдыхать в Из-
раиль или же из Израиля пое-
дут на египетские пляжи. Это 
опять же удорожит поездку. 
Сначала нужно будет потра-
титься на билет в Израиль, 
затем заплатить при выезде 
в Египет пограничный сбор 
(около 25 долларов), а потом 
оплатить поездку по суше до 
места назначения в Египте. 
Например, из аэропорта Тель-
Авива идут автобусы в Эйлат 
- билет стоит 20 долларов. 
Потом придется брать такси. 
Пока средняя цена такси от 
КПП Таба до Дахаба состав-
ляет 2000 рублей. До Шарм-
эль-Шейха можно будет дое-
хать примерно за 3600 рублей.

Однако напоминаем, что 
Российский союз туринду-
стрии предостерегает россиян 
от попыток попасть в Египет 
обходными путями: лучше 
пока не рисковать.

 Марина Лепина

Смогут ли российские туристы вернуть потра-
ченные на египетский отдых деньги? Мнение Ев-
гения Корчаго, председателя коллегии адво-
катов «Старинский, Корчаго и партнеры»:
- Правовое регулирование ситуации, в которой 
оказались российские туристы применительно к 
запретам полетов в Египет, отсылает нас к поло-
жениям статьи 14-й закона «Об основах турист-
ской деятельности в Российской федерации», а 
также к статьям 782 Гражданского кодекса РФ 
и 32 закона «О защите прав потребителей». Из-
данный президентом указ о запрете полетов в 
своем тексте не содержит прямого указания на 
наличие угрозы безопасности туристам на тер-
ритории Египта. Это, по мнению туроператоров 

и Ростуризма, не дает оснований выплачивать 
туристам полную стоимость путевки при аннули-
ровании тура. Для получения полной компенса-
ции стоимости аннулированного тура гражданам 
скорее всего придется обращаться в суд. Для 
поддержки своей позиции рекомендую запро-
сить официальный ответ от Ростуризма, а также 
от администрации президента (с учетом того, что 
указ о запрете полетов подписал именно прези-
дент РФ) о наличии или отсутствии угрозы для 
туристов в Египте и об основаниях издания указа 
президента.  Думаю, с учетом закона «О защите 
прав потребителей» у граждан будут серьезные 
шансы на положительный исход дел подобной 
категории.

ВАЖНО!

МНЕНИЕ
Владимир Канторович, 
вице-президент Ассо-
циации туроператоров 
России (АТОР):

- Проблема Египта в том, 
что его заменить очень 
сложно. Он близок к ев-
ропейской части России, 

там тепло и зимой можно 
купаться. Найти место, ко-
торое недалеко и подходит 

для пляжного морского 
отдыха зимой, очень 
трудно. Для Владивосто-
ка, скажем, это может 

быть Вьетнам или 
Китай, а для Мо-
сквы такого близко-

го курорта нет.
Готов ли наш внутрен-
ний рынок к приему 
туристов? Есть опре-

деленная часть клиен-
тов, допустим, невыездные 
туристы, которые отдыхают 
в России. Наши курорты 
давно пытаются конкури-
ровать с зарубежными. Но 
все-таки ничего хорошего 
для внутреннего туризма 
не будет, если он не начнет 
конкурировать с внешним 
и так и останется на совет-
ском уровне - с ненавязчи-
вым сервисом и высокими 
ценами.
Турбизнес очень низкорен-
табельный, а конкуренция 
на рынке большая. По-
этому такие потрясения 
могут поставить вопрос 
о банкротстве компаний. 
Если туркомпании разорят-
ся - это удар и по тысячам 
туристов, и по сотрудникам 
этих компаний. Думаю, 
коллапса рынка не допу-
стят.

Опустевшие Опустевшие 
египетские египетские 

курортыкурорты

ЕГИПТОЗАМЕЩЕНИЕ
ЧТО БУДЕТ С РОССИЙСКОЙ ТУРИСТИЧЕСКОЙ ОТРАСЛЬЮЧТО БУДЕТ С РОССИЙСКОЙ ТУРИСТИЧЕСКОЙ ОТРАСЛЬЮ
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Юрист Анна Гулевич: «Если 
проблема в неверном оформ-
лении бланков, ее можно 
устранить путем правильно-
го оформления: переделайте 

документы так, как требует 
страховая компания, и по-
дайте их заново. Если вы 
считаете, что данный случай 
является страховым, вам не-
обходимо в обязательном по-
рядке получить письменный 
отказ страховой компании, 
который потом нужно будет 
обжаловать в судебном по-
рядке. По поводу окончания 
срока действия договора 
не переживайте (страховой 
случай произошел в период 

действия полиса), а если все сло-
жится удачно и суд встанет на вашу 
сторону, ремонт вашего автомобиля 
будет произведен за счет страховой 
компании».

!

Дорогая страховка побоку
В сентябре мой автомобиль, оформленный по договору КАСКО, 
«скатился на дерево». Были повреждены крышка багажника, задний 
правый стоп-сигнал и бампер. Протокол о ДТП есть. В ГИБДД вы-
дали справку, и с ней я обратился в страховую компанию, откуда 
меня направили к эксперту, который вынес решение о замене и ис-
правлении поврежденных деталей машины. Однако страховая ком-
пания отказалась выплачивать деньги на все эти работы, ссылаясь 
на то, что неверно заполнены бланки, а мой случай нестраховой. 
Скоро у меня заканчивается страховка. Что можно сделать в дан-
ной ситуации?

Александр Кочетков, г. Казань.

?
Юрист Инесса Маркова: 
«Для начала изучите дого-
вор оказания платных об-
разовательных услуг с ву-
зом и обратите внимание на 

условия расторжения договора 
досрочно и возврата в этом слу-
чае денежных средств, внесенных 
в качестве платы за обучение. 
Имейте в виду, что, согласно ст. 32 
Закона РФ «О защите прав потре-
бителей» (а сфера образования 
тоже сфера услуг), вы как потре-
битель вправе отказаться от ис-
полнения договора о выполнении 
работ (оказании услуг) в любое 
время при условии оплаты испол-

нителю фактически понесенных 
им расходов, связанных с испол-
нением обязательств по данному 
договору. Речь о том, что вы хоть 
и не обучались, но специалисты 
вуза тем не менее работали с ва-
шими документами (оформляли 
на вас дело о зачислении, распи-
сывали графики установочной 
сессии, контрольных работ и т.п.), 
и их работа должна быть оплаче-
на. Требуя возврата денег, будьте 
готовы к тому, что, если вас не 
устроит сумма, которую вам соби-
раются вернуть, придется просить 
у экономистов обоснования сум-
мы расходов, понесенных вузом».

Деньги заплатила, но ни дня 
не училась

В этом году я поступила в вуз на заочку, оплатила половину 
стоимости годового обучения, но ни дня не проучилась, так как 
решила в следующем году поступать в другой вуз. Заявление о 
том, что хочу забрать документы, написала. Хотела бы узнать: 
мне вернут все деньги или нет? Если не всю сумму, то почему? Я 
же не училась ни дня.

Алла З., г. Нижний Новгород.

?

!

Юрист Маргарита Пачер-
ских: «Вы вправе расторг-
нуть договор ренты в поряд-
ке ч. 2 ст. 450 Гражданского 
кодекса РФ, если, конечно, в 

договоре предусмотрена возмож-
ность его расторжения в односто-
роннем порядке. Для этого нужно 
заключить соглашение о растор-
жении договора, которое, так же 
как и договор, должно быть удо-
стоверено нотариусом. Если в до-
говоре нет условия о расторже-
нии, то расторгать его придется в 
судебном порядке в соответствии 
с п. 1 ч. 2 ст. 450 ГК РФ. При этом 
вам нужно будет доказать, что 
соседка не исполняет обязатель-
ства, перечисленные в договоре. 
Как доказать? Основываясь на 
свидетельских показаниях со-

седей, любыми актами, которые 
вы составите с участием соседей, 
представителей государственных 
и муниципальных органов (они 
предварительно могут произвести 
осмотр жилища бабушки, отме-
тить, что у нее не убрано, пустой 
холодильник и т.п.). Что касает-
ся документов, которые забра-
ла соседка, можете обратиться 
в полицию по месту жительства 
бабушки и заявить о факте само-
управства (ст. 330 УК РФ). Однако 
мне кажется, что гораздо проще 
восстановить документы путем 
обращения в органы, в которых 
имеются оригиналы документов. 
Например, в отдел Росреестра по 
месту нахождения жилища ба-
бушки, где выдадут дубликат пра-
воустанавливающего документа».

Сиделка с подвохом
Соседка моей бабушки забрала документы на ее жилье и не 
отдает их. Дело в том, что соседка по квартире согласилась 
присматривать за больной мамой моего папы и мы заключи-
ли у нотариуса договор, по которому соседка станет наслед-
ницей квартиры, когда бабушка умрет. Но через год соседка 
отказалась ухаживать за престарелой женщиной, забрала все 
документы на квартиру и договор. Как можно забрать доку-
менты и расторгнуть договор, который не выполнен, ведь ба-
бушка все еще жива, но должного ухода, как сказано в договоре, 
не получает?

Сергей Михайлович Зайцев, г. Калуга.

?

!

Адвокат Ирина Марченко: «Да, 
материнский капитал мож-
но направить на улучшение 
жилищных условий и до до-
стижения ребенком трехлет-

него возраста. Данное право указано 
в положениях п. 6.1 ст. 7 закона от 
29.12.2006 № 256-ФЗ «О дополнитель-
ных мерах государственной поддерж-
ки семей, имеющих детей». Заявление 
о распоряжении может быть подано 
в любое время со дня рождения (усы-

новления) второго или последующих 
детей в случае необходимости ис-
пользования средств (части средств) 
материнского (семейного) капитала 
на приобретение (строительство) 
жилого помещения, включая ипотеч-
ные кредиты. Отказ в использовании 
средств материнского капитала воз-
можен только в том случае, если вы 
соберетесь приобретать не целое жи-
лое помещение, а долю в нем, которая 
не была выделена в натуре».

Большой семье - большая квартира!
У нас в семье родился второй ребенок. Можно ли воспользоваться 
материнским капиталом для покупки жилья (не в ипотеку и не в 
кредит), не дожидаясь исполнения трех лет второму ребенку?

Семья Сапрыкиных, г. Бронницы, Московская обл.
?

!

Подготовила Елена Хакимова

А.
 Х

О
Р

О
Ш

ЕВ
С

КИ
Й



47(1143) 
17 ноября 2015 года
www.mirnov.ru8 ОБСУЖДАЕМ ТЕМУ

Совсем другая жизнь
В России в среднем около 

15 тысяч человек ежегодно 
выпускаются из учрежде-
ний для детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения 
родителей. Не всем из них - а 
точнее, мало кому - удается 
справиться с трудностями са-
мостоятельной жизни. Если в 
детдоме жизнь строилась по 
принципу «еда - на тарелке, 
одежда - в шкафу, белье - на 
постели, хочешь - учись, хо-
чешь - не учись», то в боль-
шом мире все оказалось по-
другому. 

- Когда я в 16 лет вышла из 
московского детского дома 
№48, - рассказывает 23-лет-
няя Сания Испергенова, - я 
боялась спросить у прохожих 
что-либо, с трудом запол-
няла документы, а в квар-
тире, которую получила от 
государства, не знала даже, 
как зажечь плиту. Нас учи-
ли хорошо убираться, но не 
рассказали, как заваривать 
чай, что картошка бывает не 
только в виде пюре, что за 
квартиру надо платить и ее 
при определенных услови-
ях легко можно потерять. У 
многих моих одноклассников 
проблемы с распределением 
бюджета. Дело в том, что за 
время нахождения в детском 
доме у его воспитанников на 
книжках скапливаются боль-
шие суммы (за счет пенсий, 
алиментов, различных вы-
плат и пособий они могут 
доходить до 700 тыс. рублей, 
а то и до миллиона. - Прим. 
авт.), которыми он может 
распоряжаться как хочет. Но 
многие не умеют распоря-
диться ими правильно. Они 
покупают модную одежду, 
крутые мобильники, вкусную 
еду и всякую ерунду и оста-

ются ни с чем. Деньги быстро 
спускаются на развлечения, а 
когда халява заканчивается, 
они, так и не устроившись на 
работу, сдают свои квартиры 
и живут в какой-то одной по 
десять человек.

Система приучила воспи-
танников детдомов к тому, 
что общество обязано им 
всем - едой, одеждой, деньга-
ми, подарками, квартирами, а 
они ему - ничем. После дет-
дома она продолжает прово-
цировать их на потребитель-
ское отношение к жизни. А 

как еще оценить «биржевые» 
пособия по 80 тыс. рублей в 
месяц в Москве.

Да, детдомовцы не выби-
рали свою судьбу. За них это 
сделали родители (какие ни 
есть, но они же были) и госу-
дарство. Почему же оно-то, 
тратя баснословные деньги 
на содержание сиротских до-

мов и интернатов (на одного 
ребенка в зависимости от его 
состояния здоровья, типа уч-
реждения и региона в месяц 
приходится от 40 до 120 тыс. 
рублей), не делает ничего для 
того, чтобы, выйдя из детско-
го дома, парни и девчонки 
могли нормально вписаться в 
социум, а отдача от их воспи-
тания почти нулевая?

«Выпускникам детских до-
мов нормально встроиться 
в общество мешают завы-
шенные ожидания на фоне 
заниженных возможностей. 
Из моих 14 одноклассников, 
выпустившихся в 1984 году, - 
говорит писатель, выпускник 
детского дома, автор книги 
«Соленое детство» Алек-
сандр Гезалов, -  бегаю я один. 
Остальные спились, скури-
лись, умерли в тюрьме. По-
собия для выпускников - это 
продолжение иждивенческой 
системы, не дающей стимула 
к развитию. Сирот закарм-
ливают материально, не при-
давая импульса к труду. Такая 
позиция про длевает агонию. 
Коллапс наступает, когда по-
собие перестают платить и у 
тебя снова ни денег, ни рабо-
ты. 

Система пасет детей, и они 
не готовы к другой парадиг-
ме существования. В Фин-
ляндии тоже есть детдома, но 
там на одного ребенка - че-
тыре специалиста и каждый 
имеет семь образований, а 
воспитанники зарабатывают 

деньги, выполняя работы по 
детскому дому. Нам нужна 
подобная система - с трудо-
воспитанием и мультипро-
фессионалами-
педагогами, ведь 
только финан-
совое благопо-
лучие не решает 
всех проблем. 
Нынешняя си-
стема детских 
домов - с ее вос-
питателями и 
д и р е к т о р а м и 
- бывшими ми-
лиционерами и 
бывшими по-
жарными, персо-
налом, зачастую не имеющим 
даже начального педагогиче-
ского образования, себя из-
жила».

Приемная семья - 
от слова «принять»

Семья - единственная на-
дежда сирот и детей, остав-
шихся без попечения роди-
телей, уверены участники 
клуба «Азбука приемной 
семьи», созданного благо-
творительным фондом 
«Арифметика добра» (www.
arifmetika-dobra.ru).

- Детский дом - место, где 
ты один. В семье - все вместе. 
Друг за друга горой. В горе и 
радости. Это можно объяс-
нить подростку на словах, но 
почувствует он это, только 
попав в семью, - уверена На-

талья Городиская, председа-
тель Совета представителей 
общественных объединений 
семей, воспитывающих де-
тей, оставшихся без попе-

чения родителей, при Мин-
обрнауки России. Вместе с 
мужем она воспитывает пя-
терых приемных подростков 
от 13 до 17 лет. - В детдомах 
ребятам изо дня в день го-
ворят, что, кроме тюрьмы и 
панели, их ничего не ждет. В 
лучшем случае мальчикам 
рисуют карьеру автослеса-
рей, а девочкам - поваров. 
Четверо наших детей уже 
успешно сдали ЕГЭ и теперь 
учатся - кто на юриста, кто на 
строителя. Это был их выбор.

Многим кажется, что рос-
сийским родителям теперь 
детей отдают на раз-два-три. 
Как бы не так!

- Нам часто приходится 
слышать: «Зачем вы их бе-
рете, они ж ненормальные!», 
- рассказывает многодетная 
мама, управляющий парт-
нер детского развивающего 
центра «Солнечный город» 
Юлия Ставрова-Скрыпник. - 
Но мы думаем по-другому. И 

ни разу не ошиб-
лись.

У ч а с т н и к и 
круглого стола 
уверены: руко-
водители си-
ротских домов 
и интернатов 
неохотно рас-
стаются со сво-
ими воспитан-
никами, потому 
что им выгодно 
держать у себя 
больше детей - 

финансирование-то  учреж-
дений подушевое, идет из 
расчета на каждого обделен-
ного судьбой ребенка. Боль-
ше «душ» - больше денег.

...После принятого в 2012 
году «закона Димы Яков-
лева» россияне по-новому 
взглянули на проблему си-
ротства в стране и стали 
чаще усыновлять детей, 
брать их в приемные семьи, 
под опеку и под патронат. Но 
по-прежнему десятки тысяч 
детей и подростков живут в 
детских домах, интернатах, 
домах ребенка и других уч-
реждениях закрытого типа. 
И по-прежнему мечтают 
произнести такие простые, 
но такие пока невозможные 
для них слова «мама», «папа», 
«моя семья».

Елена Хакимова

По данным Генпрокурату-
ры РФ, только10% вы-
пускников детских домов и 
интернатов адаптируются 
к жизни за пределами дет-
ского дома, а 40% совер-
шают преступления, 40% 
становятся алкоголиками и 
наркоманами, 10% конча-
ют жизнь самоубийством.

НЕРЕАЛИЗОВАННЫЕ...

Накануне Всемирного 
дня сирот в пресс-

центре «Мира новостей» 
состоялся круглый 

стол с участием 
выпускников детских 

домов и общественных 
деятелей. На встрече 
не раз звучала фраза 

«Детский дом - это 
ампутация будущего». 

Почему собравшиеся 
настроены так 

категорично, узнал наш 
корреспондент.

НАЙДИ МЕНЯ, МАМА!

Дети в детдомах 
не дебилы, их 
просто обнять 
надо вовремя, 
а не диагнозы с 
потолка лепить, 
один страшнее 
другого.
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«Население превратится 
из просто бедного 
в просто нищее» - 
депутаты обнаружили 
«деградацию и 
национальный позор» в 
бюджете-2016 и несмело 
попросили Путина 
отправить правительство 
в отставку.

13 ноября в Госдуме состоя-
лось рассмотрение бюджета на 
2016 год в первом чтении. 

Депутаты отмечают: бюд-
жет явно расписан в пользу 
неких кланов, которые стоят 
за разными отраслями. Ближе 
клан к верхам - больше денег 
на отрасль. Член Комитета 
Госдумы по бюджету и налогам 
Антон Ищенко констатирует, 
что бюджет позволит протя-
нуть еще год, тратя последние 
деньги из Резервного фонда. 
Это около 2,4 трлн рублей.

Что же касается Фонда на-
ционального благосостояния, 
то почти все деньги из него 
уже потратили на мегапроек-
ты. Теперь остается пополнять 
бюджет, играя на курсовой 
разнице и разгоняя инфляцию. 
Впрочем, этот «надежный» 
способ уже используется пра-
вительством целый год.

«До конца 2016 года дожи-
вем, но при этом нас ожидает 
очередной виток обнищания 
населения, - предсказывает 
Ищенко. - Население превра-
щается из малообеспеченного 
в просто нищее».

Обнищание будет толкать 
вниз платежеспособный спрос, 
производители не смогут ре-
ализовать свою продукцию. 
Производства начнут останав-

ливаться, а это снова падение 
собираемости налогов.

Чтобы компенсировать вы-
падающие налоги, правитель-
ство выдумало массу «сборов 
и поборов», возмущаются де-
путаты. «Не хватит пальцев на 
руках, чтобы их пересчитать, - 
продолжает Ищенко. - Тот же 
сбор за проезд по федераль-
ным трассам с 15 ноября, сбор 
на капремонт, сбор на утили-
зацию колесной техники, тор-
говый сбор и так далее. Нам 
говорили, что никакой допол-
нительной нагрузки на малый 
бизнес не будет, но она есть».

Зато из российского бюдже-
та щедро финансируются про-
фессиональные спортивные 
организации - ничего подобно-
го в развитых странах нет.

Интересно, что рассмо-
тренный Госдумой бюджет 

ранее был 
составлен в 
н е с к о л ь к о 
ином вариан-
те. Так, в пре-
дыдущей ре-
дакции доходы 
бюджета были 
почти на триллион 
меньше и составляли 
12,54 трлн. Теперь Минфин 
ожидает 13,51 триллиона до-
ходов.

То есть ожидаемый дефицит 
сократился с 3,7 до 3% ВВП. 
Министр Антон Силуанов объ-
яснил, что лишний триллион 
планируется получить за счет 
«совершенствования налога на 
доходы физических лиц».

Куда же пустят лишний 
триллион от налогов? Как вы-
ясняется, вовсе не на социаль-
ные расходы: придумав, с кого 

«вытрясти» лишний триллион, 
правительство быстренько 
нашло ему местечко в графе 
«Военные расходы»: в буду-
щем году на оборонку плани-
руется потратить рекордные 3 
трлн 145 млрд руб. Еще 2 трлн 
24 млрд намечено истратить на 
национальную безопасность и 
правоохранительную деятель-
ность. При этом на всю соци-
альную политику в 2016 году 
отводится 4 трлн 454 млрд руб., 
то есть меньше, чем на армию 

и силовиков. При этом 
бюджет сверстан 

исходя из предпо-
лагаемой цены 
нефти Urals 50 
долларов за 
баррель, тогда 
как уже сейчас 
она упала до 
45 долларов. 
Среднегодовой 

курс доллара 
обозначен циф-

рой 63,3 руб., на 13 
ноября курс уже выше 

этой отметки - 66,61 рубля.
Ожидаемая правитель-

ством инфляция предположи-
тельно должна быть на уров-
не 6,4%.

Каким образом инфляция в 
2016 году сократится почти в 
два раза, если именно инфля-
цию как инструмент собира-
ются использовать для затыка-
ния дыр в бюджете?

Кроме того, экономия рас-
ходов бюджета будет достиг-
нута за счет сокращения ин-
дексации страховой пенсии до 

4%, что противоречит закону, 
а именно Бюджетному кодек-
су, согласно которому индек-
сация пенсии не может быть 
ниже, чем инфляция. Благода-
ря заморозке накопительной 
части пенсии «освободят» еще 
342 млрд рублей.

Всего же до 1 января 2017 
года будет приостановлено 
действие норм 24 федераль-
ных законов, устанавлива-
ющих порядок индексации 
пенсий, социальных выплат, 
пособий, компенсаций, сти-
пендий, денежного содержа-
ния госслужащих, денежного 
довольствия военнослужащих 
и так далее.

Около 33 млрд руб. пла-
нируют сэкономить на опла-
те труда педагогов и врачей. 
Зато 80,2 млрд руб. будет по-
трачено на государственную 
пропаганду.

Помощь всем региональ-
ным бюджетам в сумме соста-
вит только 661,5 млрд рублей.

Депутаты КПРФ и ЛДПР 
настоятельно советуют Пути-
ну отправить правительство 
Медведева в отставку. Вместо 
него будет создано «прави-
тельство народного доверия из 
всех четырех фракций».

«В то, что новое правитель-
ство будет лучше нынешне-
го медведевского, верится с 
трудом, - считает социолог 
Роман Заваришин. - Но хуже 
оно точно не будет, потому 
что хуже, судя по всему, про-
сто некуда». 

Анна Александрова

ИЗ БЕДНЫХ - В НИЩИЕ

Лишний 
триллион плани-

руется получить за 
счет «совершенство-

вания налога на доходы 
физических лиц». При-

думав, с кого «вытрясти» 
лишний триллион, пра-
вительство быстренько 

нашло ему местечко 
в графе «Военные 

расходы».
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ПЕРЕД ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ. ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ

92 из 100
Представьте себе боксера, ко-

торый провел 100 боев и в 92 по-
бедил. Он, конечно, не идеален, но 
очень хорош! И, пожалуй, стал бы 
чемпионом мира.

А теперь представьте прибор, 
который помогает 92 мужчинам из 
100. Кто еще может похвастаться 
таким результатом?

Мы таких не нашли. Но если 
боксера готовил тренер, то и у 
прибора есть создатели, давайте 
предоставим слово одному из изо-
бретателей «ЭРЕТОН».

Мнение эксперта
к.м.н. Максимова

Александра Васильевича:
«При разработке прибора «ЭРЕ-

ТОН» мы сразу отказались от ги-
пертермии (прогревания) предста-
тельной железы, потому что это во 
многих случаях может привести к 
трагическим последствиям.

Наиболее прогрессивным и эф-
фективным способом воздействия 
на предстательную железу сейчас яв-
ляется электростимуляция. Замечу, 
что некоторые производители тоже 
используют электростимуляцию, 
жаль только непонятно, что они сти-
мулируют. Потому что, изучая их из-
делия, мы пришли к выводу, что либо 
разработчики совсем не знакомы с 
физикой даже в объеме школьного 
курса, либо используют данный фак-

тор как рекламный ход. По сути, вво-
дя в заблуждение потребителя».

Что же происходит?
Электростимуляция - использова-

ние импульсных токов для лечения 
тканей, органов и систем, и особенно 
нервов и мышц, утративших свою 
нормальную функцию в результате 
болезни или травмы. Поэтому элек-
тростимуляция имеет решающее зна-
чение в комплексе восстановитель-
ного лечения прибором «ЭРЕТОН». 
Воздействие специальными импуль-
сами электрического тока вызывает 
двигательное возбуждение и сокра-
щение мышц, которые расположены 
глубоко и окружают простату.

Но при электростимуляции улуч-
шается кровообращение и активи-
зируется лимфообращение только в 
тканях межэлектродного простран-
ства! И это ключевой фактор! По-
этому для получения наилучшего 

эффекта просто необходимо поме-
стить предстательную железу между 
электродами импульсного тока. А 
этого как раз и не происходит в боль-
шинстве приборов. Вот и весь фокус, 
когда вроде лечишься, а эффекта 
нет. Но его и не должно было быть, 
ведь импульсы тока просто не до-
стигают простаты, потому что она 
не находится в межэлектродном про-
странстве, а остается в стороне.

Совсем по-другому работает 
«ЭРЕТОН». С помощью специально 
разработанной системы электродов 
нам удалось достичь прямого воз-
действия на предстательную железу. 
Нечто подобное применяется в спе-
циализированном урологическом 
оборудовании, которое используется 
только  в клиниках. А вот прибором 
«ЭРЕТОН» можно пользоваться в 
домашних комфортных условиях. 
Когда мы добились прямого воздей-
ствия на простату, лечебный эффект 
резко вырос. Давайте посмотрим 
на цифры из протокола испытаний 
«ЭРЕТОН», проведенных на базе 
НИИ им. Пирогова. «ЭРЕТОН» в 

91,9% случаев справляется с проста-
титом и аденомой предстательной 
железы и в 100% случаев улучшает 
потенцию!*

Кроме того, в «ЭРЕТОН» элек-
троимпульсную стимуляцию уси-
ливают дополнительно магнитный 
поток и интервальное вибрацион-
ное воздействие. Таких результатов 
не смог добиться ни один извест-
ный нам неклинический прибор».

Что может «ЭРЕТОН»?
Уже во время первого сеанса вы 

можете почувствовать, как растет 
мужская сила. Это потрясает до глу-
бины души. Под действием «ЭРЕ-
ТОН» можно избавиться от боли при 
мочеиспускании и перестать каждые 
полчаса бегать в туалет. «ЭРЕТОН» 
вызывает «лавинообразный эф-
фект», и в вашей жизни может все 
измениться. Вы можете увидеть, как 

изменятся ваши отношения с женой, 
ведь «ЭРЕТОН»  не только позволя-
ет забыть о таких словах, как адено-
ма и простатит, но и фантастически 
усиливает эрекцию!

Так при каких заболеваниях мож-
но пользоваться «ЭРЕТОН»?

Немного о гарантиях
За три года работы с «ЭРЕТОН» 

мы убедились в эффективности 
этого прибора. Мы получили оше-
ломительный поток позитива от 
пользователей «ЭРЕТОН». Резуль-
тат превзошел даже самые смелые 
ожидания. «ЭРЕТОН» действитель-
но помогает - да еще как! Все это по-
зволило нам ввести дополнительную 
гарантию для прибора «ЭРЕТОН». 
Поэтому если «ЭРЕТОН» вам не 
приносит никакой пользы, мы воз-
вращаем деньги**.

Начните пользоваться «ЭРЕ-
ТОН» и приготовьтесь к тому, что 
результаты могут оказаться по 
меньшей мере... невероятными. И 
самое главное, запомните: простатит, 
аденома и другие мужские «неприят-
ности» - это не приговор! Никогда не 
сдавайтесь и здоровья вам!

...или Что общего у «ЭРЕТОН» и танка «Армата»
Всем известно, что танк «Армата» - танк будущего - стал изюминкой парада в честь 70-летия победы над фашизмом. «Армата» 
признан лучшим танком мира, и охватывает гордость за нашу страну, которая вновь становится лидером в производстве уни-
кальной техники! Так что общего между прибором «ЭРЕТОН» для лечения аденомы и простатита и танком «Армата»?
Иногда, чтобы стать лучшим, приходится менять традиционные принципы и концепции. Изменение концепции по-
строения космической ракеты С.П. Королевым позволило Гагарину первым покорить космос. Изменение концепции 
позволило танку «Армата» стать лучшим в мире. И именно изменение концепции прибора для  лечения предстатель-
ной железы позволило «ЭРЕТОН» добиться высочайших успехов в лечении заболеваний мужской половой сферы.
 Но часто мы не видим деталей и мелочей, которые в итоге и меняют мир. Так произошло и с «ЭРЕТОН». В России слу-
чилась революция в лечении заболеваний предстательной железы, которую практически никто и не заметил. А ведь 
эта революция может изменить жизнь миллионов мужчин, страдающих от заболеваний предстательной железы.

«ЭРЕТОН» бросает вызов «ЭРЕТОН» бросает вызов АДЕНОМЕ и ПРОСТАТИТУ!!

 гиперплазия (аденома)
 предстательной железы;
 хронический простатит;
 простатоцистит;
 эректильная дисфункция;
 отсутствие или потеря

 сексуального влечения;
 синдром хронической

 тазовой боли;
 простатодиния.

Вот официальные показания 
к применению «ЭРЕТОН»:

Подробнее об «ЭРЕТОН»
читайте на www.ereton.ru
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«Гете сказал: «Добро поте-
ряешь - не много потеряешь. 
Честь потеряешь - много поте-
ряешь. Мужество потеряешь - 
все потеряешь». Мужики, никог-
да не теряйте мужества, даже 
если вас одолели «мужские» 
недуги. Здоровья вам, мужики!
И «ЭРЕТОН» вам в помощь».

Искренне ваш,
заслуженный артист РСФСР 

Михаил Жигалов

8 (800) 555-62-72
звонки по РФ бесплатные:

8 (937) 873-52-55
433515, г. Димитровград,

а/я «ЭРЕТОН», М-21
+ 550 руб. доставка Почтой России

+ почт. сбор. Оплата при получении. 

Цена «ЭРЕТОН»
11990 руб. 7790 руб.

Заказывайте «ЭРЕТОН» круглосуточно
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Новые высотные дома 
в подмосковной Лобне 
возводят вплотную к 
железной дороге, по 
которой взрывоопасное 
топливо едет в аэропорт 
Шереметьево.

Деньги, как говорится, не 
пахнут - жилые дома нового 
микрорайона в подмосковной 
Лобне строят на расстоянии 
26 метров от железнодорож-
ного пути №15. По этому пути 
везут топливо в аэропорт Ше-
реметьево.

Сейчас за сутки по пути 
проходит по 20-70 цистерн со 
взрывоопасным авиационным 
топливом. Однако аэропорт 
нуждается в увеличении подачи 
топлива, причем увеличить хо-
тят до 350 цистерн.

«Чтобы принимать и хра-
нить эти цистерны, на тер-
ритории города планируют 
построить ППЖТ - промыш-
ленное предприятие желез-
нодорожного транспорта, 
- комментирует заместитель 
председателя Общественной 
палаты города Лобня Свет-
лана Прокопьева. - До этого 
ППЖТ 350 цистерн будут 
ехать через центр города. До 
детского сада «Ручеек» от оси 
пути расстояние 30 метров, 
до школы - 40 метров. Авиа-
топливо является легковос-
пламеняющейся жидкостью. 
Пока оно в цистернах ползет 
через город, его никто не ох-
раняет! Какой-нибудь  мест-
ный хулиган чиркнет спичкой 
- и все! Моментальный взрыв, 
детей не успеют эвакуиро-
вать».

Уже сейчас путь №15 достав-
ляет жителям немало проблем - 
он разделяет город на две части.

«Иногда состав стоит на пе-
реезде по 40 минут, - рассказы-
вает жительница Лобни Елена 
Терехова, живущая по сосед-
ству с железной дорогой. - Дети 

лезут под цистернами, чтобы 
успеть в школу. А грохот какой? 
Мы ночью спим, вдруг прямо 
под окном начинают двигаться 
цистерны. Хорошо, сейчас их 
25-75. А когда их будет 350, что 
нам делать?»

Жители уже не первый год 
выходят с акциями протеста - 
они требуют гнать топливо не 
через весь город в цистернах, а 
по трубопроводу. Либо строить 
специальный путь в обход жи-
лых массивов.

Железнодорожники в ответ 
на претензии советуют городу 
строить новые микрорайоны 
подальше от железной дороги, а 
не «наляпывать» дома букваль-
но вплотную к железнодорож-
ной ветке.

Ведь скандальный путь №15 
был построен еще в 1928 году - 
тогда вокруг него был лес, да и 
возить топливо в те годы даже 
не думали: изначально плани-

ровалось доставлять по пути 
шерсть для местной прядильной 
фабрики.

И только в последние десять 
лет путь №15 начал обрастать 
домами и школами, как пенек 
в лесу - опятами. А как иначе? 
Земля в Лобне - на вес золота. 
Кто же будет отдавать ее под 
какую-то там «санитарную 
зону»? Так, в новом микрорай-
оне недостроенная «однушка» 
стоит от 3 млн рублей. Как тут 
не строить?

На запросы Общественной 
палаты Лобни ОАО «РЖД» 
отвечает, что совершенно не 
против перехода аэропорта 
Шереметьево на трубопро-
вод. Вот только для этого 
надо строить дополнитель-
ную инфраструктуру - трубо-
провод есть, но сейчас он и без 
того загружен. А на дополни-
тельные мощности в кризис 
денег нет.

«Власти нас 
успокаивают: 
якобы вдоль 
пути будет воз-
веден звукоизо-
ляционный щит. 
Но мы не понимаем, 
как он будет спасать? 
От чего? Дома по пятнад-
цать этажей, тут ни один забор 
не поможет», - возмущается 
Елена Терехова.

Кому, как говорится, война, а 
кому мать родна: многие жите-
ли Лобни мечтают о том, что 
россияне перестанут летать не 
только в Египет, но и вообще 
куда бы то ни было.

«У нас над головой посто-
янно взлетают и заходят на 
посадку самолеты, - рассказы-
вает Светлана Прокопьева. - К 
2018 году Шереметьево обе-
щает заметно увеличить пас-
сажиропоток и построить еще 
одну взлетную полосу. Вроде 

бы сейчас из-за кризиса у них 
возникли проблемы с финан-
сированием, но мы боимся, что 
деньги они все равно найдут».

Жители Лобни возму-
щаются: чем они хуже мос-
квичей? Ведь на станциях 
столицы запрещено ставить 
опасные грузы.

«А в Подмосковье что, не 
люди, что ли, живут? Почему 
в Москве нельзя, а в Лобне 
можно? - спрашивает Елена 
Терехова. - Мы уже и митин-
ги устраивали, и губернатору 
писали - письмо губернатору 
передали лично в руки! И как 
будто в воздух все это. Одна 
пожарная часть в городе, у 
нее спецсредств для тушения 
авиатоплива нет. Если пожар 
- надо будет с Савеловско-
го вокзала гнать спецпоезд. 
Всех волнует вопрос денег, 

никого - вопрос безопас-
ности».

Жители Лоб-
ни обращались к 
железнодорож-
никам с прось-
бой не гонять 
цистерны хотя 
бы в то время, 
когда дети идут 

в школу. Им от-
ветили, что авиа-

топливо - вещь 
стратегическая и по-

пытки сорвать его постав-
ки приравниваются чуть ли не 
к теракту.

«Аэропорт федерального 
значения, путь №15 - феде-
рального значения, а город 
- не федерального значения, 
люди - не федерального зна-
чения! Весь город оказался 
заложником, попав в аэро-
дромную зону. Мало того что 
глиссада идет над головами, 
очень сильная шумовая на-
грузка, так теперь еще будет 
нагрузка экологическая и 
технологическая», - возмуща-
ются местные жители.

Аделаида Сигида

«Хочется умереть, и все. По-
сле решения о сносе магазина 
еле хожу - голова, давление. Им 
всем будет лучше, если меня не 
будет. И мне будет лучше, чем в 
пенсионном возрасте оказаться 
на улице», - переживает Галина 
Кудрявцева.

Галине Александровне 55 
лет. Торговлей она занялась в 
1992 году - открыла несколько 
палаток в Раменском районе. 
Продавала все подряд - жвачку, 
пиво, консервы, кроссовки.

«Тогда и разрешения никто 
не спрашивал - договорился с 
сельсоветом, и все», - вспомина-
ет предпринимательница.

В 2000 году решила постро-
ить «настоящий магазин». В 
селе Зеленая Слобода Рамен-
ского района Кудрявцевой вы-
делили три сотки земли в арен-
ду до 2010 года.

Начального капитала на 
строительство магазина у 
нее не было, поэтому Галина 
Александровна в том же 2000 
году продала свою квартиру в 
Москве: на вырученные день-
ги построила капитальный ма-
газин площадью 200 кв. мет-
ров и маленькую кафешку. В 
магазине расположены также 
две жилые комнаты - остав-
шись без жилья, Кудрявцева 
поселилась здесь вместе с до-
черью.

«В администрации обеща-
ли помочь перевести землю в 
мою собственность с оформ-
лением разрешения на стро-
ительство», - говорит Галина.

Несколько лет делали вид, 
что занимаются оформлени-
ем трех кудрявцевских соток, 
а когда «делать вид» надоело, 
просто попросили больше не 
беспокоить:  «Меня оставили 
в дураках. Теперь жилья нет, 
а магазин обещают снести 
со дня на день. После про-
дажи московской квартиры 
у меня оставался миллион 
- я его вложила в строящу-
юся квартиру в Раменском 
районе. И там тоже кинули, 
ничего не построили. Сотни 
людей теперь судятся, за-
стройщика посадили уже, а 
нам с дочерью жить негде. 

Зарегистрировались просто 
у знакомой».

После окончания срока 
аренды земли в 2010 году Куд-
рявцева несколько раз пода-
вала документы на продление 
аренды в местную администра-
цию. Но ей почему-то все вре-
мя отказывали. А в этом году 
администрация неожиданно за-
явила: место, где стоит магазин, 
выставляется на торги!

Стоят три сотки под магази-
ном недорого - 300-400  тыс. руб-
лей. Галина готова хоть завтра 
заплатить эти деньги. Но ку-
пить землю под собственным 
магазином ей не разрешают.

«В администрации гово-
рят - только через аукцион! А 
чтобы выставить эти три сот-
ки на аукцион, на них не долж-
но быть никаких незаконных 
строений. То есть я должна 
магазин снести, потом выку-
пить землю, затем заново по-
строить магазин. А зачем мне 
нужна будет эта земля, если и 
магазин, и кафешку - все - сне-
сут?» - плачет Галина Алек-
сандровна.

Возраст у нее пенсионный, 
строиться заново нет ни денег, 
ни здоровья. Не так давно она 
узнала, что администрация по-
дала на нее в суд, суд признал 
строительство незаконным и 
вынес решение: снести все по-
стройки.

«В понедельник приходи-
ли приставы, сказали - завтра 
будем сносить. Но во вторник 
тоже не снесли. Может, в среду 
снесут или в пятницу», - пере-
живает горе-предпринима-
тельница.

Громадных прибылей от 
торговли у Кудрявцевой ни-
когда не было. Был доход на 
уровне средней зарплаты. Ду-
мала - будет в старости пусть и 
не шиковать, но какой-никакой 
доход себе обеспечила.

Теперь получается, не будет 
ни дохода, ни жилья. Пристро-

ив дочь куда-нибудь продав-
щицей, удастся снять комна-
тушку в коммуналке на двоих 
где-нибудь в «медвежьем углу» 
Подмосковья. Галина Алек-
сандровна грозится: если мага-
зин снесут, сожжет себя возле 
администрации Раменского 
района. Мол, лучше так, чем 
остаться бомжом на старости 
лет, быть обузой для дочери и 
других родственников.

Так порой заканчивают-
ся в России игры в «мелкий 
бизнес».

«Я уже и Путину писала. 
Ответы идут в Раменский рай-
он. А оттуда ответ один - нет 
разрешения на строительство. 
Но ведь деньги у меня забра-
ли, а дело до ума не довели! Я 
в чем виновата? Тут был пу-
стырь, а теперь все красиво, 
елочки. Почему нельзя выста-
вить участок вместе с магази-
ном на торги?» - недоумевает 
Галина Александровна.

Ей отвечают - нельзя. Не по-
ложено. Таков закон. Но поче-
му тогда по закону не отвечают 
местные чиновники, которые 
в 2000 году похлопывали Куд-
рявцеву по плечу и говорили: 
«Стройте!»?

На эти вопросы никто не мо-
жет дать ответа.

А.С.

Игры в мелкий бизнесИгры в мелкий бизнес

В ЛОБНЕ БОЯТСЯВ ЛОБНЕ БОЯТСЯ
ВЗРЫВА ТОПЛИВАВЗРЫВА ТОПЛИВА

Индивидуальный предприниматель Галина 
Кудрявцева осталась без крыши над головой 
и без торговой точки.
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СПРАВКА «МН»
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Заполярный поселок 
Никель все больше напо-
минает восточный базар. 
Арабы, желающие вос-
пользоваться услугами 
местных жителей, чтобы 
перебраться в соседнюю 
благополучную Норве-
гию, едут и едут. К погра-
ничным КПП выстраи-
ваются очереди из людей 
и автомобилей, готовых 
сутками стоять на холоде, 
лишь бы получить шанс 
перебраться в Северную 
Европу.

Сирийцы 
и не только

Обычный рейс из Мо-
сквы в Мурманск при-
земляется в заполярном 
аэропорту. В самолете 
разношерстная публика - 
командированные, чинов-
ники, предприниматели и 
северяне, возвращающи-
еся с отдыха. Среди них 
ярким пятном выделяют-
ся арабы. Многие, как и 
положено восточным лю-
дям, любят детали сочных 
цветов в одежде. Одни 
в шикарных куртках, 
отороченных пышным 
мехом, дамы в дорогих 
украшениях с крупными 
камнями. Другие предпо-
читают вещи попроще.

- Понятное дело, - улы-
бается мой собеседник, си-
риец Акиф Абды. - Те, что 
выглядят солидно, - насто-
ящие сирийцы, ищущие 
мирной жизни. Осталь-
ные - их, кстати, большин-
ство - просто арабы, да 
и не только арабы. Есть 
афганцы, йеменцы, иран-
цы. Тоже хотят переехать 
в Европу.

Сам Акиф вполне снос-
но говорит по-русски. 
В нашей стране он сна-
чала учился в одном из 
московских вузов, потом 
работал по контракту в 
центре восточной меди-
цины. И Акиф такой не 
один. Среди беженцев 
полно нелегальных и по-
лулегальных мигрантов, 
въехавших в Россию еще 
несколько лет назад, не 
получивших гражданства 
и перебивающихся слу-
чайными заработками. 
Есть даже кавказцы, изо-
бражающие арабов. Такие 
псевдосирийцы неплохо 
ориентируются в наших 
реалиях, но при этом ре-

шили воспользоваться 
ситуацией, чтобы начать 
новую жизнь в Норвегии.

Бизнес по-русски
В аэропорту Мурмаши, 

несмотря на ночь, неожи-
данно многолюдно. Это 
раньше пассажиров встре-
чали только бодрствую-
щие родственники. Сейчас 
здесь дежурят сотрудни-
ки правоохранительных 
органов, доморощенные 
предприниматели, так-
систы, бандиты разных 
мастей. У каждого своя за-
дача. Оперативники опра-
шивают приезжих арабов, 
мало ли, вдруг затесались 
террористы. Предприни-

матели размахивают та-
бличками с надписями на 
арабском языке.

- Да ничего трудного 
в нашем бизнесе нет, - 
разоткровенничался со 
мной один из мужчин с 
плакатом Иван Сотнев. 
- Дело предложил орга-
низовать мой друг - он 
работает в никельской го-
стинице. Создали группу 
«ВКонтакте» с предложе-
нием услуг размещения 
и трансфера до границы. 
Пришлось, правда, не-
много подучить арабский, 
благо разговорников в ин-
тернете много.

У Ивана есть партне-
ры и в Мурманске, и в Ни-
келе, и в Норвегии. Все 
вместе они неплохо зара-
батывают. Что уж гово-
рить, если снять квартиру 
в приграничном поселке 
сейчас стоит 60 тысяч руб-
лей в месяц. При этом хи-
трые беженцы тоже уму-
дряются делать деньги на 
собратьях, пересдавая жи-
лье по пять тысяч рублей 
в сутки. Все бы ничего, 
но, как и в 1990-е годы, у 

таксистов и коммерсан-
тов есть «бандитская» 
крыша. Несколько раз в 
районе аэропорта вспы-
хивали разборки между 
«мурманскими» и «ни-
кельскими». Пока, правда, 
легкие, без травм.

Очередь 
под снегом

Никель, куда из Мур-
манска полтора часа 
езды, встречает снегом. 
Несколько дней назад в 
поселке похолодало, и это 
совпало с приездом 
большого коли-
чества мигран-
тов. При этом 

норвежцы, уставшие 
разбираться с сирийца-
ми, ограничили прием на 
свою сторону и пропуска-
ют до 100 человек в день. 
Очереди из автобусов и 
автомобилей, свалки из 
велосипедов, арабы с на-
тянутыми до половины 
лица капюшонами, стоя-
щие под снежными хло-
пьями на холоде. Может 
быть, им повезет пройти 
в этот день, но, скорее 
всего, они будут стоять 
еще несколько дней либо 
вернутся в гостиницу или 
на съемное жилье. Не-
сколько раз толпа недо-
вольных мигрантов угро-
жала пограничникам, и 
они открывали стрельбу 
в воздух. Арабов тоже 
понять можно. По какой 
логике пропускают через 
пограничные КПП, непо-
нятно.

- Местным властям 
пора разобраться. Тут же 
явная коррупция, - взды-
хает один из владельцев 
гостиницы «Северное си-
яние» Агарон Элизбарян. 
- Почему-то машины и 

автобусы, приходящие из 
Мурманска, проходят че-
рез границу быстрее, чем 
люди, уже некоторое вре-
мя живущие в Никеле.

Предприниматель сер-
дито оглядывает свою 
еще недавно приличную 
гостиницу. Везде, куда 
ни глянь, арабы. Они не 
только заняли все номера, 
но и спят в холле на лю-
бой мебели, да и просто на 
полу. Сперва в гостинице 
радовались притоку по-
стояльцев. Еще бы - кому 
помешает лишняя при-
быль. Но потом начался 

хаос.
- Двери взла-
мывают, замки 
вырывают, - 
продолжает 
предприни-
матель. - Уже 
и неясно кто 
живет, грязь, 

вонь. Подожди-
те, еще какие-ни-

будь арабские бо-
лезни сюда завезут.

В гостинице почти не 
осталось персонала. Гор-
ничные боятся сирийцев, 
да и работы стало слиш-
ком много. Все легло на 
плечи владельца и его 
семьи.

Реанимобиль 
для беженцев

Врачи никельской по-
ликлиники и Печенгской 
центральной районной 
больницы ситуацией с 
беженцами тоже озабо-
чены. Хоть и не местные, 

а пациенты. Тем более что 
к суровому заполярному 
климату восточные и юж-
ные организмы не слиш-
ком приспособлены. Кро-
ме того, среди мигрантов 
хватает детей и беремен-
ных женщин, которым 
просто необходимы нор-
мальные условия.

В реанимобиле, при-
парковавшемся у «Се-
верного сияния», дежурит 
бригада врачей. По их 
словам, скорая специаль-
но выделена для обслужи-
вания беженцев.

- Многие совершенно 
не готовы к холодам, - го-
ворит анестезиолог-реа-
ниматолог ГОБУЗ «Пе-
ченгская ЦРБ» Андрей 
Мальков. - Вот недавно 
пришлось оказывать по-
мощь беженцу, который 
пытался перебраться че-
рез границу в кроссовках 
и легкой куртке. Получил 
переохлаждение.

Чаще всего у мигран-
тов простужаются дети. 

- При этом арабы кате-
горически отказываются 
от госпитализации, - сету-
ют врачи.

Власти разводят 
руками

Питание сирийцев и 
прочих мигрантов ни-
сколько не способству-
ет здоровому образу 
жизни, хотя владельцы 
местных магазинов уже 
хорошо разбираются, 
где халяль, где нехаляль. 
В зале небольшого тор-

гового центра слышна 
арабская речь.

«Большинство бе-
женцев покупают чип-
сы, соки, быстрора-
створимые продукты, 
- рассказали «Миру 
новостей». - Считают, 
что это халяль. Более 
обеспеченные сирийцы 
наладили связи с мур-
манскими торговцами-
мусульманами, которые 
привозят в Никель «чи-
стую» баранину. Однако 
не все могут себе ее по-
зволить».

Никельские власти 
и рады бы упорядочить 
поток беженцев, но не 
знают, как это сделать. 
Российские визы у мно-
гих есть, а сотрудников 
миграционной службы в 
поселке не столько, что-
бы разгонять арабов. 
Хотя мурманские суды 
на днях начали выно-
сить решения о выдво-
рении за пределы об-
ласти псевдобеженцев. 
Конечно, и на эти цели 
нужны деньги: хотя бы 
на покупку билетов. 
Между тем погранични-
ки и чиновники преду-
преждают население, 
что на территории рай-
она не исключена воз-
можность совершения 
диверсионно-террори-
стических актов. Подо-
зрительных лиц, судя по 
прогнозам экспертов, в 
ближайшее время будет 
все больше. Ожидается 
приезд еще 7 тысяч бе-
женцев.

Марина Калинина

Мурманская область не знает, что делать с прибывающими 
сирийцами. Приезжие разрушают местные гостиницы
 и жалуются на российских коррупционеров, а коренное 
население боится новых болезней и беспорядков. 
Наш корреспондент побывал в поселке беженцев.

Беженцы готовы сутками стоять на холоде, 
лишь бы получить шанс перебраться в Европу

Несколь-
ко раз толпа 
недовольных 

мигрантов угрожа-
ла пограничникам, 

и они открывали 
стрельбу в 

воздух.
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Парковочный вопрос 
в Москве начинает 
окрашиваться кровью. 
Так, в Таганском 
районе конфликт 
между Моспаркингом 
и владельцами 
автомобилей после 
того, как управляющая 
компания решила 
поднять цены на услуги 
парковки в шести 
гаражах сразу на 38% 
(до 5800 рублей) без 
обоснования причин, 
перерос фактически в 
массовые беспорядки.

90-е возвращаются
Началось все с того, что в 

один прекрасный день на ин-
формационных стендах в муни-
ципальных гаражах появилась 
информация об изменении су-
щественного условия догово-
ров об оказании услуг парко-
вания на объектах гаражного 
назначения в муниципальных 
домах Таганского района горо-
да Москвы (адреса: ул. Новоро-
гожская, д. 4, Нижегородская, 
д. 7,  11, 17 и другие), 
а на территории 
гаражей - два 
спортивных 
б р и т о г о -
л о в ы х 
молодых 
человека 
без доку-
м е н т о в , 
н а з в а в -
ших себя 
« п р е д -
с т а в и т е -
лями Мос-
п а р к и н г а ». 
Суть изменений 
договорных от-
ношений между за-
казчиками и исполнителями 
договора заключалась в следу-
ющем: ГУП «Дирекция строи-
тельства и эксплуатации объ-
ектов гаражного назначения г. 
Москвы», ссылаясь на отчет об 
оценке рыночной стоимости 
услуг паркования от 11.06.2015, 
«не возражает» о применении 
стоимости услуг паркования 
для пользователей машино-
мест в размере 5800 рублей с 
01.11.2015. Отметим, что дого-
воры на оказание услуг ЗАО 
«Моспаркинг» с пользовате-
лями машино-мест заключа-
лись в мае 2013 года сроком на 
семь месяцев (до 30.11.2013 г.),
а цена договора составляла 
4200 рублей в месяц. Согласно 
ст. 433 ГК РФ, если срок дого-
вора истек, а услуги продол-
жают оказываться, договор 
считается возобновленным на 
тех же условиях. Однако ЗАО 
«Моспаркинг» в нарушение 
указанной нормы ГК РФ суще-
ственно (на 38%) увеличивает 
плату за услуги паркования на 

объектах гаражного назначе-
ния в муниципальных домах 
Таганского района города Мо-
сквы, а на территории муници-
пальных гаражей возникают 
бритоголовые парни, вежливо 
рекомендующие изумленным 
автовладельцам  или доплатить 
в терминале на паркинге недо-
стающую сумму, или написать 
заявление о расторжении дого-
вора. Как отмечают очевидцы, 
бравых ребят кто-то координи-

ровал по телефону.
Во второй день 
оккупации му-

ниципальных 
гаражей Мос-

паркингом 
п а т р у л ь 
бритого-
л о в ы х 
у с и л е н 
уже до 10 
человек. 
Как со-
о б щ и л а 

жительни-
ца Таганско-

го района Ольга Беззубенко, 
тех автолюбителей, кто не до-
платил недостающую до 5800 
сумму за месячный паркинг, в 
гаражи бравые парни не пуска-
ли, встав стеной, провоцируя 
на драку и полностью уверен-
ные в своей безнаказанности. 
По вызову граждан приехали 
полиция и ДПС. Появился и 
«представитель Моспаркинга», 
получающий инструкции по те-
лефону. Пока все препирались, 

полиция сохраняла нейтрали-
тет. В конце концов машины на 
парковку запустили.

Еще два дня спустя возму-
щение граждан перерастает в 
несанкционированный митинг 
у здания префектуры ЦАО, 
на который приходят около 
двухсот человек, причем как 
оплативших паркинг по новым 
ценам, так и не оплативших. На 
собрании были розданы 100 об-
ращений в прокуратуру города 
Москвы и 100 обращений УВД 
по ЦАО, каждое обращение 
пойдет отдельным письмом, 
для того чтобы власти обра-
тили внимание на серьезность 
возникшей проблемы.

Полчаса бесполезно про-
ждав у здания на Марксистской, 
митингующие граждане реша-
ют идти к гаражам, к их удив-
лению, все въезды на парковки 
оказываются перекрытыми 
где-то людьми, а где-то маши-
нами. По словам очевидцев, 
сначала блокировали въезды 
представители Моспаркинга, 

а чуть позже и сами автовла-
дельцы гаражей заблокиро-
вали въезды всем остальным, 
что вызвало недовольство у 
тех, кто оплатил парковку по 
новым ценам. У кого-то из 
бритоголовых стражей пар-
кинга были замечены нашивки 
Крымского казачьего полка. 
Одна женщина, попытавшись 
окликнуть стоявшего к ней 
спиной «незнакомца с закры-
тым лицом», всего лишь потро-

гала его за рукав, за что с раз-
маху была сбита и повалена на 
капот автомобиля. Поняв всю 
сложность ситуации, охранник-
неудачник решил покинуть ме-
сто происшествия, кинувшись в 
подземный гараж. Однако по-
лиция, до этого два с половиной 
часа спокойно взиравшая на 
происходящее, отреагировала 
незамедлительно и поймала на-
рушителя. Он был экстренно 
доставлен в местное отделение 
УВД.  Машины в тот вечер на 
паркинг все-таки запустили.

Из истории
В 2009 году при Департа-

менте транспорта г. Москвы 
было создано государствен-
ное унитарное предприятие 
«Дирекция гаражного строи-
тельства», в ведение которо-
го были переданы все гаражи 
столицы. Максим Ликсутов 
назначен на должность гла-
вы Дептранса 6 декабря 2011 
года, а уже 14 декабря 2011 
года подчиненное ему ГУП 
передало права на все гара-
жи Москвы ООО «Трансло-
гистик», которое, согласно 
существующим документам, 
ранее никогда не занималось 
эксплуатацией гаражей и 
получило юридическое раз-
решение на такую деятель-
ность за два дня до подписа-
ния договора с ГУПом.

Первая попытка повы-
сить цены за услуги паркин-
га была предпринята ООО 
«Транслогистик» еще в 2012 
году. Тогда же, не получив 
разъяснений о причинах вне-
запного повышения цен с 
3500 руб. до 6500 руб. в месяц, 
люди в феврале 2012 года 
вышли к префектуре ЦАО, 
заранее пригласив на встре-
чу префекта ЦАО Сергея 
Байдакова, главу Таганской 
управы Зинаиду Есенкову и 
директора ДЕЗа. Дождаться 
жителям удалось лишь пер-
вого замглавы управы Таган-
ского района Сергея Бугри-
мова, который рассказал, что 
после обращения префекта 
ЦАО к Марату Хуснуллину 
решено оставить стоимость 
аренды на прежнем уровне.

Позже гаражи перешли в 
управление ЗАО «Моспар-
кинг», при этом ясного до-
кументального подтверж-
дения этому факту нет - как 
утверждают представители 
протестующих, Моспаркинг 
находится в гара-
жах факти-
чески не-
законно.

МЕСТНОГО МЕСТНОГО 
ЗНАЧЕНИЯЗНАЧЕНИЯБОИБОИ

В среднем на 
одной подземной 

стоянке располагаются 
300 машино-мест, которые 

приносят прибыль 1 млн руб. 
в месяц, или 12 млн руб. в год 
каждое. Только эксплуатация 

шести гаражей, в которых разво-
рачивается конфликт, дает в год 
72 млн рублей. Повышение цен, 

которого добиваются дельцы, 
может принести им еще 
как минимум 30 милли-

онов ежегодно.

КОММЕНТАРИЙ
Илья Свиридов, глава 
муниципального округа 
Таганский:
«На Таганке происходит 
самый настоящий рей-
дерский захват муници-
пальной собственности. 
Цель захватчиков: взвин-
тить цены так, чтобы у 
простых москвичей не 
было возможности опла-
чивать пользование гара-
жами, а потом выкинуть 
их на улицу, отдав места 
более состоятельным ав-
товладельцам. Гаражи, 
за которые идет борьба, 
строились для людей, пе-
реселенных из сносимых 
ветхих домов. Многие по-
лучили место в подземном 
гараже в качестве компен-
сации за снесенный при 
реконструкции района 
капитальный гараж. Но, 
судя по всему, заинтере-
сованных чиновников и 
алчных бизнесменов со-
циальная сторона вопро-
са не волнует совсем. Для 
достижения своих целей 
дельцы Моспаркинга и их 
покровители не чурают-
ся использовать людей 
с криминальным прош-
лым - среди громил, не 
дававших заехать в гара-
жи, было двое настоящих 
уголовников, а остальных 
многократно привлекали 
к административной от-
ветственности по различ-
ным статьям. Борьба за 
гаражи у нас происходит 
ежедневно. Вчера же она 
перешла на новый уровень 
- «братки», приехавшие ус-
мирять несогласных, по-
пытались сбить своим ав-
томобилем моего коллегу, 
защищавшего людей в га-
ражном противостоянии, - 
муниципального депутата 
Таганского района Алек-
сандра Агаяна. Сейчас он 
дал показания полиции и 
зафиксировал поврежде-
ния в травмпункте. Вот так 
чиновники пытаются за-
травить москвичей руками 
бандитов. Моспаркинг по-
просту плюет на действу-
ющий договор и пытается 
силой заставить автовла-
дельцев перезаключить 
его, но и мы сдаваться не 
намерены. Уже сейчас 
направлены обращения 
в межрайонную прокура-
туру, прокуратуру города 
Москвы, полицию - УВД 
по ЦАО г. Москвы и ГУВД 
по г. Москве, в Следствен-
ный комитет РФ, а также 
в Департамент городско-
го имущества г. Москвы и 
депутатам Государствен-
ной думы РФ. Мы будем и 
дальше бить во все коло-
кола, добиваясь защиты 
законных прав москви-
чей. Уверен, что власти 
отреагируют оперативно 
- слишком очевидны нару-
шения. Как юрист, я счи-
таю, что здесь имеются 
составы как минимум двух 
уголовных преступлений 
- ст. 330 УК РФ («Само-
управство») и ст. 179 УК 
РФ («Принуждение к за-
ключению договора»)». 

Материал подготовила  Юлия Каблинова
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«Понятно, что нам рано или 
поздно придется принимать 
решение о том, чтобы пенси-
онный возраст увеличивать, 
- во всем мире растет продол-
жительность жизни, растет и 
возраст выхода на пенсию... 
Только забегать вперед не 
надо», - заявил Дмитрий Мед-
ведев в интервью «Российской 
газете». Не «забегать вперед» 
- это, очевидно, не ранее осе-
ни-зимы 2016 г. Повысить пен-
сионный возраст до выборов 
в Госдуму, которые состоятся 
в сентябре, значит, поставить 
партию власти - «Единую Рос-
сию» - на грань фола. Этак, 
глядишь, в парламент вообще 
не попадет.

В качестве аргумента в 
пользу повышения пенсионно-
го возраста премьер приводит 
рост продолжительности жиз-
ни «во всем мире». Во многих 
странах Европы она сегодня 
в среднем составляет 78 лет, в 
странах Азиатско-Тихоокеан-
ского региона живут по 85-90 
лет. Ну а мы-то тут при чем? 
Сегодня средняя продолжи-
тельность жизни в РФ - 71,4 
года, причем женщины живут 
77,2 года, мужчины - 65,6. Пра-
вительство собирается повы-
сить пенсионный возраст для 
граждан обоих полов до 65 лет. 
Женщины еще на пенсии по-
живут. А мужчины? Вышел на 
пенсию - сразу заказывай гроб! 
Увеличив пенсионный возраст, 
власти сравняют его с годами, 
которые отпущены мужскому 
населению страны.

В среднем по стране пенсия 
сегодня составляет 10 тыс. руб-
лей, в Москве - 15 тысяч. На эти 
деньги прожить невозможно, 
поэтому и после оформления 
пенсии большинство россиян 
продолжают работать, пусть 
даже за меньшую плату. Если 
увеличить пенсионный воз-
раст, работник будет получать 
только зарплату, а пенсии, ко-
торую он, между прочим, чест-

но заработал, ему придется 
ждать еще минимум пять лет. 
Учитывая, что пожилых ра-
ботодатели не особо жалуют, 
получается замкнутый круг. 
Уйдешь на пенсию - потеря-
ешь большую часть заработ-
ка. Продолжишь трудиться, а 
пенсионный возраст повысят 
- лишишься дополнительного 
дохода. В 65 лет устроиться на 
работу практически нереаль-
но. Как прожить? Побирать-
ся? При нынешних российских 
ценах, уровне пенсий и зарплат 
большинства населения повы-
шать пенсионный возраст, ссы-
лаясь на мировой опыт, - фор-
менное кощунство. Сначала в 
стране надо повысить уровень 
и продолжительность жизни. 
Однако это возможно только 
в государстве, которое не на 
бумаге числится социальным, 
а является таковым по сути 
своей (образец - Скандинав-
ские страны). В России же все 
бюджетные проблемы власть 
привыкла решать за счет на-
селения.

За примером далеко ходить 
не надо - на прошлой неделе 
Госдума в первом чтении от-
менила индексацию пенсий 
работающим пенсионерам с 
1 января 2016 г. В законопро-
екте отмечается, что в случае 
прекращения пенсионером 
работы пенсия выплачивается 
без каких-либо ограничений. 
Неработающим пенсионерам 
пенсии в будущем году повы-
сят на 4%. Это, конечно, тоже 
форменное издевательство, а 
заодно и нарушение действую-
щего законодательства, пред-
писывающего индексировать 
пенсии по уровню прошлогод-
ней инфляции, которая у нас в 
разы выше пресловутых 4%. 
Известно, что о государстве 
судят по отношению к детям и 
старикам. Как говорится, ком-
ментарии тут излишни.

Игорь Анин

По разным данным, в акции 
приняли участие от тысячи до 
полутора тысяч машин в 25-30 
регионах страны. Дальнобой-
щики не полностью перекры-
вали трассы, они ставили свои 
машины вдоль обочин. Одна-
ко в некоторых местах из-за 
сужения магистралей образо-
вывались многокилометровые 
пробки. Кое-где встревожен-
ные власти вызывали ОМОН 
- так произошло, например, на 
трассе М4 под Ростовом-на-
Дону. Однако столкновений 
между стражами порядка и 
дальнобойщиками нигде отме-
чено не было. Акция прошла 
мирно.

Поводом для ак-
ции, напомним, 
стало введение 
сбора за проезд 
по федераль-
ным трассам 
г р у з о в и к о в 
массой более 
12 тонн. Новый 
порядок вступил 
в силу 15 ноября. 
Сначала хотели вы-
ставить большегрузам 
3,73 рубля за 1 км. Однако за 
день до начала акции прави-
тельство снизило тариф за 
километр платного проезда 
более чем вдвое - до 1,53 рубля. 
Еще одной важной уступкой 
властей стало то, что штрафы 
для водителей, не оплативших 
езду по федеральным трассам 
(450 тыс. рублей за первое на-
рушение, 1 млн - за повторное), 
будут взиматься до мая 2016 г. 
только в Московской области. 
А потом? Вот это «потом» и 
заставило дальнобойщиков 
провести свою акцию даже 
после того, как правительство 
пошло на уступки.

А ведь обещали 
не вводить

Между тем с самых высоких 
трибун неоднократно звучала 
мысль: в ближайшем обозри-
мом будущем никакие новые 
налоги и сборы вводиться не 
будут, в частности, чтобы не ду-
шить малый и средний бизнес 
(МСБ). Но ведь «налог на про-
езд» больно ударит в том числе 
по МСБ - многие 12-тонники 
находятся в собственности у 
физлиц. Мелкие перевозчики 
неизбежно окажутся на грани 
разорения. Установка счетчи-
ков и их настройка обойдутся 

перевозчикам примерно в 14 
млрд рублей. Около трети ма-
шин, особенно средних и мел-
ких фирм, могут уйти с рынка 
или начать работать в серой 
зоне, что снизит поступления 
транспортного налога и вызо-
вет рост безработицы.

Нарочно 
не придумаешь

Что касается системы сбора 
платежей с большегрузов под 
названием «Платон», то она не 
готова. Счетчиков выпущено 
всего 200 тыс. на 2 млн фур. 
Наверное, все-таки надо было 

сначала «Платона» под-
готовить, а потом уже 

его запускать. Но в 
отечестве нашем 
так не заведено. 
Запуск «Плато-
на» обернулся 
массовыми тех-
ническими сбо-

ями. К примеру, 
плата за проезд по 

транспортным кар-
там снималась несколь-

ко раз за каждую поездку.
Случился еще один казус 

- ОАО «РЖД» вызвалось по-
мочь дальнобойщикам пере-
мещаться по стране дешевле и 
без пробок с помощью желез-
ной дороги. Каким образом? 
Фуры ставят на железнодо-
рожные платформы и развоз-
ят по стране. Дескать, возить 
12-тонные авто по железной 
дороге дешевле, чем по ас-
фальту. В голове эта арифме-
тика просто не укладывается. 
Впрочем, логика, хоть и вы-
морочная, но удобная - можно 
отныне вообще не вкладывать 
деньги в строительство наших 
трасс. Оно в России, как из-
вестно, в 10 раз дороже, чем в 
Европе. 1 км автодорог в сред-
нем стоит больше миллиарда 
рублей. Вводя налог на фуры, 
власти надеются собрать для 
бюджета около 40 млрд руб-
лей. А бюджет федерального 
дорожного фонда в этом году 
- 622,5 млрд рублей. И то счита-
ется, что этих денег ни на стро-
ительство нужного количества 
дорог, ни на ремонт не хватает. 
И чем же помогут тут 40 млрд, 
собранных с большегрузов?

Заплатят все!
«Плата за проезд» больше-

грузов больно ударит не толь-
ко по водителям и их нанима-

телям, но и по всем нам. Ведь 
компаниям, занимающимся 
перевозками, или физлицам 
- владельцам фур придется, 
чтобы сохранить бизнес, как-
то компенсировать потери. За 
счет наших карманов. Мно-
гие продукты перевозятся в 
цистернах большой емкости 
- зерно, молоко, масло и т.д. 
«Введение вот этой всей беды, 
наверное, приведет к росту по-
требительских цен до 10% в 
течение года», - отмечает член 
координационного совета Ас-
социации дальнобойщиков 
Игорь Пасынков.

Подсчитано, что себестои-
мость километра пробега се-
годня составляет, по разным 
оценкам, от 27 до 30 рублей, 
введение платы за проезд 3,06 
руб. повысит ее на 10-12%. 
По расчетам аналитиков 
JPMorgan, затраты ретейле-
ров могут вырасти на 15%, что 
также скажется на ценах для 
потребителей. Если будет во-
обще за что платить! Ретейле-
ры заявили о возможном кол-
лапсе с доставкой продуктов 
из-за введения сбора на боль-
шегрузный транспорт. По 
некоторым данным, до 90% 
логистических партнеров ре-
тейлеров не получили борто-
вые счетчики-транспондеры, 
необходимые для работы в 
новой системе. Счетчиков нет, 
а платить гигантские штра-
фы никому неохота. Машины 
ставят на прикол. Кто будет 
возить товары и продукты? 
Около трети всех перевозок 
товаров и продуктов окажут-
ся под большим вопросом!

Уроки акции
Успех акции дальнобойщи-

ков, пусть, может, и скромный, 
- это намек властям, а также 
урок другим социальным груп-
пам и профессиональным со-
обществам. Его смысл в том, 
что нельзя послушно терпеть 
все новые и новые попытки 
власти запускать руки в наши 
и без того тощие карманы. За 
свои права надо бороться! Что 
касается дальнобойщиков, то 
они не исключают: если власть 
из акции 11 ноября уроков не 
извлечет, после 15 ноября (дата 
начала взимания платы за про-
езд) они готовы уже ставить 
автомобили не вдоль обочин, 
а поперек дороги. Не хочется, 
чтобы до этого дошло.

Игорь Минаев

За свои права 
надо бороться

На прошлой 
неделе российские 

дальнобойщики 
доказали, что 

массовый протест 
против решений и 
действий властей 

может быть 
эффективным. До 
их акции, похоже, 

все уже в этом 
разуверились.

Вышел на пенсию - 
заказывай гроб
Пенсионный возраст в России будет повышен.
 Судя по всему, решение на этот счет уже принято в верхах. 
Пожилым гражданам оно не сулит ничего хорошего.
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Его тело нашли  6 ноября 
в Вашингтоне. Отель 

The Dupont Circle, номер 
за 240 долларов в сутки. 
Наша пресса сообщила, 

что Михаил Лесин 
скончался после долгой 

и продолжительной 
болезни. А вот 

зарубежные СМИ 
уверены, что 

медиамагната и 
бывшего министра 

печати убили. 
Все сходятся в одном - 

это был сильный, 
знаковый человек для 

России XXI века.

Детектив с любовной 
линией

Причина смерти по-
прежнему не установлена. В 
полицейском участке Вашинг-
тона говорят, что пока прово-
дится расследование. Известно, 
что номер в гостинице был снят 
на имя Лесина, но никаких до-
кументов при нем не оказалось.

Есть версия, что у Михаила 
Юрьевича случился приступ. 
В последние годы он лечился 
от тяжелого заболевания, вот 
сердце и не выдержало. Но ино-
странцам выгодно раскручи-
вать слух, что Лесин хотел рас-
сказать что-то секретное ФБР, 
чтобы против него прекратили 
расследование в связи с обвине-
ниями в коррупции и отмыва-
нии денег. Вот его и убрали...

Надо напомнить, что в июле 
2014 года сенатор от штата 
Миссисипи Роджер Уикер обра-
тился в ФБР, указывая на то, что 
Михаил Лесин приобрел через 
компанию, зарегистрирован-
ную на Британских Виргинских 
островах, недвижимость в США 
на 28 миллионов долларов, хотя 
в тот момент занимал пост го-
сударственного служащего. 
При этом бывший министр 
печати РФ перевез в Америку 
свою семью. По закону Money 
Laundering Control Act за ле-
вые доходы в качестве санкций 
предполагаются миллионные 
штрафы и даже конфискация 
имущества.

На это Лесин отреагировал 
резко: «К тому, что меня многие 
не любят, я давно привык. Но 
трогать мою семью - это свин-
ство и нарушение моральных 
правил. Моей дочери 35 лет, 
сыну - 31 год. Они уже взрослые 
люди, живущие самостоятель-
ной жизнью. Дочь возглавляет 
бюро Russia Today, сын про-
ходит стажировку в академии 
кино. У меня пять внучек и 
внуков. И меня очень смутило, 
что были опубликованы адреса 
проживания моей семьи. Про-
сто свиньи - и еще они будут нас 
учить демократии?! Это точ-
но не моя собственность, дети 
устраивали свою жизнь сами, 
брали под эти сделки кредиты, 
они существуют в банке. Понят-
но, что это чистая заказуха, и я 
найду инициатора!»

Не успел... И возникает куча 
вопросов. Почему Лесин, при-
выкший к жизни миллионера, 
остановился в недорогом оте-
ле? Почему нет документов? 
Скончался ли там, или тело туда 
перенесли?

Ходит много версий. Есть 
даже такая, что 57-летний Ми-
хаил Лесин... жив. Просто его 
смерть инсценировали амери-

канские власти, чтобы защи-
тить как свидетеля в обмен на 
ценную информацию из России. 
И вообще он уже успел стать 
агентом ФБР.

Но как тогда быть с похоро-
нами, которые прошли в Лос-
Анджелесе? Или в закрытом 
гробу никого не было?

По другой версии Лесин за-
должал большую сумму денег 
одному крупному российскому 
бизнесмену и не собирался воз-
вращать. Но разве это в наше 
время повод для трансатланти-
ческого убийства?

По этой истории можно 
снять настоящий детектив с лю-
бовной линией. «Известный под 
прозвищем Бульдозер, Лесин 
был рупором пропаганды. Но 
отошел от дел, встретил новую 
любовь - сибирскую фотомо-
дель 29 лет, с которой стал от-
цом в третий раз», - пишет бри-
танское издание Daily Mail.

Охота на марлина
Ее зовут Виктория Рахимбае-

ва, и она не только модель. Рань-
ше работала аудитором между-
народной компании KPMG. В 
июне 2010 года окончила шко-
лу «Джет-Сервис» и стала стю-
ардессой на британском част-
ном самолете. Видимо, в полете 
они и познакомились.

Виктория незадолго до смер-
ти Лесина писала в соцсетях, 

что они хотели бы навсегда 
остаться жить в Америке. 

Близкие отношения на-
чались в середине 2014-го. 25 
сентября этого года Виктория 
родила ему дочь. Незадолго до 
этого Михаил Юрьевич расторг 
прежний союз: жена Валентина 
Ивановна Лесина, дочь Екате-
рина (1979 г.р.) от первого брака, 
сын Антон (1983 г.р.) от второго.

Лесин умел в один момент 
бросить все. Вот какую байку 
рассказывает Андрей Колесни-
ков из «Ъ»:

«Он мог отказаться от всей 
предыдущей жизни. Однажды 
перестал, так сказать, сотруд-
ничать с властью. Месяца через 
два я спросил у одного, где Ле-
син.

- Ты чего, не знаешь? - 
порази лся он. - Зайди на сайт от-
крытого чемпионата Португа-
лии по ловле голубого марлина!

Я зашел. Чемпионат толь-
ко что завершился. Его лодка 
была на первом месте. Там было 
написано: LesinMichail. То есть 
он стал чемпионом Португалии 
по ловле голубого марлина.

Я потом спросил его:
- Зачем тебе?
- Как? - удивился он. - Это же 

рыбалка!»
За полгода до смерти Миха-

ил Лесин с Викторией устро-
или одиссею по экзотическим 
местам мира. Плавали на яхте, 
ловили гигантских рыб, бегали 

по песку и заглядывали на без-
людные острова. Азия, Европа, 
Гавайи, континентальная Аме-
рика, где они думали начать но-
вую жизнь.

Виктория хотела жить в Лос-
Анджелесе, который считала 
лучшим городом на Земле. Тем 
более там у Михаила Юрьеви-
ча было несколько домов - в 
Беверли-Хиллз, в Брентвуде.

А вообще хотелось путе-
шествовать - беззаботно и лег-
ко. Острова Греции, Комодо, 
Швейцария, Сингапур, Бали, 
Италия. Они там были вместе и 
наслаждались жизнью.

Но все закончилось в скуч-
ном административном Ва-
шингтоне.

«Голосуй сердцем»
Лесин родился 11 июля 1958 

года в Москве в семье военно-
го строителя. В детстве был 
драчлив, за что получил улич-
ную кличку Боцман. Говорят, 
был исключен из пионеров и не 
вступил в комсомол.

В конце 70-х проходил сроч-
ную военную службу в рядах 
Вооруженных сил СССР - в од-
ном из подразделений морской 
пехоты. Таким Лесин и был по 
характеру - настоящий морпех. 
Руководителем стал таким же. 
Вот что он говорил Маргари-
те Симоньян, которая под его 
кураторством создавала Russia 
Today: «Запомни. Во-первых, 
все люди идиоты. И ты тоже. Но 
что-то у тебя хорошо получает-
ся. Вот и у остальных так же. Ты 
никогда не найдешь идеальных 
сотрудников. Один будет тупой, 
второй лениться, третий врать, 
четвертый - воровать, пятый 
- просто шизофреник. Твоя за-
дача - почувствовать, что у них 
хорошо получается, и поручить 
им именно это».

После армии был Москов-
ский инженерно-строительный 
институт. Лесин в студенческие 
годы играл в КВН за МИСИ. 
А когда получил диплом в 1984 
году, то начал работать инжене-
ром-техником в системе Мин-
промстроя СССР.

В эпоху кооперативов была 
студия «Паноптикум», занимав-
шаяся организацией концер-
тов. В какой-то период Лесин 
работал директором телепро-
граммы «Веселые ребята». 
Потом занял пост директора 
Молодежного творческого 
производственного объедине-
ния «РТВ» («Радио и телеви-
дение»), из которого выросло 
рекламное агентство Video 
International.

Параллельно Лесин работал 
в РИА «Новости», пройдя путь 
от начальника коммерческого 
отдела до гендиректора. В 1996 
году занимался разработкой 
проекта рекламной кампа-
нии Бориса Ельцина. Именно 
он придумал слоган «Голосуй 
сердцем» и еженедельные ра-
диообращения президента к 
стране.

Тут и начался путь Лесина 
как большого политика. Долж-
ность начальника Управления 
президента РФ по связям с об-
щественностью. В конце века 
стал первым заместителем 
председателя ВГТРК, собрав 
под крышей компании почти 
все государственные СМИ. А 
в 1999 году был назначен ми-
нистром РФ по делам печати, 
телерадиовещания и средств 
массовых коммуникаций. Вы-
ступал в качестве ключевой 
фигуры в предвыборных шта-
бах прокремлевского блока 
«Единство» и Владимира Пу-
тина - преемника Ельцина.

Оружие политики
При этом Лесин, как го-

ворят, не бросил Video 
International, которое к 2000 
году контролировало две тре-
ти рынка телерекламы в Рос-
сии. В марте 2004-го указом 
Путина возглавляемое Михаи-
лом Юрьевичем министерство 
было упразднено. Сам же Ле-
син занял пост советника пре-
зидента России. Стал членом 
совета директоров Первого 
канала. Участвовал в прези-
дентской кампании Дмитрия 
Медведева.

А в ноябре 2009 года ушел 
в отставку. Нет-нет, Лесина 
хотели свалить всегда. Уже 
на следующий день СМИ рас-
пространили информацию, что 
Михаил Юрьевич использовал 
служебное положение для ре-
шения вопросов, не связанных 
со служебными обязанностя-
ми. Видимо, излишняя актив-
ность в бизнесе.

Еще был период с 2013 по 
2015 год, когда Лесин возглав-
лял «Газпром-медиа», совершив 
ряд крупных сделок на пользу 
РФ. Вообще, он всегда считал 
себя государственником и спо-
койно относился к тому, что в 
России большинство телевизи-
онных каналов находятся под 
контролем. Кто-то назовет это 
цензурой, тем более при Лесине 
произошло закрытие независи-
мых кнопок.

«Он был рожден 
хищником»

Со здоровьем у Лесина в по-
следнее время было неважно. В 
2012 году он вообще оказался в 
коме, когда катался на лыжах 
и сломал позвоночник. Первая 
операция получилась неудач-
ной, занесли инфекцию, нача-
лось воспаление, и он перенес 
еще двенадцать операций. По-
следнюю - в этом году. Похудел 
на 30 кг. Но бодрости духа не 
терял.

- Это ошеломляющее изве-
стие выглядит особой фантас-
магорией, потому что Михаил 
Юрьевич очень любил жизнь, 
- не верит в случившееся гла-
ва Роспечати Михаил Сесла-
винский. - Это был человек 
- вечный двигатель, который 
никогда не сдавался перед труд-
ностями, выдержал множество 
испытаний.

На смерть экс-министра ярко 
в ЖЖ написал журналист Дми-
трий Губин:

«Как ни банально звучит, 
Лесина сделала эпоха: развал 
Союза, кипящий котел возмож-
ностей. Он был рожден хищни-
ком, крупным лесным зверем. 
Продлись Союз, он мог бы уйти 
в валютчики, в цеховики, попал 
бы на нож в ресторане или сел. 
В молодости с ним дружил и ку-
тил мой приятель, имевший та-
лант к стихам. На обороте одно-
го черно-белого снимка было 
написано:

В ванне стонет  
пьяный Лесин,
Выпив больше, 
 чем он весит...»
А заканчивался очерк так:
«Лесин был крупным, силь-

ным и очень опасным зверем, 
сделавшим немало вещей, в 
немалой степени сформиро-
вавших сегодняшнюю страну... 
Если для Лесина можно считать 
удачей, что он закончил жизнь в 
возрасте 57 лет богатым чело-
веком на свободе в Америке, то 
он, безусловно, счастливчик...»

Материал подготовил 
Степан Строев

Михаил 
ЛЕСИН: 
настоящий 
морпех
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Джейн Фонда много раз ме-
няла образ жизни и стиль одеж-
ды, роли и мужей, она обладает 
даром проходить через все ис-
пытания с гибкостью стального 
клинка, который гнется, но не 
ломается. Инстинкт выжива-
ния и непропадающий 
вкус к жизни позволи-
ли дочери и наследни-
це звезды кино Генри 
Фонды стать мифом и 
легендой. В чем секрет 
ее молодости и вели-
колепной формы?

В 77 - ИКОНА 
МОДЫ

- Вы любите 
моду, следите за 
модными тенденци-
ями?

- Немного стран-
но, не правда ли? Я 
нахожу забавным в 
77 лет вдруг стать 
иконой моды. Тем 
более что в молодо-
сти мои отношения 
с ней были немного 
натянутыми. В на-
чале моей актерской 
карьеры в Голливуде 
я не обращала внимания на 
стиль моей одежды.

- Тем не менее вашим успе-
хам в кино вы отчасти обя-
заны разнообразию образов 
и стилей, которые многие 
копировали.

- Думаю, это отчасти потому, 
что я всегда знала, что мне идет. 
Мне всегда шла структурная 
одежда без рюшей, воланов 
и прочих излишеств. Одежда, 
которая подчеркивает мои та-
лию, бедра и мое заднее место, 
которым всегда гордилась. А 
вот что касается моих рук, то 
в моем возрасте могу показы-
вать их только при свете свечи 
или луны. (Смех.) Начиная с 
определенного возраста жен-
щина должна смотреть на себя 
трезво и реалистично. В моло-
дости ты можешь все себе по-
зволить!

- В какой момент вы по-
няли, насколько важны для 
актрисы внешний образ и 
стиль?

- Это произошло на съемках 
фильма «На золотом озере» с 
моим отцом и Кэтрин Хепберн. 
Помню, я причесывалась перед 
зеркалом, когда Кэтрин подо-
шла ко мне и спросила: «Что 
это должно означать? Твоя 
внешность - это отражение 
твоей сущности. Какое впечат-

ление ты хочешь произвести?» 
Этот вопрос остался в моей па-
мяти навсегда. 

- Некоторые часто срав-
нивали вас с хамелеоном. Вы 
воспринимаете это как кри-
тику или как комплимент?

- Для меня каж-
дая смена имиджа 
и стиля жизни была 
началом нового 
жизненного этапа. 
Я начала придавать 
большое значение 
мужскому мнению и взгляду 
еще с раннего возраста, начи-
ная с моего отца. Смотрела на 
себя его глазами и хотела до-
биться его одобрения и любви. 
И всем тем, которых я впо-
следствии любила, старалась 
дать то, что они от меня ожи-
дали, стать в их глазах совер-
шенством.

ЛЮБОВЬ ВТРОЕМ 
СТАЛА МОИМИ 
БУДНЯМИ

- Это желание нравиться 
привело к тому, что встре-
ча и брак с Роже Вадимом 
превратили вас в другую 
женщину.

- Это правда, я старалась 
нравиться ему во всем. Отрас-
тила длинные волосы, пере-
красилась в блондинку, стала 
одеваться в парижском стиле. 
Он утверждал, что ревность 
- это «буржуазное чувство», и 
я с ним покорно соглашалась. 
В тот период любовь втроем 

стала моими буднями. Дело 
даже доходило до того, что 
я сама искала для нас новых 
женщин. Была способна так 
хорошо скрывать и игнориро-
вать свои истинные чувства и 
эмоции, что даже убедила себя 
в том, что получаю от всего 
этого удовольствие.

- Вы можете утешиться 
при мысли о том, что роль 
Барбареллы, которая 
была его идеей, сделала вас 
мировым секс-символом. 
Эта роль далась вам лег-
ко?

- Я никогда не играла 
ничего подобного ни до 
того, ни после. Барбарел-
ла - это странная и забав-
ная дикарка. В первой 
сцене я должна была 
сниматься полностью 
обнаженной и, чтобы 
снять напряжение, на-
пилась. Это тоже был 
совет Вадима.

- Почему ваш 
брак распался?

- Я знаю толь-
ко то, что в один 
п р е к р а с н ы й 

день поняла, что любовь 
втроем не для меня.

- Новая прическа, но-
вая жизнь, новая роль, 
за которую вы полу-
чили «Оскар». Вы были 
счастливы в тот мо-
мент?

- Когда мое имя было 
объявлено со сцены, не 
могла в это поверить. Я по-
лучила «Оскар» в то время, 
когда мой отец, несмотря на 
его потрясающую карьеру, 
его не имел! Это было так 
странно. В тот вечер не по-
шла ни на одну из вечеринок и 
сразу после церемонии верну-
лась в одиночестве домой.

«МИСТЕР ФИТНЕС»
- Вы изменили образ жиз-

ни, встретили Тома Хайдена 
и ударились в политику. Что 
не сложилось в вашем новом 
браке на этот раз?

- Мой тренер по фитнесу 
убедил меня основать фирму и 
выпустить видеокассету упраж-

н е н и й 
по аэро-

б и к е , 
к о т о р а я 

стала хи-
том. Было 
продано 17 
млн экзем-
пляров. Тому, 
п о л и т и к у, 
было неком-
фортно быть 

« м и с т е р о м 
фитнес», хотя 
против денег 
от этого биз-
неса, потра-
ченных на его 
к а м п а н и ю , 
он ничего 
не имел. Он 
упрекал меня 
в том, что я 

стала эмблемой «ярмарки 
тщеславия».

- Вы так не считаете?
- Все убеждены, что звезды 

кино безумно богаты. Лично 
я была бедной до того, пока 
фитнес-бизнес не начал при-
носить доход. Считаю, что 
быть финансово независимой 
для женщины очень важно.

- Ваш второй развод был 
проще, чем предыдущий?

- Он стал для меня мучи-
тельным и драматичным. 
Когда мы расстались, хотела 
покончить жизнь самоубий-
ством. Но независимо от сте-
пени моего гнева в момент 
расставания в адрес мужчин, с 
которыми была близка, всегда 
старалась оставаться с ними в 
дружеских отношениях. В мо-
мент смерти Вадима была у 
его изголовья.

В 63 ЖИЗНЬ 
НАЧАЛАСЬ ЗАНОВО

- Вы довольно быстро 
утешились с миллиардером, 
магнатом прессы Тедом Тер-
нером.

- Он позвонил мне бук-
вально в тот же день, как 
было официально объявлено 
о моем разводе. Я находилась 
в глубокой депрессии и отве-
тила коротко: «Перезвоните 
через шесть месяцев». И он 
позвонил мне ровно через 
шесть месяцев, день в день.

- Вы помните, как вы 
оделись на ваше первое сви-
дание?

- Вы шутите? Конечно, 
помню! Пришла на это сви-
дание в кожаной короткой и 
обтягивающей юбке Alaia с 
широким поясом, в черных 
чулках и туфлях на каблуках 
15 см. Вначале очень нерв-
ничала: это было мое первое 
свидание за последние 17 лет. 
Но Тед был покорен! Никто 
никогда не смотрел на меня 
так, как он! Он буквально по-
жирал меня глазами. С Тедом 
чувствовала себя совсем дру-
гой женщиной, чем с Томом и 
Вадимом. Я чувствовала себя 
легко и свободно!

- Ваш брак был удачным?
- Мы с Тедом пережили вме-

сте много исключительных 
событий и моментов. Тед был 
одержим движением. Он ис-
пытывал необходимость по-
стоянно перемещаться с од-
ного места в другое, из одного 
из своих домов в другой. Эта 
жизнь на чемоданах меня де-
стабилизировала и утомляла. 
Когда мы развелись, мне было 
63 года и моя жизнь началась 
заново.

- Кино в очередной раз 
спасло вас от депрессии?

- На этот раз мне предло-
жили вручить приз на церемо-
нии «Оскар». Я согласилась. 
Но не без колебаний. А когда 
вышла на сцену в декольтиро-
ванном платье, с новой приче-
ской, почувствовала в зале ре-
акцию. И несмотря на то что 
была в грустном настроении 
после своего развода, поняла, 
насколько для женщины важ-

ны ее внешний вид, ее одеж-
да, ее образ. Взгляд со сто-
роны может изменить ваши 
настроение и самочувствие в 
одну минуту. 

- Скажите, что измени-
лось в вашей жизни с тех 
пор?

- Я осознала, что у меня 
осталось мало времени и что 
мне хочется прожить эти 
годы с высоко поднятой го-
ловой. Поняла, что могу стать 
примером и эмблемой для 
женщин определенного воз-
раста, которые потеряли веру 
в себя. Для того чтобы быть 
любимой, надо быть строй-
ной и красивой. 

- Скажите, чем вы объ-
ясняете вашу по-прежнему 
прекрасную физическую 
форму и вкус к жизни?

- Думаю, что обладаю од-
ним основным и необходимым 
качеством - сопротивляемо-
стью. Когда мне было плохо, 
всегда говорила себе: «Фонда, 
ты выживешь и, несмотря ни на 
что, никогда на откажешься от 
стремления к совершенству!» 
Это мое защитное оружие, ко-
торое предохраняло и спасало 
меня от жестоких жизненных 
ударов много раз.

Людмила Гаршери,
собкор «Мира новостей»

в Париже

Секс-символ 70-х годов, дважды получившая 
«Оскар», звезда кино, королева аэробики, она 
меняет образы, стиль и цвет, как великолепный 
хамелеон. Сегодня, в 77 лет, она звезда 
телесериала и икона моды.

женщина
вне возраста

С первым мужемС первым мужем
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Кино - искусство неточное, 
в жертву драматургии и эф-
фектности зачастую прино-
сится достоверность. Но когда 
речь идет о событиях, знако-
мых каждому по школьным 
учебникам, глупо предаваться 
безудержным фантазиям. Что 
за персона князь Залесский 
(Марк Богатырев)? По сю-
жету он важный персонаж, 
появляется почти в каждой 
серии... Да не было на Руси та-
ких князей вовсе! Были князья 
Переяславские из Переслав-
ля-Залесского, к Екатерине 
отношения не имели. Захоте-
лось выдумки - берите любо-
го из фаворитов любвеобиль-
ной императрицы. Есть где 
разгуляться-то: Ланские (про-
сто их было два), Васильчиков, 
Дмитриев-Мамонов, Зорич, 
Корсаков, Страхов, Левашов, 
Ермолов, Мордвинов, Мило-
радович... Всех и не упомнишь!

И по другим статьям в сери-
але ляп на ляпе. В обращени-
ях, например. Екатерина после 
замужества стала не великой 
княжной, а княгиней, Бессту-
жев - не «светлость», а «сия-
тельство»... Ну и по смыслу. Ни 
в какой нетрезвой компании 
русский офицер, тем паче из 
гвардии, никогда бы не оскор-
бил члена царского дома, как 
это делает молодой Орлов. 
Недостоверно показан образ 
Петра III. Супруг Екатерины 
был человеком экстравагант-
ным, возможно, не слишком 
здоровым. Но вовсе не глу-

пым, тому есть множество 
свидетельств. А в этом филь-
ме Петр Федорович предстает 
едва ли не деревенским дурач-
ком. Шувалов и Нарышкин 
шляются по лестницам и пле-
тут заговоры, открыто понося 
решения государыни Елиза-
веты. И в очном порядке на 
матушку голос повышают. Да 
быть такого не могло - сразу в 
Сибирь!

Говорят, много было потра-
чено на костюмы, парики и 
прочее. Но увиденное на экра-
не не впечатляет. Корсеты 
плохие, номинальные, поэтому 
мало у кого из дам есть талия. 
А корсет и есть самая затрат-
ная статья дамского костюма 
того времени. В период прав-
ления Елизаветы, так настра-
давшейся в бедности под пя-
той Анны Иоанновны, все при 
дворе кричало о роскоши. Это 
же барокко! Даже в повсед-
невности Елизавета и Разу-
мовский ходили усыпанные 
бриллиантами и золотом, пар-
ча была самым ходовым мате-
риалом. Сравните «Великую» 
с «Молодой Екатериной» 
1991 года - там блеск двора 
Елизаветы Петровны (Ванес-
са Редгрейв) показан во всей 
красе. Справедливости ради 
- здесь тоже хороша Елизаве-
та (Наталья Суркова), даже 
портретное сходство име-
ется. Замечательный канц-
лер Бестужев (Сергей Шаку-
ров). Но и все...

Ася Букина

16 ноября в 23.30 на РЕН ТВ состоится 
российская премьера сериала Роберта Род-
ригеса «От заката до рассвета». Спустя 20 
лет герои культового фильма возвращаются 
в веселый бар, населенный кровожадными 
вампирами и зомби.

Главные герои - все те же два брата-голово-
реза по фамилии Гекко. Они скрываются от по-
гони после ограбления банка. Наткнувшись на 
подозрительный стриптиз-бар с неприличным 
названием, братья решают временно укрыться в 
нем. Но кто же знал, что в этом заведении рабо-
тают только вампиры? И кто теперь доживет до 
рассвета?

«От заката до рассвета» - один из моих лю-
бимых фильмов. Именно о 
нем нас с Квентином чаще 
всего спрашивают по-
клонники, - рассказывает 
создатель сериала Роберт 
Родригес, имея в виду Квен-
тина Тарантино, который 
написал сценарий. - В ори-
гинальном фильме было 
много интересных деталей, 
над которыми мне хоте-
лось поработать, но у нас 

просто не было такой возможности. Поэтому 
в сериале я начал все глубже погружаться в ин-
дейскую мифологию, включая ацтеков и майя».

В сериале Родригесу удалось представить аб-
солютно новый взгляд на сущность вампиров. 
Режиссер увязал происхождение нежити с древ-
ним индейским культом змеиного бога. Вампи-
ры Родригеса - не бледные романтичные юноши 
с холодной кожей и не чавкающие бесформен-
ные монстры, взрывающиеся от одного вида 
креста. Его вампиры гораздо страшнее. Они  не 
боятся ни распятий, ни святой воды, спокойно 
гуляют под солнечными лучами, а некоторые 
даже могут менять внешний облик, превращаясь 
в собственных жертв. Неудивительно, что с та-
кими способностями они создали мощный пре-

ступный картель. Гангсте-
ры, ставшие вампирами, 
чувствовали себя не про-
сто хорошо, а очень хо-
рошо. Разумеется, до того 
момента, пока не встрети-
лись с братьями Гекко...

Смотрите сериал 
«От заката до рассвета» 
с 16 ноября, с понедель-
ника по четверг, в 23.30 
на РЕН ТВ.

ВВАМПИРЫ АМПИРЫ захватили РЕН ТВзахватили РЕН ТВ

СМОТРИМ ВМЕСТЕ

- Ляйсан, и каково это - ра-
ботать с супругом? Больше 
плюсов или минусов?

- Честно говоря, когда пере-
секаемся в общем проекте, я 
забываю, что Паша - мой муж. 
Безумно его уважаю, пото-
му что он личность. Но когда 
работаем вместе, отношусь к 
нему просто как к коллеге. И 
он, кстати, также. А вот после 
работы, когда мы выходим из 
кадра и идем, к примеру, пере-
кусить в ресторан, - это уже со-
всем другая история. Тогда мы 
семья.

- А вообще трудно вести 
такое бурное и эмоциональ-
ное шоу?

- Надо просто помнить, что 
здесь самое главное - живые 
эмоции. И чувство меры. Я ведь 
могу долго разговаривать с 
участниками, с членами жюри, 
а важно соблюдать меру. И по-
рой меня торопили продюсеры 
в «ухо»: мол, вышло время, за-
канчивай - ребята за кулисами 
уже томятся. Но я не могу пере-
бивать Сергея Светлакова, ко-
торого безумно уважаю, он го-
ворит такие интересные вещи. 
И Егора Дружинина, Мигеля 
тоже не перебиваю, пытаюсь 
балансировать. Я не привет-
ствую наглый стиль ведущих, 
которые пытаются показать 
свое остроумие за счет других 
людей.

- А любимчики-танцоры у 
вас есть?

-  Я понимаю, что их не долж-
но быть. Но они все равно появ-
ляются в процессе шоу - ничего 
не могу с собой поделать.

- Всегда ли вы согласны с 
решением наставников?

- Наши наставники тоже 
люди, могут ошибиться. Столь-
ко народу проходит, глаз может 
замылиться. Иногда я вижу, что 
они просто просмотрели та-
лантливого человека и потом 
сами же об этом пожалеют. Да 
еще упрекнут: мол, что же не 
сказала. Вот в такие моменты я 
включаюсь. И никто из членов 
жюри на меня не обижается, 
наоборот, даже благодарят за 
подсказку.

- А много приходит к вам 
гимнасток? Чем они отлича-
ются от прочих танцоров?

- Как-то Мигель сказал, что 
ему не нравится стиль танца 
гимнасток. Я даже обиделась! 
Понятно, что он другой. Гим-
настки ведь такие трудяжки. 
Они готовы выполнить все! Да, 
у них специфика, «носочек» им 
иногда мешает, его тяжело вы-
править. Танцевать, к примеру, 
пасодобль, ча-ча-ча, румбу - 
это было трудно для меня. Но 
в других танцах - нормально. 
Главное - твоя душа танцует.

- Танцоры из Москвы и 
Питера более продвину-
тые, чем провинциалы?

- Да нет, все они очень ам-
бициозны, все классные 
талантливые ребята. И 
жители столиц не луч-
ше подготовлены. 
Просто их больше. 
А вспомните, напри-
мер, прекрасных се-
стер Михайлец из 
Ростова-на-Дону! 
Какой фурор они 
произвели! Я про-
сто влюбилась в 
них тогда. Или чу-
десный Антон Па-
нуфник из Белоруссии? 
Он так раскрылся, что 
даже влюбил в себя по-
ловину девчонок нашей 
страны.

- Ляйсан, не так 
давно во второй раз 
вы стали мамой. Вас 
не часто встретишь 
на светских тусов-
ках, хотя некоторые 
знаменитости в поло-
жении охотно позиру-
ют...

- Должна сказать, 
что это мое состояние 
души. Во время бере-
менности я откладыва-
ла работу и улетала от-
дыхать в теплые края. 
Это очень важное 
время для меня: ведь я 
формирую нового че-
ловека. Для меня это ве-

ликая тайна, которая должна 
касаться только нашей семьи. 
Это моя установка. Но при 
этом  я восхищаюсь открыто-
стью других женщин в поло-
жении. Мне нравится любо-
ваться их красивыми фото на 
светских раутах. Испытываю 
что-то вроде белой зависти - 

ведь я бы не смогла так 
открыто носить свою 
беременность.

- А на неодно-
значном ТНТ чув-
ствуете себя ком-
фортно?

- Да, там живые 
эмоции. Это 

один из не-
многих теле-
каналов на 
нашем теле-
видении, где 
можно их 
открыто и 
смело про-
являть. А 
молодежи 
и нашему 
будущему 
поколению 
очень важ-

ны именно 
живые эмо-

ции. Но не 
хамство, не 
фривольность 
на грани раз-

умного, хотя та-
кие программы тоже 
есть. Просто надо 
помнить, что какие-
то рамки должны 
быть. Люди должны 
понимать, что на 
экране они явля-
ются примером 
для молодежи. А 

это очень от-
ветственно.

Знаменитая гимнастка Ляйсан Утяшева получила 
свою первую неспортивную награду - на церемонии 
«Женщина года» ее признали лучшей телеведущей. 
На ТВ Ляйсан отнюдь не новичок, но проект «Танцы» 
на ТНТ действительно стал для нее особым. Ведь в 
жюри сидит муж - Павел Воля...

Ляйсан УТЯШЕВА: 
«Я не могу перебивать Светлакова»

«Великая» 
и несчастная

До чего же 
не везет у нас 

биографическим 
проектам! 

Что ни сериал, то 
провал. Очередная 

экранизация 
восшествия

на престол 
Екатерины II на 

Первом вызывает 
вопросы. 

И главный - зачем 
вы врете?

ПодготовилаПодготовила
Наталья БоброваНаталья Боброва

FOTODOM.RU
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В Москве с 
невероятным размахом 
прошел музыкальный 
марафон-концерт 
«Ээхх, Разгуляй!», 
организованный 
«Радио Шансон» в честь 
15-летнего юбилея.

В КЗ «Олимпийский» со-
бралось 14 тысяч зрителей. 
Для них на сцене выступили 
мэтры: А. Розенбаум, Г. Лепс, 
М. Шуфутинский, А. Нови-
ков, И. Саруханов, С. Михай-
лов, Е. Ваенга, Л. Успенская... 
А также молодежь: П. При-
вин, Р. Газманов, дуэт «Баян-
Микс»... Полный список ар-
тистов велик - концерт шел 
больше пяти часов, а каждый 
исполнил не более двух пе-
сен. При этом в «обязатель-
ную программу» исполните-
лей входили самые любимые 
хиты. Зрители смогли под-
петь той самой «Рюмке вод-
ки на столе», похлопать под 
«Марджанджу». Ведущими 
концерта выступили Н. Гри-
шаева и В. Пельш.

Те, кто в этот день не смог 
купить билет, слушали пря-
мую трансляцию концерта в 
эфире «Радио Шансон» - веду-
щие утреннего шоу «Настрой-
ка» подробно комментирова-
ли все происходящее, включая 
и наряды звезд.

Все отметили также мас-
штаб сценического оформ-
ления - на этот раз «Шансон» 
продемонстрировал мировой 
уровень спецэффектов и де-
кораций. Увидеть все это теле-
зрители смогут в новогодние 
праздники  по Первому каналу. 
А пока Москва передает эста-
фету Санкт-Петербургу. 28 
ноября в Ледовом дворце со-
стоится «Ээхх, Разгуляй!» -  би-
леты в продаже.

М.Н.

Открыл вечер известный 
сценарист и режиссер Виктор 
Мережко, который рассказал о 
съемках фильма «Аплодисмен-
ты, аплодисменты...» и о том, 
как проявила себя там Гурченко.

- Согласилась Людмила Мар-
ковна быстро. Мы встретились, 
обнялись, поцеловались. Она 
уехала в Питер на съемки - сни-
мал молодой режиссер Виктор 
Бутурлин. А я  - отдыхать и 
писать очередной сценарий на 
Рижское взморье. Однако от-
дых был недолгим, - поведал 
сценарист. - С «Ленфильма» 
стали звонить и говорить: при-
езжай, Гурченко отказывается 
работать с режиссером, игно-
рирует его, буквально силой 
захватила съемочную площад-
ку. Когда приехал, первое, что 
услышал, - поток непечатных 
выражений из прекрасных уст 
в адрес постановщика. Я ей сра-
зу: «Люся, ты с ума сошла? Так 
нельзя разговаривать с режис-
сером». В результате  такие же 
выражения пришлось выслу-
шать еще раз, они были адресо-
ваны уже мне. Помирить режис-

сера и актрису не получилось, 
я уехал... А какой она была в 
личной жизни? Я, конечно, 
особо не вдавался, но ска-
жу: быть мужем Гурчен-
ко я бы никому не по-
советовал. Это путь 
на эшафот. Да, такие 
женщины нужда-
ются в любви, ищут 
того, кто мог бы оказаться 
сильнее их. На словах и в 
мечтах страстно хотят 
быть слабыми, зависи-
мыми. Но лично я слабой Люсю 
никогда не видел.

Актер Андрей Анкудинов 
рассказал совсем о другой Гур-
ченко, заметив, что она всегда 
выглядела как с обложки жур-
нала - безукоризненно - и имен-
но по причине своего сумас-
шедшего максимализма была 
строга с коллегами. А потом 
представил картину «Семейная 
мелодрама» Бориса Фрумина, 
снятую в 1976 году, - о судьбе 
бывшей певицы и ее семьи. 

Между тем другой фильм, 
который сейчас идет на канале 
«Россия 1» - сериал «Людмила 

Гурченко» с Юлией Пересильд в 
главной роли, - резко раскрити-
ковал Станислав Садальский.

- До уровня Гурченко фильм 
не тянет. Людмила Марковна не 
только великолепная артистка, 
но и прекрасный рассказчик. А 
что на экране - рафинирован-
ная распущенная кривляющая-
ся недоактриса. Ну почему так 
плохо прочитаны книги Гурчен-
ко? - недоумевает актер. - По-
чему Пересильд такая... вялая 
и ненатуральная? Не фильм, а 
какая-то пародия на историю 
жизни Людмилы. 

Андрей Князев

На телеканале «360о» 
стартует удивительное 
историческое 
исследование Николая 
Ускова о русских 
традициях и обычаях 
прошлых лет.

Историк и публицист Нико-
лай Усков предлагает зрителям 
вместе с ним прожить жизнь 
достойного человека золотого 
века русской культуры, чтобы 
накопленный нашими предка-
ми опыт помогал лучше понять 
себя настоящего и строить ны-
нешнюю жизнь.

Что происходило на самом 
деле, а что лишь укоренив-
шийся вымысел? Суперсовре-
менные технологии в точно-
сти воссоздают любую эпоху, 

а эксперименты позволяют 
проверить теории на достовер-
ность.

- В программе мы показы-
ваем совершенно другой мир! 
- говорит Николай. - Прекрас-
но, что это стало возможным 
благодаря технологическим 
новинкам. И еще, конечно, это 
ни с чем не сравнимое ощуще-
ние - держать в руках то, что 
обычно скрыто за музейными 
витринами.

Больше никаких мифов! 
Только авторитетные экс-
перты и герои - носители ис-
конных русских традиций по-
могают разобраться во всех 
обычаях, которые сопрово-
ждали людей от рождения 
до смерти. Что подавали к 
столу на праздники, для чего 
детей обучали хорошим ма-
нерам и французскому язы-
ку, когда принимали гостей и 
как собирали приданое - это 
и многое другое каждую не-
делю узнавайте в программе 
«Усков 360».

Ирина Иванова

Звезда сериала «Кухня» 
любит повторять, что 
главный праздник для 
нее - день рождения 
дочки. К пятилетию 
Полины актриса 
приурочила свой развод 
с ее папой...

Слухи о том, что в семье 
Елены Подкаминской не все 
гладко, ходили уже давно. Как 
только на экран вышли первые 
серии «Кухни», поползли разго-
воры о том, что у Лены роман 
с Марком Богатыревым, кото-
рый сыграл Макса. Говорили, 
что Елена даже бросила мужа, 
бизнесмена Александра Пля-
цевого, и с маленькой дочкой 
перебралась жить к Марку. Их 
часто видели вместе, но сама ак-
триса категорически отрицала 
любовную связь на стороне, на-
мекая, что сплетни распускают 

продюсеры сериала для подня-
тия рейтингов. А у нее, мол, в 
семейной жизни все прекрасно 
- мужа обожает, а он ее и вовсе 
чуть ли не на руках носит.

«Саша принимает меня та-
кой, какая я есть: с неуемной 
любовью к профессии, взбал-
мошную, куда-то постоянно 
бегущую, - вещала Елена в 

интервью. - Думаю, во многом 
благодаря его терпению и пони-
манию я могу быть и актрисой, 
и просто женщиной, мамой».

И вдруг известие: Елена 
Подкаминская подала на раз-
вод. Свободной от брачных уз 
женщиной она станет в конце 
ноября, накануне дня рождения 
своей любимой дочери Поли-
ны, которой 1 декабря испол-
нится пять лет. О муже, кото-
рый вот-вот обретет приставку 
«экс», Елена теперь говорит со-
всем другие слова:

- Человек очень сильно рев-
новал меня к моему любимому 
делу. Мужа сгубило желание 
сделать меня карманной. По-
этому я не с этим человеком. 
Мне кажется, очень важно ува-
жать свободу другого человека 
и его выбор.

Ушла от мужа «в никуда» 
или к другому мужчине, звезда 
пока не рассказывает.

Ольга Лесина

ПОДКАМИНСКАЯ ушла от мужа

Весьма скромно отметили 80-летие Людмилы Гурченко в 
Доме кино. Высоких гостей, знавших Людмилу Марковну, 
почти не было - все они побывали на фотовыставке 
Аслана Ахмадова «Моя Люся» и, наверное, 
посчитали свою миссию выполненной. Зато 
поклонников актрисы набрался полный зал.

««ШАНСОНШАНСОН» круто » круто 
разгулялсяразгулялся  

Н 360о

УСКОВ 
развеет мифы

«Быть мужем ГУРЧЕНКО - 
это путь на эшафот»
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Необычный человек. 
Противоречивый, ярко 

окрашенный. Оригинал. К 
нему и относиться стоило 

бы соответственно. Но 
все же меряют по себе, 

судят по собственным 
представлениям. Вот 

и затаивших обиду 
скопилось немало. 

Сейчас, наверное, пора 
понять и простить - 

на прошлой неделе 
отца «Мушкетеров», 

режиссера Георгия 
Юнгвальд-Хилькевича не 

стало...
Видимо, всему виной сумас-

шедшая популярность фильма. 
Все стали знамениты и любимы 
- актеры, композитор. Даже ка-
скадеры. Режиссера вот только 
слава как-то обошла стороной. 
Скорее всего незаслуженно. Но 
он все равно свое добрал. Цену 
только заплатил немалую. По-
сле выхода биографической 
книги Юнгвальд-Хилькевича 
для многих режиссер стал не-
рукопожатным. Обиделись 
даже «мушкетеры». Те, кого он 
в общем-то и породил. Когда 
отмечалась очередная круглая 
дата фильма и популярное ток-
шоу собирало всех к нему при-
частных, многие ставили усло-
вие: если будет Хилькевич - не 
приду...

Внук Эмиля Золя
Его биография настолько 

удивительна, что и поверить в 
нее весьма непросто. Биогра-
фия, конечно, написанная и рас-
сказанная им. Серости, буднич-
ности, обыкновенности в ней 
места нет. Такой, кажется, вдох-
новился бы и сам Дюма!

Дед из дворян, богатейший 
человек, владелец железных 
дорог. Бабушка пусть всего 
лишь сестра, но не абы кого - 

итальянской певицы Лины Ка-
вальери, ставшей первой «Мисс 
мира». Разумеется, о своем про-
исхождении Георгий узнал спу-
стя годы - все тщательно скры-
валось. В том числе и роман, 
который произошел между 
бабушкой и... писателем Эми-
лем Золя. Француз, по слухам, 
потерял голову от неземной 
красоты, явился в Киев. Муж 
красавицы как раз находился 
в отъезде. А спустя некоторое 
время родился мальчик, кото-
рого назвали... Эмиль. В общем, 
все как бы сходится. И Хильке-
вич вполне себе допускал, что 
на самом деле он - внук Золя.

Дальше было не менее увле-
кательно. Папа режиссера, тот 
самый Эмиль, учился с Алек-
сандром Вертинским и Кон-
стантином Паустовским. Влю-
бился в выдающуюся русскую 
балерину Карсавину. За что 
папочка-богатей выгнал его из 
дома: дескать, связью с актри-
сулькой опозорил род. Спасаясь 
от чекистов, он оказался в Таш-
кенте, где создал Узбекский те-
атр оперы и балета. В учениках 
у него ходили Борис Покров-
ский и Иван Козловский. Но и 
это еще не все! Папа Юнгвальд-
Хилькевича дважды встречался 

со Сталиным. Причем в первый 
раз (в 1924 году) спутал Иосифа 
Виссарионовича с Буденным, а 
спустя 13 лет (на минуточку, в 
37-м!) мудрый вождь и учитель 
о том случае ему напомнил, од-
нако ж снял с себя значок де-
путата - и без пяти минут «враг 
народа» на пять созывов стал 
народным избранником.

Мучения 
с мушкетерами

Граф Монте-Кристо провел 
в темнице 14 лет. А Юнгвальд-
Хилькевич в гипсе - три года. 
Упал с мотоцикла, повредил 
ногу, заработал остеомиелит... 
Режиссер не раз отмечал: сойти 
с ума ему не дал как раз Дюма 
- все три года, будучи прикован-
ным к постели, он читал «Муш-
кетеров». Красивая история.

Не менее увлекательно Геор-
гий Эмильевич рассказывал 
о совместном с Дюма детище 
- фильме «Д’Артаньян и три 
мушкетера». Правда, неизменно 
при этом добавлял, что на са-
мом деле картину он не любит - 
уж слишком тяжело ему далась. 
И тут из уст Хилла, как звали 
режиссера приближенные, до-
ставалось всем. Перво-наперво 

автору сценария 
Марку Розовскому 

и поэту Юрию Ряшен-
цеву. В воспоминаниях 

Хилькевича редактор Го-
стелерадио о первоначаль-

ном сценарии отозвался так: 
«...Сделан как капустник, он 

для кино совсем плохой. Если 
сможешь переделать, я наверху 
договорюсь, чтобы тебе дали 
его снимать. Дерзай». Когда 
же Георгий Эмильевич благо-
родно возмутился: «Ну как, они 
же авторы!», ему было сказано 
примерно следующее: оставь их 
фамилии в тит рах, деньги полу-
чат - заткнутся.

Актеры, по воспоминаниям 
Хилькевича, «пили безбожно, 
жили разгульной жизнью и 
оплодотворяли все, что шеве-
лится», а он был эдаким Барма-
леем с кнутом: взывал к совести, 
заставлял работать.

Кто знает, может, так и было. 
И все-таки легко понять обиду, 
скажем, Ирины Алферовой, 
которую, как рассказывал Юнг-
вальд-Хилькевич, ему из ЦК 
навязали на роль Констанции 
едва ли не насильно. «Испорти-
ла мне картину», «актриса ника-
кая», «не своей профессией за-
нимается» - такие эпитеты, тем 
более высказанные публично, 
понятное дело, вряд ли кому по-
нравятся.

Как и рассказы про Стары-
гина, исполнителя роли Ара-
миса, который пьянел от двух 
бокалов, вечно забывал текст, 
и его приходилось буквально 
держать перед камерой, чтобы 
не свалился.

Боярский, которого он «вы-
тесал, как папа Карло Бурати-
но», из-за безбожного пьянства 
едва не отправился на тот свет. 
Смехов, кроме Атоса, ничего в 
кино не сыграл... И так далее, и 
тому подобное. В то время как 
сам режиссер раз за разом про-
щал «подлецов» и переназначал 
съемки, озвучку...

Донжуан на исповеди
Нет, Хилькевич и себя не 

жалел, не пытался изобразить 
эдакого ангелочка с крылыш-
ками. Но собственный образ 
получался у него куда как сим-
патичнее. Да, пил, но - с Высоц-
ким! Да, хулиганил и дрался, но 

- врезал чиновнику от кино, ко-
торый оказался сволочью! Да, 
любил женщин... А вот тут, по-
жалуй, без всяких «но». О своих 
амурных подвигах Георгий Эми-
льевич рассказывал прямо-таки 
с поэтическим вдохновением.

«Я никого не брал - все ко 
мне шло само», «я был совер-
шенно ненасытен», «не знаю, 
сколько их было, - полки», 
«слезы женские текли рекой»... 
И тут же сладость покаяния: 
«Все, что рассказал выше, - во-
все не ради бахвальства своими 
победами. Совсем наоборот, 
чтобы проиллюстрировать на 
собственном примере, до какой 
низости может дойти человек, 
следуя инстинктам и страстям».

Отрицательный герой куда 
более ярок, нежели положи-
тельный, об этом Юнгвальд-
Хилькевич, как режиссер, пре-
красно знал. Отрицательный 
герой, который раскаивается, 
- обаятелен вдвойне. И он, ка-
жется, раскаивался с удоволь-
ствием. И в том, что влюблялся 
в пятерых сразу, и что шесть лет 
жил на две семьи, и что пил без 
просыху. И в том, что снял про-
должение «Мушкетеров» - не 
хотел, уговорил Боярский. И 
что прислушивался в этих про-
должениях к актерам - уже ма-
ститым, уже мэтрам...

Извинялся перед Харатья-
ном - за то, что не снял его в 
роли молодого Дантеса в «Уз-
нике замка Иф». Перед Евге-
нией Симоновой, которой не 
досталась Констанция. Перед 
Игорем Костолевским - тот не 
сыграл Бекингема. Перед тем 
же Боярским - он так хотел по-
лучить роль Монте-Кристо, а 
вот не судьба. Даже заочно пе-
ред Высоцким, который, по сло-
вам Хилькевича, ревновал его к 
Боярскому - «страдал, букваль-
но ненавидел Мишу за то, что 
снимаю его то в одной картине, 
то в другой».

И все-таки Высоцкий про-
стил друга, когда увидел ре-
зультат. «Однажды, - вспоминал 
Хилькевич, - после того как с 
премьеры прошло достаточно 
времени, мы с Володей сидели 
в любимом ресторанчике ря-
дом с «Елисеевским», слушали 
великого ударника Лаци Олаха, 
жрали самые вкусные в Москве 
блины с икрой. И Высоцкий 
вдруг бросил между прочим, 

ни с того ни с сего: «А 
хорошую ты картину 
снял «Д’Артаньян и три 
мушкетера». И Мишка 
твой хорош. Но я бы 
сыграл лучше», - и захо-
хотал счастливо».

* * *
Он действительно 

хотел, чтобы все были 
счастливы. Чтобы всем 
было интересно жить. 
Обыденность ведь так 
пресна. Реальность 
столь безвкусна. А хо-
чется остроты ощуще-
ний. Праздника, сказки, 

которая вознесет над серым 
бытом. Чинно и благостно будет 
там. А здесь надо гореть, кипеть, 
сжигать себя без остатка. Влю-
бляться, ненавидеть. Кутить, 
ссориться, грешить и каяться. 
Жить на полную катушку. Как 
жили его любимые мушкетеры. 
Только так можно ощутить все 
краски этой жизни. И только 
так можно создать что-то по-
настоящему стоящее, честное... 
Так за что же на него обижать-
ся? У каждого ведь своя правда. 
И у него она была. Да, кому-то 
не нравилась. Но правда вообще 
мало кому нравится...

Дмитрий Мельман

автору сценария 
Марку Розовскому 

и поэту Юрию Ряшен-
цеву. В воспоминаниях 

Хилькевича редактор Го-
стелерадио о первоначаль-

ном сценарии отозвался так: 
«...Сделан как капустник, он 

для кино совсем плохой Если
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Дочке от третьего 
брака недавно 
исполнилось 
восемь лет

На съемках «Мушкетеров» 
Юнгвальд-Хилькевич второй слева
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Три года назад весь 
«Олимпийский» пел вместе 
с Бутусовым «Шар цвета 
хаки», «Прощальное пись-
мо», «Звезда по имени Солн-
це»...

В этом году музы-
кант вместе с группой 
«Ю-Питер» снова исполнит 
и свои хиты, и песни куль-
тового коллектива «Кино». 
25 лет назад ушел из жизни 

лидер «Кино» Виктор Цой, 
и это серьезный повод на-
помнить о его творчестве, 
считают Вячеслав Бутусов 
и Юрий Каспарян - леген-
дарный гитарист «Кино», 
а ныне участник группы 
«Ю-Питер».

Еще один сюрприз для 
зрителей «Дискотеки 80-х» 
- «дебютанты» фестиваля. 
Впервые выступит на этом 

шоу ирландский музыкант 
Крис де Бург, чья романти-
ческая баллада «Женщина в 
красном» в конце 80-х взор-
вала мировые музыкальные 
чарты. Среди «новичков» 
- группы «Крематорий», 
«Любэ», «Дюна», «Техноло-
гия».

В очередной раз споют 
на «Дискотеке 80-х» группа 
«Кар-Мэн», ВИА «Самоцве-
ты», Вячеслав Добрынин, 
Андрей Державин... Ждет 
зрителей и новая встреча 
с любимыми зарубежны-
ми звездами эпохи диско 
- Boney M, Samantha Fox, 
Joy, C.C. Catch, F.R. David, 
Secret Service, Savage, Ricchi 
e Poveri.

Ирина Иванова

 
КУДА СХОДИТЬ

Этот фестиваль при-
урочен к предстоящему 
Рождеству. Здесь будут 
представлены 72 тысячи 
всевозможных подарков 
на любой вкус и кошелек, 
в производстве которых 
приняли участие около 
200 брендов и мастеров. 
Кстати, многие мастера 
приедут на фестиваль 
лично. Они и расскажут 
публике о секретах из-
готовления новогодних 

сюрпризов. И даже про-
ведут мастер-классы, так 
что, вооружившись зна-
ниями, можно будет с лег-
костью сделать подарки 
своим близким и в домаш-
них условиях. Также поза-
ботились организаторы и 
о хлебе насущном. Участ-
ники фестиваля станут 
свидетелями феерическо-
го шоу - приготовления 
рождественских блюд 
шеф-поварами.

Три события уикенда, 
которые нельзя пропустить

«Посттравматическая ме-
нингиома головного мозга» 
- такой диагноз, по расска-
зам Екатерины Архаровой, 
ей поставили столичные ме-
дики, когда месяц назад она 
пришла к ним с жалобами 
на головокружения.

Как только эта новость 
стала достоянием обще-
ственности, окружающие 
сразу же в бедах Кати об-
винили ее экс-супруга Ма-
рата Башарова. Ведь раз-
велась пара после того, 
как нетрезвый актер избил 
жену: сломал ей нос, на-
нес множественные побои. 
Тогда Катя думала, что от-
делалась лишь сотрясением 
мозга... Конечно, опухоль 
могла возникнуть и совер-
шенно по другим причинам, 
например от переохлажде-
ния или инфекции. Но ме-
дики все же предполагают, 
что толчком к ее образо-
ванию послужила черепно-
мозговая травма или удар в 
голову.

«После того как все это 
всплыло в прессе, я увидела 
три пропущенных звонка 
от Марата Башарова, но не 
взяла трубку», - признается 
Екатерина.

Ей не до того, чтобы об-
щаться с бывшим мужем: 
выслушивать его оправда-
ния, сочувствие или угрозы. 

Катя сейчас проходит тща-
тельное медицинское об-
следование, после которо-
го врачи решат, что делать 
дальше: оперировать или 
назначить лечение. Кому 
доверить свое здоровье, Ар-
харова пока тоже не 
решила. Вполне 
возможно, что 
лечиться она 
будет за рубе-
жом. Но сей-
час уже по-
нятно, что на 
данный мо-
мент нет пря-
мой угро-
зы жизни 
ж е н щ и -
ны.

Ю р и -
сты на-
п е р е б о й 
предлагают 
А р х а р о в о й 
свои услуги. 
Они готовы 
через суд до-
казать взаи-
мосвязь побоев 
от Башарова и 
появления опу-
холи. И требо-
вать для акте-
ра уголовное 
наказание за 
причинение 
тяжкого вре-
да здоровью.

- Катя не будет 
связываться с Баша-
ровым! - сообщила 

нам подруга Ар-
харовой Катя 
Гордон. - Ни о 
каком возмез-
дии Марату 

она не думает, 
исков в суд по-
давать не со-

бирается. Она 
его давно 
простила и 
забыла как 

с т р а ш н ы й 
сон. Сейчас 
для нее глав-
ное - попра-
виться...

Ольга 
Лесина

28 ноября на XIV 
Международном музыкальном 
фестивале «Авторадио» 
выступит легендарный 
фронтмен группы «Наутилус 
Помпилиус» Вячеслав Бутусов. 
Это будет уже третий его выход 
на сцену «Дискотеки 80-х».

«Катя не хочет 
мститьБашарову»

Год прошел со дня развода Марата Башарова и Екатерины 
Архаровой. И вот сейчас имя бывшей жены популярного 

актера снова на слуху: медики обнаружили 
у Кати опухоль мозга.

«Дуняша,
Маркет!»
(Центр дизайна 
и архитектуры 
Artplаy, 
21 и 22 ноября)

«Будущее джаза» - беспреце-
дентный проект Игоря Бутмана. 
Знаменитый саксофонист собрал 
для выступления настоящих фе-
номенов джаза. Музыканты уже 
назвали музыкантов Бутмана 
«командой мечты нового поколе-
ния». Феноменальный пианист из 
Гонконга А Бу, британский трубач 
Джейк Лабацци и конечно же рос-
сийские уникумы - пианистка Юлия 
Перминова, вибрафонист Инно-
кентий Иванов, юная вокалистка 
Ярослава Симонова, краснодар-
ский гитарист Евгений Побожий... 
Выступления молодых и талантли-
вых обещают стать настоящей сен-
сацией для джазового мира.

«Игорь Бутман и будущее джаза»
(Концертный зал имени Чайковского, 20 ноября)

«Великие 
модернисты. 

Революция 
в искусстве»
(ТЦ «Авиапарк», 

до 22 января)

На одном пространстве 
собраны работы десяти са-
мых прославленных худож-
ников эпохи модернизма: 
Поля Гогена, Анри Руссо, 
Анри Тулуз-Лотрека, Густа-
ва Климта, Поля Синьяка, 
Эдварда Мунка, Амедео 
Модильяни, Василия Кан-
динского, Казимира Мале-
вича и Винсента Ван Гога. 

Работы этих мастеров со-
ставляют золотой фонд му-
зеев по всему миру. Теперь 
же в течение нескольких 
месяцев ими сможет насла-
диться и московская публи-
ка. Картины проецируются 
на огромные экраны, сме-
няя одна другую, оживая и 
двигаясь в ритме музыкаль-
ных композиций.
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Бутусов  напомнит  о «Кино» 
на «Дискотеке 80-х»

Лауреат национальной премии «Золотой Водолей».
Знаменитая не только в России, но и за рубежом.

 Обладает уникальным наследственным даром.
 Предскажет судьбу по линиям руки и книге судеб.
 Снимает порчу, сглаз, родовое проклятие,

 венец безбрачия.
 Поможет в решении жизненных проблем.
 Мощная помощь в бизнесе, карьере

 и  материальном благополучии.

Т. 8 (495) 772-18-81Т. 8 (495) 772-18-81  www.gvishnevskaya.ru.www.gvishnevskaya.ru.  
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Известный актер 
Валерий Баринов рассказал 

«МН», почему собирается 
отмечать свое 70-летие 

не в январе, как у него 
записано в паспорте, 
а в середине ноября.

- Я родился в ноябре 1945 
года. Но в глухой, непро-
лазной от грязи деревне на 
Орловщине. И мама два ме-
сяца не могла вывезти меня 
в город, чтобы получить 

свидетельство о рождении, 
а тогда без предъявления 
ребенка документ просто не 
давали, - объясняет актер. 
- Смогла привезти только в 
январе 1946-го, и одноногий 
регистратор дядя Федя убе-
дил маму той датой меня и 
записать. Когда моим свер-
стникам исполнилось по 18, 
их призвали в армию на три 
года, а я пошел учиться, мне 
дали отсрочку, и через не-
сколько лет, как выпускни-
ка, с дипломом отправили 

служить всего на один год. 
Так что по возвращении из 
армии я был готов купить 
дяде Феде за свой счет луч-
ший протез.

С тех пор отмечаю день 
рождения в ноябре, но в 
юбилейные годы приходит-
ся обмывать еще и награды 
правительственные, звания. 
Думаю, что и этот юбилей 
исключением не станет, так 
что придется отметить его 
дважды.

Андрей Князев

Баринов отметит 70-летие раньше срока
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Под угрозой закрытия 
оказался уникальный центр 

муковисцидоза. Много 
десятилетий российские 

медики учились бороться 
с этой бедой. Теперь центр 

может стать жертвой 
реорганизации.

Муковисцидоз - одно из 
самых загадочных за-
болеваний. Поражают-

ся железы внешней секреции, 
страдают легкие, больной не 
может нормально дышать, по-
этому ему все время нужен 
ингалятор. Отказывают под-
желудочная железа, желудоч-
но-кишечный тракт и много 
других органов. Диагноз чаще 
всего ставят младенцам, и еще 
15 лет назад мало кто из этих де-
тей доживал хотя бы до школы.

«Это был 1981 год. В при-
емное отделение принесли 
бездыханное тело девочки 
четырех лет. Мы затащили ее 
в процедурный кабинет, пыта-
лись что-то сделать, я набирала 
бесконечные шприцы, искала 
вену, делала массаж сердца, 
искусственное дыхание. При-

мчались молодые, полные сил 
и надежд Игорь Волков и Ни-
колай Карпанов. И... останови-
ли меня. Сказали: все, больше 
ничего не надо делать, ничем 
не поможешь. Это был первый 
ребенок с муковисцидозом, ко-
торого я похоронила», - вспо-
минает доктор Анна Ворон-
кова о своей первой встрече с 
этим заболеванием. Тогда сред-
няя продолжительность жизни 
больных была не больше 5 лет. 
Дети 10-11 лет считались дол-
гожителями.

«Мы работали как похорон-
ная команда - они умирали все. 
По очереди, по несколько сразу, 

несчастные, истощенные, синие, 
измученные неласковой судь-
бой, отсталой медициной, отсут-
ствием лекарств, оборудования. 
Не было ничего...» - продолжа-
ет Воронкова.

Но оказалось, что эту бо-
лезнь можно лечить. Сейчас 
в центре муковисцидоза, ко-
торый работает при Моро-
зовской детской городской 
клинической больнице, врачи 
гордятся невиданными резуль-
татами. Вчерашние малыши, 
казалось бы, обреченные по-
гибнуть совсем крохами, окан-
чивают школы и институты, 
создают свои семьи, и у них 

рождаются совершенно здо-
ровые дети.

О том, что центр может 
быть закрыт, сообщила в соц-
сети его врач Виктория Нико-
нова.

«Нас заставили сегодня пря-
мо во время приема паковать 
чемоданы, и это несмотря на все 
предыдущие договоренности 
с руководством Морозовской 
больницы», - написала Никоно-
ва. Это сообщение немедленно 
облетело весь интернет.

Обвинение врачам выдви-
нули самое нелепое - не вы-
полняют план. «Как же так, 
полный коридор детей, весь 
день идет прием, а плана нет? 
Вы же сами сказали: прием ни-
чего не стоит, 300 рублей, это 
невыгодно, зарплату не из чего 
платить», - опять обращается к 
руководству больницы доктор 
Анна Воронкова.

На защиту центра броси-
лись ученые. «Амбулаторное 
активное наблюдение увели-
чивает продолжительность 
жизни пациентов, но не прино-
сит никаких дополнительных 
финансовых средств медицин-
скому учреждению, а значит, 
экономически невыгодно. Так, 

видимо, решили в администра-
ции Морозовской больницы», 
- рассуждает профессор Ната-
лия Каширская.

Всю предыдущую неделю 
решалась судьба центра. Глав-
ный врач Морозовской ДГКБ 
Игорь Колтунов сказал, что 
поводом к реорганизации ста-
ли просьбы родственников 
пациентов об улучшении усло-
вий пребывания, а возникший 
конфликт он объяснил лоб-
бированием врачами центра 
интересов фармацевтических 
компаний.

Прошла встреча представи-
телей администрации с врача-
ми отделения муковисцидоза и 
с представителями обществен-
ных пациентских организаций.

«Администрация больни-
цы убеждала, что они со сво-
ей стороны очень старались 
максимально оптимизировать 
маршрутизацию наблюдения 
больных, сделать удобным по-
сещение врачей и проведение 
всех обследований», - сказала 
председатель правления реги-
ональной общественной орга-
низации «На одном дыхании» 
Ирина Дмитриева. А еще че-
рез несколько дней главврач 
Игорь Колтунов сообщил, что 
конфликт между врачами и 
руководством больницы ис-
черпан.

Между тем сами медики 
думают по-другому. «Москов-
скому отделению Российского 
центра муковисцидоза быть! 
Возможно, это будет непросто, 
возможно, появится много не-
другов и врагов, но это благое 
дело, я в него верю всей душой 
и сердцем!» - сообщила врач 
Виктория Никонова, а это зна-
чит, что за жизнь центра врачи 
еще будут бороться.

Наталья Пуртова

Платить придется всем
Такой сенсационный вывод 

сделала депутат Елена Шувало-
ва. Москвичи, рассчитывающие 
получить квартиры от государ-
ства, традиционно обивают по-
роги различных кабинетов. Но 
в этом году этих людей стало 
особенно много.

«Я потратила полгода для 
того, чтобы выяснить, сколько 
социального жилья выделено 
в этом году. Это оказалось не-
вероятно сложно! Куда только 
не писала, какие только депу-
татские запросы не отправля-
ла! Наконец удалось узнать: за 
первые шесть месяцев этого 
года в Москве социальное жи-
лье получили только 27 семей. 
В прошлом году их было 2 ты-
сячи», - рассказывает Шувало-
ва и вспоминает недавний раз-
говор с одной пришедшей на 
прием москвичкой. Та рыдала 
в депутатском кабинете: четве-
ро детей, крошечная комната в 
коммуналке и восьмитысячный 
номер в очереди на улучшение 
жилищных условий. Не пона-
добилось много времени, что-
бы вычислить - при нынешних 

темпах квартиру посетительни-
ца получит примерно через во-
семьдесят лет.

Еще совсем недавно москви-
чи ждали в среднем всего 20 лет. 
Правда, теперь очередь увели-
чилась. Вставшие на учет в 2014 
году малоимущие семьи смогли 
бы получить свою квартиру 
через 22 года. Но сегодня у них 
пропала последняя надежда.

Что про-
исходит с со-
ц и а л ь н ы м 
жильем? В 
с т о л и ч н о м 
правитель-
стве приня-
то решение 
значительно 
уменьшить 
объемы строительства соци-
ального жилья. Очередь сокра-
щается очень медленно, и по-
нятно, что эту проблему решить 
не удастся. Поэтому чиновники 
пытаются заставить москвичей 
самостоятельно решать жи-
лищные проблемы. Например, 
брать кредиты социальной ипо-
теки. По словам экспертов, у го-
родских властей действительно 
нет денег на дома для малоиму-

щих - практически весь бюджет 
съедает масштабное дорожное 
строительство, поэтому прихо-
дится экономить на других про-
граммах.

До сих пор бесплатные квар-
тиры сдавались в социальный 
наем, при этом хозяева име-
ли право их приватизировать. 
Таким образом собственное 
жилье получали почти 40% 

очередников. Второй путь - по-
купка жилплощади у государ-
ства в рассрочку по льготным 
программам. Но тогда у москви-
чей был выбор. Теперь его нет.

Несбывшиеся надежды 
Самая громкая акция про-

теста из-за социальных квар-
тир состоялась в прошедшем 
декабре. Столичные врачи и 

педагоги потребовали предо-
ставить им обещанное много 
лет назад бесплатное жилье. 
Люди даже разбили палаточ-
ный лагерь напротив офиса 
«Единой России» в Банном 
переулке и провели там почти 
месяц, затем перекрыли Твер-
скую улицу и даже прорвались 
в Департамент городского 
имущества.

Медики и учителя оказа-
лись в столице в 2006 году по-
сле того, как правительство 
пригласило их занять пустую-
щие вакансии в поликлиниках 
и школах. Людей расселили в 
служебные квартиры с перс-
пективой получить собствен-
ное жилье. Почти 400 человек 
на такое заманчивое пред-
ложение согласились. Оказа-
лось, напрасно.

Учительница Дарья Кирил-
лова вместе с мужем-хирургом 
приехала в Москву из Твери. 
Они получили десятиметро-
вую служебную комнату, про-
жили в ней 7 лет без реги-
страции, оплачивая при этом 
коммунальные услуги. По до-
кументам выходило, что мо-
лодые люди получили жилье 

в новостройке, хотя на самом 
деле это была комната в доме, 
построенном еще в шестидеся-
тые.

Когда стало ясно, что их 
хотят лишить обещанных 
квадратных метров, эта семья 
добилась личного приема у 
мэра Москвы Сергея Собяни-
на. Он выпустил специальное 
постановление, согласно ко-
торому Кирилловым, а также 
сотням других пострадавших 
гарантировано жилье. Но рас-
поряжение градоначальни-
ка оказалось не указом для 
чиновников - добиваться за-
конных квадратных метров 
людям пришлось еще долгие 
месяцы.

«Чиновники мэрии имеют 
коммерческий интерес к соци-
альному жилью и поэтому не 
собираются отдавать его бес-
платно», - не сомневается Да-
рья Кириллова. Она признает, 
что бороться с ними решились 
немногие. Большинство вра-
чей и педагогов смирились со 
своей участью и согласились 
выкупить квартиры за деньги.

Наталья Владимирова

Врачи борются 
за жизнь 
медицины

Бесплатного жилья 
больше нет

В столице практически перестали выделять социальное жилье нуждающимся семьям. 
В Московской городской думе подсчитали: для того чтобы очередник получил новую 

квартиру, ему придется ждать не несколько десятилетий, как раньше, а почти сотню лет.

В Москве жилья от государства ждут около 
200 тысяч семей, но получают его лишь 5-6%. 
В 2007 году очередники получили 8500 бес-
платных квартир. В 2009 году - только 3116 
квартир. В 2012 году эта цифра остановилась 
на отметке 1500.
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К
ак рассказывает до-
цент Высшей школы 
управления здраво-
охранением Первого 
МГМУ им. Сеченова 
Артем Гиль, старе-

ние организма начинается 
задолго до появления пер-
вых признаков возраста: «Вы 
ощущаете себя молодым и 
бодрым, а старение идет - из-
менения происходят на уров-
не генома клеток».

Научные исследования 
последних лет показали: ста-
рением можно управлять. 
«Продление жизни человека 
достигается за счет продле-
ния периода его здоровья. 
Человек при этом не обяза-
тельно живет дольше, но пе-
риод болезней можно сокра-
тить, к примеру с 20 до 5 лет», 
- говорит доктор Гиль.

В рамках проекта «Здо-
ровое долголетие для всех» 
российские ученые проана-
лизировали известные в мире 
методы и средства, облада-
ющие геропротекторными 
свойствами, и разработали 
программу.

Программа профилак-
тики старения, разра-
ботанная российскими 
учеными, состоит из 
семи пунктов.

ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ

После 30 лет ежегодно 
сдавайте кровь на уровень 
холестерина. Этот анализ 
поможет вовремя поймать 
риск развития атероскле-
роза и ишемической бо-
лезни сердца.
Ежегодно делайте ЭКГ.
С 50 лет раз в год следу-
ет проходить ректальный 
тест, который поможет 
выявить полипы в пря-
мой кишке (фактор риска 
рака).
Ежегодно после 50 лет 
сдавайте анализ кала на 
скрытую кровь.
Осмотр окулиста стоит 
проходить после 40 лет 
раз в год. Это поможет 
выявить скрытые заболе-
вания органов зрения.
С 35 лет раз в полгода 
женщинам нужно про-
водить цитологию мазка 
из цервикального канала 
матки.
Тест на плотность костной 
ткани после 60 лет тоже 
крайне необходим.
Кроме того, эксперты со-
ветуют рассчитывать свой 

индекс массы тела - его 
увеличение станет сигна-
лом о повышении риска 
развития сахарного диабе-
та и сердечно-сосудистых 
заболеваний.

ВАКЦИНАЦИЯ
К этому вопросу ученые 

также советуют подходить 
разумно. Например, реко-
мендуют прививаться от 
гриппа людям старше 65 лет, 
у которых серьезно снижена 
сопротивляемость инфекци-
ям и для которых грипп мо-
жет представлять смертель-
ную угрозу.

ПИЩЕВЫЕ ДОБАВКИ 
И ВИТАМИНЫ

Им ученые рекомендуют 
уделять особое внимание. 
Выяснилось, что достоверно 
на снижение смертности и 
увеличение продолжитель-
ности жизни влияет витамин 
D3. 

Очень важны витамины 
группы В. Бенфотиамин (жи-
рорастворимый аналог вита-
мина В

1
), например, уменьша-

ет синтез вещества, которое 
накапливается в головном 
мозге при болезни Альцгей-
мера. В

6
 (пиридоксин) пре-

пятствует окислению жиров 
и помогает в комплексной 
терапии сахарного диабе-
та, атеросклероза, болезни 
Альц геймера и пр. Витамин 
В

3
 (никотиновая кислота) 

снижает уровень плохих ли-
пидов в крови, предотвраща-
ет развитие тромбов и атеро-
склероза.

Растительный антацид рес-
вератрол (он есть в цветных 
ягодах, овощах, фруктах) 
служит профилактикой рака. 
Кстати, ученые считают его 
главным секретом «француз-
ского парадокса» - французы 
едят много насыщенных жи-
ров и мяса, но при этом нале-
гают на богатые ресвератро-
лом фрукты и красное вино, 
а потому долго живут.

Из микроэлементов ученые 
выделяют магний, который 
препятствует развитию атеро-

склероза и рака (он содержит-
ся в злаковых, орехах, бобах).

Недавно геропротектор-
ные свойства обнаружены 
у глюкозамина (этот по-
лисахарид вырабатывается 
хрящевой тканью суставов), 
которым раньше лечили 
остеоартроз у пожилых. Ока-
залось, это вещество подав-
ляет воспаления, снижает 
риск развития рака, сердеч-
ных болезней, болезней лег-
ких. Исследования показали: 
его прием у людей снижает 
общую смертность на 18%, 
а смертность от респиратор-
ных болезней на 33%. 

ЛЕКАРСТВА
ГЕРОПРОТЕКТОРЫ

Ученые говорят, что се-
годня есть немало лекарств, 
многие из которых приме-
няются уже десятилетиями, 
у которых были выявлены 
геропротекторные свой-
ства.

Прежде всего это мет-
формин, который применя-
ется для лечения сахарного 
диабета 2-го типа. Оказа-
лось, он не только снижает 
уровень глюкозы, но и тор-
мозит образование вредных 
липидов, препятствует раз-
витию сердечных болезней, 
рака. 

Следующий препарат хо-
рошо известен всем - это 
обычный аспирин. Доказа-
но, что его принятие на про-
тяжении пяти лет в низких 
дозах от 75 мг до 325 мг в 
сутки (с целью профилакти-
ки тромбозов) снижает риск 
развития кровотечений. 
Мало того, аспирин стиму-
лирует апоптоз (гибель) ра-
ковых клеток.

ДИЕТА, ОГРАНИЧЕНИЕ 
КАЛОРИЙ

Проведенные несколько 
лет назад американцами ис-
следования выявили, что ди-
ета людей каменного века 
гораздо ближе к рекомен-
дациям Всемирной органи-
зации здравоохранения, чем 
рацион современного амери-

канца. Наши предки ели сы-
рые овощи и фрукты, кореш-
ки, орехи, рыбу и мясо диких 
животных. Да еще и ходили 
по 40 километров в день. И у 
них не было даже кариеса (он 
появился после изобретения 
земледелия).

К так называемой палео-
диете вернуться сегодня вряд 
ли возможно. Однако реко-
мендация есть побольше ово-
щей, фруктов, орехов, рыбы, 
морепродуктов и меньше са-
хара, мучного и жирного по-
может вам прожить дольше.

Кроме того, ученые со-
ветуют сокращать общую 

калорийность рациона: мно-
гочисленные исследования 
показывают, что чем меньше 
калорий употребляет чело-
век, тем больше у него шан-
сов на долгую жизнь.

Продукты с гепатопротек-
торными свойствами: ягоды, 
шоколад, бобы, рыба, овощи, 
орехи, оливковое масло, цель-
нозерновые, чеснок, авокадо.

ФИЗИЧЕСКИЕ
УПРАЖНЕНИЯ

Комбинация диеты и регу-
лярных физических нагрузок 
приводит к такому же поло-
жительному эффекту, что и 
ограничение калорий. Пусть 
вас вдохновит режим дня 
первобытного собирателя, 
который тратил по 1240 ккал 
ежедневно (для сравнения: 
современный человек тратит 
в среднем 555 ккал в день).

Помните: регулярная фи-
зическая активность замед-
ляет процессы старения.

ОТКАЗ ОТ ВРЕДНЫХ 
ПРИВЫЧЕК

Употребление алкоголя 
и табака - два фактора ри-
ска, вызывающих старение 
клеток и обусловливающих 
сверхсмертность в трудоспо-
собных возрастах. Например, 
алкоголь ускоряет окисление 
мембран клеток, повреждает 
ДНК, вызывает окислитель-
ный стресс клеток тканей, 
увеличивает системное вос-
паление. А воспаление - это 
один из механизмов старе-
ния.

По определению Всемир-
ной организации здравоох-
ранения, злоупотребление 
алкоголем - это прием за раз 
для мужчин более 60 мл чисто-
го этанола и для женщин более 
50 мл. Это соответствует 150 мл 
водки, 500 мл вина и 1,3 л пива 
для мужчин и 125 мл водки, 

417 мл вина и 1,1 л пива 
для женщин. По-
требляющие более 
100 мл этанола за раз 
(250 мл водки, 0,83 л 
вина, 2,2 л пива) на-
ходятся в зоне очень 
высокого риска за-
болеваемости и 
смертности.

...Итак, у людей 
есть немало рычагов 
управления старе-

нием, а в ближайшем 
будущем, не сомневаются 
ученые, новые технологии 
позволят нам управлять 
возрастом еще легче. И 
среднюю продолжитель-
ность жизни в 110 лет уже к 
концу этого века исследова-
тели смело гарантируют.

Арина Петрова

Клеопатра растворяла жемчуг в уксусе и пила рас-
твор, считая, что он увеличит продолжительность 
ее жизни. Легендарный медик Парацельс с такой 
же целью принимал вегетабельную серу. Извест-
ны истории об омолаживающем чае графа Сен-
Жермена, о средстве Макропулоса, об эликсире 
молодости графа Калиостро...

Российские ученые провели серьезный анализ известных сегодня веществ 
(лекарств, добавок, витаминов) и способов продления молодости 

и достоверно установили, какие из них доказательно влияют 
на продолжительность жизни.FO
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Корреспондент «МН» 
встретился с главным 
волшебником страны 

накануне дня рождения.

18 
ноября в Рос-
сии отмечают 
день рождения 
Деда Моро-
за. Самому же 
имениннику за-

сиживаться за праздничным 
столом некогда: не за горами 
самое горячее для самого хо-
лодного волшебника время 
- Новый год, когда ему пред-
стоит прийти в каждый дом и 
исполнить миллионы жела-
ний. Ведь  всегда люди оста-
ются людьми и продолжают 
мечтать! А какие мы сегодня, 
о чем мечтаем, когда за ок-
ном крепчает не только мо-
роз, но и кризис, и сбываются 
ли мечты у самого главного 
Деда страны, узнал корре-
спондент «МН» накануне его 
дня рождения.

Разморозить 
кардинала

Кризис кризисом, а Новый 
год по расписанию. Это видно 
даже в московском кафе, где 
мы беседуем с одним из самых 
популярных Дедов Морозов 
столицы Владимиром Сини-
цей: то и дело звонит телефон 
- люди заказывают волшебни-
ка на праздник.

- Конечно, мы - Деды Мо-
розы - очень чувствительны к 
тенденциям времени. Но, как 
видите, на количестве заказов 
оно не сказывается, - рассуж-
дает Владимир. - Иное дело, 
люди. Они как будто несколь-
ко уставшие. И самое печаль-
ное, что особенно это заметно 
по детям. И если апатичный 
взрослый - это «продукт кри-
зиса», то такой же ребенок 
- это «продукт взрослого». А 
это уже немного другая исто-
рия.  И таких детей становится 
больше.

В пример Дед Мороз при-
водит прошлогодний случай 
в одном из домов на Ру-
блевке.

- В качестве арти-
стов на праздник нас 
пригласил папа, - вспо-
минает Владимир. - Трой-
ка лошадей, мы со Снегу-
рочкой в роскошной карете 
подъезжаем к великолепному 
дому. Просьба у папы только 
одна - растормошить ребен-
ка: «Понимаете, у него же 
курсы математики, физики, а 
еще большой теннис, гитара, 
бисероплетение...» И вот вы-
ходит мальчик, садится к нам 
в сани. И на лице как будто 
забрало! Ни на что не реаги-
рует. Ответы только «да» и 
«нет». И мы во всей этой рос-
коши мчимся по Рублевке, а 
ребенок вообще без эмоций. 
Как робот! Что делать? Ре-
шение пришло спонтанно. 
Поскольку на вопросы ребе-
нок не отвечал, я и перестал 
их задавать. Стал что-то рас-
сказывать сам: о своем дедмо-
розовском детстве, о том, как 
Снегурочка в его возрасте - 7 
лет - в школу Снегурочек по-
шла. И вдруг это сработало! 
Мальчик словно проснулся, 
стал с нами общаться. «А я, 
- говорит, - знаете, кем, когда 
вырасту, стать хочу? Серым 
кардиналом! Папа сказал, 
что таким нужно быть, чтобы 
унаследовать его бизнес. И я 
очень стараюсь».

Муха счастья
И такие истории не ред-

кость. По наблюдениям Деда 
Мороза со стажем больше 20 
лет, с каждым годом подарки 
становятся все дороже и круп-
нее. А вот дети все сильнее 
грустят.

- Конечно, все больше дарят 
гаджетов: телефоны, айфоны, 
планшеты, ноутбуки. Но вот 
что я заметил: дети практиче-
ски совсем этому не радуются, 
- продолжает Владимир. - Вот 
вы говорите - кризис. А мы в 
прошлом году просто чуть с 
ума не сошли от родитель-
ской «гигантомании». Что ни 
подарок, то не помещается в 
мешок. Огромные игрушки, 
гигантские конструкторы, 
электрические машины. Да-

рили даже живую лошадь! И 
настоящий джип, завернутый 
как подарок, - 18-летней де-
вушке. И вот что интересно: 
она приняла его тоже практи-
чески без эмоций. Друзья ее 
чуть в обморок не упали, а она 
даже не удивилась. Зато боль-
ше всего восторга в глазах ре-
бенка я увидел, когда вручал 
самый микроскопический за 
всю свою дедморозовскую ка-
рьеру подарок. И знаете, что 
это было? Муха! Четырех-
летняя девочка посмотрела 
фильм телекомпании ВВС про 
мух цеце. И загорелась: «Хочу 
муху!» Написала письмо Деду 
Морозу, нарисовала ее. Роди-
тели всю голову сломали: что 
делать? Ну и в результате за-
казали мастеру точную копию 
мухи. И вот я вручал ее. И ка-
кая же это была радость! Вы 
не представляете! Ну а для 
меня эта история в большей 
степени, наверное, о том, на-
сколько в действительности 

родители понима-
ют и видят своего 
ребенка. Ведь для 
детей на самом деле 
главное даже не 
подарок, а вот это 
ощущение празд-
ника, объединения 
семьи. И с подар-
ком очень важно 
не просто угодить 
ребенку, а попасть 
в фокус его какой-
то личной «мифо-
логии», его видения 
мира. Тогда резуль-
тат - шквал радости 
и согретая душа, ко-
торую ни размером 
подарка, ни гадже-
том точно не согре-
ешь...

Когда вместе
А бывают случаи и 

такие, которые согре-
вают душу самому Деду 
Морозу. И тут опять, 
оказывается, дело со-
всем не в деньгах.

- Самый потрясаю-
щий случай в моей ка-
рьере произошел 10 лет 
назад, - вспоминает Вла-
димир. - Как-то раз нас 
пригласили отработать 
Новый год в маленький 
подмосковный город 
Челюскин, что на Ярос-
лавском шоссе. Приехав, 
мы сразу поняли: на Деда 
Мороза для детей люди 
собирали средства с тру-
дом. Маленькая квартирка 
в хрущевке, большая, но 
дружная семья. Потом на 

другие детские праздники нас 
они же приглашали, собираясь 
с соседями в складчину. И вот 
прошло 10 лет, и вдруг в про-
шлом году звонит мне глава 
этой семьи - папа: «Помни-
те нас?» Конечно же помню! 
Честно говоря, такие эпизоды 
особенно запоминаются, и пре-
жде всего по причине душев-

ной отдачи, бла-
годарности - там на нас всегда 
смотрели влюбленными гла-
зами, звали за стол. И вот они 
снова приглашают нас на 
праздник. И на этот раз уже в 
Москву. Оказывается, за эти 
годы семья поднялась, осно-
вала свой бизнес. Купили они 
квартиру в «Алых парусах», 
красивую, просторную, больше 
100 метров. А детей стало уже 
не трое, а пятеро! И вот тут ни-
каких вопросов - и пир горой, и 
праздник, и тормошить никого 
не надо, все и сами рады зимне-
му волшебнику.

Активно включающихся в 
праздник детей наш Дед Мороз 
видел только на катке на Крас-
ной площади, когда в прошлом 
году он оказался в этом месте 
распорядителем новогодней 
программы, а туда как раз при-
везли огромную делегацию де-
тей из Донбасса.

- И в тот раз снова убедился, 
- говорит наш Дед Мороз, - как 
же все-таки нужен праздник 
детям. Как были эти детки сна-
чала очень заторможенными, 
а потом бросались в праздник 
с такой жадностью, как го-
лодные зверята. Мы только и 
успевали отделять умеющих 
кататься на коньках от не уме-
ющих, чтобы на льду не слома-
ли руки-ноги...

Чудо для Мороза
Что такое для наших детей 

Новый год? Почему они так 
его ждут? И какие главные 

уроки несет нам, взрослым, 
это время?

- Для меня с каждым годом 
все очевиднее, что главный 
новогодний урок взрослым - 
это то, что мы очень нужны 
нашим детям и что с каждым 
годом им все больше не хвата-
ет нас, - рассуждает Владимир. 
- И Дед Мороз в этом смысле 
шанс, тут он играет особую, 
соединяющую роль. Ведь в 
жизни каждого ребенка есть 
два главных праздника - день 
рождения и Новый год. Одна-
ко если день рождения полно-
стью зависит от родителей и 
они могут за плохое поведение 
его даже отменить, то Новый 
год не отменишь. А Дед Мо-
роз - он прощает все и многое 
дает авансом: вот тебе пода-
рок, старайся уж в следующем 
году. И, может быть, именно 
это для детей сегодня самое 
важное - прощение, вера в них. 
Бывая в разных семьях, я все 
чаще думаю о том, что люди 
забыли: дети все равно, когда 
вырастут, многое поймут и на-
учатся многому сами, но вот 
нашу любовь и близость им 
никто и ничто не заменит - ни 
секции, ни кружки, ни подар-
ки. И новогодние праздники 
- самое время вспомнить об 
этом. И, может быть, что-то 

исправить.
Интересно, что глав-
ным подарком для себя 

в этом году сам Дед 
Мороз - Владимир 
Синица - считает 
ситуацию, которая 
произошла с ним, 
правда, летом.

- В этом году 
у моей семьи 
наконец-то слу-
чился отпуск, - 

рассказывает сто-
личный Дед Мороз. 

- И я решил провести 
этот отпуск там, где 

давно мечтал. В месте, о 
котором неоднократно рас-

сказывал своим детям, - на ро-
дине святого Николая Чудот-
ворца, который, как известно, 
является прототипом Деда 
Мороза. И вот мы поехали 
туда, в турецкий город Миры 
(совр. Демре), где он родился. 
Дорога была трудной, дети 
капризничали, я устал и сер-
дился. И вот представьте, ког-
да после всего этого мы все-
таки приехали и зашли в храм 
Николая Чудотворца, со мной 
случилось какое-то чудо. Бо-
лее детского храма я в жизни 
не видел!  Такой он маленький, 
весь в цветных бликах, витра-
жах, уютных переходах. Дети 
сразу стали там играть, а на 
меня сошла... необыкновенная 
родительская благодать, и я 
вдруг почувствовал, какая это 
глупость, что сержусь на сво-
их детей, что могу одернуть. 
И вдруг стал такой снисходи-
тельный к их шалостям, что 
сам себя не узнал. Я подозвал 
их к себе, погладил по голов-
кам, поцеловал и почувствовал 
такое счастье, невыразимое 
словами, что они у меня есть, 
что я - их папа. И что важнее 
этого нет ничего на свете. И 
вообще ничего нет - ни кризи-
са, ни проблем. А есть только 
они и мы. И тогда меня осе-
нило: а может быть, трудные 
времена нам для того и даны, 
чтобы вспомнить об этом? 
Сосредоточиться на этом? 
Ведь если все отодвинуть и за-
думаться, на свете нет ничего 
важнее детей и семьи. Да и чу-
деснее тоже ничего нет...

Марина Алексеева

ДЕД МОРОЗ 
ПРОТИВ 
КРИЗИСА
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«Бывая в раз-
ных семьях, я все чаще 

думаю о том, что люди за-
были: дети все равно, когда 

вырастут, многое поймут и на-
учатся многому сами, но вот нашу 
любовь и близость им никто и ничто 
не заменит - ни секции, ни кружки, 
ни подарки. И новогодние празд-

ники - самое время вспомнить 
об этом. И, может быть, что-

то исправить».
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Когда доктор - лишний?
Ведь мы часто лечим про-

студифилис сами, не прибегая 
к помощи врача. А к участ-
ковому или какому другому 
доктору идем тогда, когда 
своих сил справиться с про-
студой уже не хватает. Или 
когда нужен больничный. 
Так, наверное, будет всегда. 
Страшно ли это?

Очень часто с простудой 
можно справиться собственны-
ми силами. Только нужно знать, 
как это делать. К сожалению, 
большинство из нас такими 
знаниями не обладает. Да и от-
куда им быть, мы же в основ-
ном владеем только теми ме-
тодами лечения, которые нам 
проповедует телевизионная и 
прочая реклама. А там наряду 
с небольшим количеством при-
личных лекарств очень часто 
рекомендуют так называемые 
лошадиные лекарства. Поче-
му «лошадиные»? Потому что 
они обладают просто нечело-
веческой силой и обещают нас 
избавить не только от всех сим-
птомов простуды сразу и одно-
временно, но еще и дадут силы 
или целый день трудиться как 
лошадь по основному месту ра-
боты, или туситься всю ночь в 
клубе.

Вряд ли хороший врач по-
советует своему пациенту по-
добные «лошадиные лекар-
ства», в которых намешано не 
менее трех отдельных препа-
ратов, а ключевую роль в них 
обычно играет запредельная 
доза фенилэфрина. Этот ак-
тивный компонент в них при-
сутствует практически обя-
зательно. У этого вещества 
много эффектов. Его можно 
закапывать в нос при насмор-
ке, а в глаза - при раздраже-
нии (так кратко называют 
синдром красного глаза), а 
еще фенилэфрин можно вво-

дить с помощью шприца при 
шоке... для повышения давле-
ния. Да, да, он сужает сосуды 
и тем самым поднимает дав-
ление. А при приеме внутрь 
в виде таблеток, капсул или 
сиропов он действует шире 
- как бы стимулирует весь 
организм, оказывая эффект, 
похожий на допинг.

В основном именно с этим 
эффектом связана большая 
популярность таких «лоша-
диных лекарств» от просту-
ды. И это понятно и легко 
объяснимо: принял препа-
рат, взбодрился всем телом, 
почувствовал себя лучше и 
пошел работать (или танце-
вать) - как рекомендуется в 
рекламе. Но на самом деле 
это опасно. Ведь болезнь ни-
куда не ушла. И это верный 
путь к осложнениям. При 
этом вы еще заражаете кол-
лег по работе или тусовке.

Фармацевтическая 
тайна

Присмотримся вниматель-
нее к фенилэфрину. В таких 
«лошадиных лекарствах» от 
простуды его обычная одно-
кратная доза составляет 10 
мг, это в 100-200 раз больше, 
чем при закапывании в нос. 
Этого достаточно для созда-
ния допинг-эффекта, но го-
раздо больше, чем нужно для 
лечения насморка. Такая доза 
существенно повышает риск 
серьезных побочных эф-
фектов фенилэфрина. Среди 
них - повышение давления, 
сердцебиение, нарушение 
сердечного ритма (аритмия), 
задержка мочи, нарушение 
зрения. 

Как лечиться правильно
Классическая простуда - 

это три группы симптомов. 
Первая связана с насморком, 
о самолечении которого вы 
уже все знаете.

Вторая группа симптомов 
- это высокая температура 
и связанные с ней головные 
и мышечные боли, чувство 
слабости, разбитости, обиль-
ный пот и прочие проявления 
интоксикации. Лечить их до-
статочно просто: принимай-
те любые жаропонижающие 
- ацетилсалициловую кис-
лоту (аспирин), ибупрофен, 
парацетамол и т.д. И при-
нимайте только тогда, когда 
температура повышается, а 
не 3-4 раза в день, как оши-
бочно делают многие. Будьте 
особенно осторожны с пре-
паратами парацетамола, их 
легко передозировать, так 
как токсичная доза близка к 
лечебной, - это крайне опас-
но для печени. Если темпера-
туру переносите нормально, 
жаропонижающие можно 
вообще не принимать. А вот 
если градус зашкаливает за 
38-38,5, то самолечением луч-
ше не заниматься, надо идти 
к врачу. Как минимум это не 
самое легкое течение про-

студы, как максимум - насто-
ящий грипп. Все это чревато 
осложнениями. Для ослабле-
ния температуры и интокси-
кации на протяжении всей 
болезни нужно еще много 
пить (2-3 л). Подойдет про-
стая вода, можно ее подкис-
лить лимонным соком или 
морсом из клюквы, брусни-
ки, малины и других ягод.

Третья группа симптомов 
связана с поражением горла 
- это першение, боль, кашель, 
сухость. Если с этими симпто-
мами вы пойдете к врачу, то он, 
скорее всего, выпишет те же 
самые средства для полоскания 
горла, спреи, леденцы или инга-
ляции, которые вы покупаете 
сами в аптеке при таких сим-
птомах. Здесь важно не ограни-
чиваться только антисептиче-
скими (противомикробными) 
препаратами. Нужны еще мен-
тол, эфирные масла и другие 
смягчающие и увлажняющие 
компоненты - они очень об-
легчают симптомы. И, кстати, 
многие антисептические препа-
раты их уже содержат.

С горлом связаны не-
сколько тревожных симпто-
мов, при которых нужно за-
канчивать с самолечением и 
идти к врачу. Если боль при 
глотании усиливается, то в 
первую очередь надо думать 
об ангине и применении спе-
циальных антибиотиков. 
Плохо, если трудно говорить 
- голос сипит, а то и пропада-
ет. При таких симптомах ста-
райтесь молчать. Воспаление 
голосовых связок тяжело 
поддается лечению, и реаль-
но помочь может только хо-
роший ЛОР-врач. Появился 
кашель с обильной или про-
сто зеленоватой мокротой 
- инфекция пошла вниз: воз-
можно присоединение «хо-
рошего» бронхита или даже 
пневмонии, лечить которые 
самостоятельно не стоит.

ЭТО ВАЖНО!ЭТО ВАЖНО!
КОГДА ЕЩЕ НУЖНО ИДТИ К ВРАЧУ 
И НЕ ЗАНИМАТЬСЯ САМОЛЕЧЕНИЕМ

Возникает чувство заложенности в области лба и 
вокруг носа - возможно, начинается воспаление 
пазух - гайморит, фронтит.
В ухе стреляет или потрескивает - возможно 
воспаление внутреннего уха 
и так называемого евстахи-
ева канала, соединяющего 
его с носоглоткой (отит и ев-
стахиит).

ает - возможно 
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Подготовил Олег Днепров

ПРОСТУДИФИЛИС
ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ ОБ ЭТОЙ САМОЙ НАРОДНОЙ БОЛЕЗНИ

Великий и могучий русский язык не требует расшифровки диагноза 
«простудифилис», отсутствующего во всех медицинских учебниках. 
Нам не нужно объяснять, что именно сейчас, с холодами, наступило 
время этой болезни, мы знаем это по своему опыту. Но давайте 
поговорим о том, как ее лечить.

ВЫВОДЫВЫВОДЫ
«Лошадиных» и дру-
гих комплексных ле-
карств, содержащих 

три и более компонентов, 
при лечении простуды 
старайтесь избегать. Осо-
бенно если в них есть фе-
нилэфрин или родствен-
ные ему вещества.

Насморк лучше ле-
чить местными сред-
ствами, то есть дей-

ствующими прямо в носу 
каплями или спреями. 
Почти все они содержат 
вещества с таким же дей-
ствием, как и фенилэф-
рин, - они тоже являются 
стимуляторами и тоже су-
жают сосуды. Но их доза 
в каплях и спреях много-
кратно меньше, и работа-
ют они преимуществен-
но в носу, не подстегивая 
больной организм, как 
допинги.

Но даже местными 
лекарствами не сто-
ит увлекаться. При-

меняйте их только в те 
моменты, когда нос не 
дышит, а не 4-6 раз в сут-
ки, как часто пишут в ин-
струкции. И не лечитесь 
дольше трех дней. Так вы 
сможете избежать разви-
тия зависимости к ним.

Еще лучше бороться 
с насморком более 
простыми капля-

ми, спреями, мазями или 
гелями, содержащими 
вместо стимуляторов 
эфирные масла эвкалип-
та и других растений или 
даже подсоленную воду. 
Обычно такие лекарства 
тоже облегчают дыха-
ние. Их эффект бывает 
недостаточным только в 
самую острую фазу на-
сморка, продолжающу-
юся всего 1-2 дня. В это 
время и можно лечиться 
стимуляторами.
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Взять животное 
к себе домой... 
Подобные призывы 
сегодня атакуют 
обывателя 
в буквальном смысле 
слова со всех сторон - 
из телевизора, газет 
и даже социальной 
рекламы. Пригвождая 
аргументами, призывая 
к милосердию, 
а то и просто давя 
на жалость. И вот 
однажды человек поддается, 
решается и идет в приют - 
забирать домой несчастную 
собачку, хомячка или хорька. 
Но вот в чем правда: 
 кого бы он ни взял, 
на самом деле он берет... кота 
в мешке! И что из этого мешка 
выскочит спустя неделю, 
месяц и даже год, вряд ли 
сможет предугадать 
и экстрасенс.

Пломбир с ядом
Пломбир - милейшее суще-

ство. Пушистый, белый, да еще 
и воспитанный пес. Ведет себя 
как заправский аристократ, вы-
полняет все команды - в общем, 
как в знаменитой песенке, «не 
лает, не кусается, на прохожих 
не бросается и на кошек ноль 
внимания - вот это воспита-
ние!». Да только вряд ли при 
взгляде на белоснежного анге-
ла кому-то придет в голову, ка-
кие демоны роились в нем еще 
вчера. Зато это не скоро забу-
дет его хозяйка Владислава. Да 
и как такое забыть...

...Фотографии недавно отре-
монтированной, а потом страш-
но разрушенной Пломбиром 
квартиры впечатляют. Обо-
дранные обои, погрызенные 
стулья, отодранный с дверей 
шпон. И посреди всего этого - 
огромная куча...

- А еще, - продолжает муж 
Владиславы, - на улице Плом-
бир бросался на людей, особен-
но на маленьких детей, дома, 
стоило нам выйти за дверь, 
страшно выл, так что соседи не 
смогли терпеть и пожаловались 
участковому. Но лично для меня 
последней каплей стало то, что 
он полюбил спать на нашей су-
пружеской кровати вместе с же-
ной. И однажды, когда я поздно 
вернулся с работы, меня попро-
сту туда не пустил! Наутро я 
поставил жене ультиматум: или 
мы вызываем кинолога на пере-
воспитание собаки, или я отдаю 
Пломбира обратно в приют!

Финал у этой истории, как 
видим, оказался счастливый. 
Собаку в итоге перевоспитали, 
квартиру отремонтировали, а 
муж вернулся в постель к жене. 
Супруги обрели покой и сча-
стье, а собака - умиротворен-
ных хозяев. Однако эта история 
и обыденна, и уникальна одно-
временно. Обыденна тем, что 
подобное очень часто случает-
ся, когда собаку берут из при-
юта. А уникальна как раз счаст-
ливым финалом.

Жалость без мозгов
- Подобное поведение соба-

ки, безусловно, продукт негра-
мотности хозяев. Ее попросту 
избаловали, тогда как любой 
собаке нужна дисциплина. Она 
должна знать свое место в пря-
мом смысле слова, поскольку 
является животным стайным и 
понимает семью как иерархию. 
Однако немалую роль играет и 
то, что животное взяли из при-
юта, - комментирует ситуацию 
кинолог, тренер-дрессировщик 
Кира Зверева. - Тогда как, если 
уж вы решили брать живот-
ное из приюта, в этом случае 
особенно следовало бы взять 
с собой кинолога - человека, 
который что-то понимает в 
нервной деятельности живот-
ных и может увидеть в нем то, 
что вы не видите за своими 
эмоциями. Причина проста: за-
частую животных из приюта 
люди берут под действием эмо-
ций, руководствуясь жалостью. 
И в результате останавливают 
свой выбор именно на том жи-
вотном, которое больше всего 
жалко. Ну а самым жалким 
оказывается или больное, или 
психологически покалеченное 
человеком животное, или про-
сто со слабым от рождения 
характером. Итог: в лучшем 
случае - сложности, а в худшем 
- нерешаемая проблема.

Не говоря уж о том, что ис-
полненный эмоций человек бе-
рет животное в приюте, особо 
не думая. А кинологи считают: 
думать в этом деле обязательно 
надо.

- За мою карьеру тренера 
мне встречались весьма тяже-
лые последствия такого необду-
манного выбора, - продолжает 
тренер Зверева. - Например, со-
бака поро-
ды амери-
канская 
акита, кото-
рую роди-
тели взяли 
из приюта 
в качестве 
няньки для 
детей. А это 
агрессивная 
охотничья по-
рода, которая 
в итоге не то что 
с детьми играть не 
стала, а вообще по-
строила всю семью. 
Или другой случай 
- годовалый ла-

брадор. Прекрасная, 
милая, адекватная 

собака. Но вот 
уже дома вы-

яснилось, что 
она писается - 
последствия 
невроза. И 
для семьи 
это оказа-
лось серьез-
ной пробле-
мой, которую 

не могут ре-
шить уже очень 

долго.

Волк в овечьей 
шкуре

Есть и еще одна проблема, 
с которой могут столкнуться 
люди, взявшие животное нао-
бум. Она называется метис-
ность.

- У кинологов есть такое 
понятие, - продолжает Кира. 
- Метис - это сочетание двух 
пород. Две породы скрещен-
ные, смешиваются. И в резуль-
тате какие-то гены начинают 
преобладать. Мало того, они 
могут проявиться в любом 
возрасте животного. Пример - 
мой клиент, который мечтал о 
лабрадоре. На чистопородную 
собаку у него не хватило денег, 
и он взял метиса. Это был ще-
нок лабрадора и овчарки, ко-
торый внешне был вылитый 
лабрадор. Однако, когда мы 
начали его воспитывать, он 
тут же стал демонстрировать 
генетическое поведение ов-
чарки - кусаться.

В чем суть? Породы собак 
выводились с определенной 
целью и формировались очень 
подолгу. И если лабрадоров 
выводили как собак-компа-
ньонов, в результате чего они 
получились очень дружелюб-
ными и человеколюбивыми, 
то овчарки изначально служи-
ли пастухами, а значит, веками 
приучались собирать отару, 
кусая ее за ноги, и отгонять чу-
жаков. Потом их начали при-
менять в военных и охранных 
целях, культивируя агрессию и 
недоверчивость.

- В итоге пришлось моему 
клиенту смириться с тем, что 
дома у него живет овчарка в 
шкуре лабрадора, - рассказыва-
ет Кира. - Слава богу, они нашли 
общий язык, несмотря на обма-
нутые ожидания. Но ведь быва-
ет, к сожалению, и по-другому. 
И что люди не справляются с 
животным, не умея сладить с 
его генами, и что попросту от-

казываются от 
питомца. Или, 
что, пожалуй, 
хуже всего, 
пытаются 
решить 

проблему как бог на душу поло-
жит, ломая животному психику 
и травмируя его и физически, 
и душевно. Как одна из самых 
неприятных историй из тех, что 
мне приходилось слышать, ког-
да хозяйка, не умея совладать с 
собачкой, чтобы постричь ей 
когти, дожидалась, когда та за-
снет, накидывала ей на голову 
полотенце и, удерживая в та-
ком положении, стригла когти. 
В результате животное вообще 
перестало спать, зная, что, как 
только оно заснет, начнется 
кошмар.

Трудная любовь
И речь, разумеется, не толь-

ко о собаках. В арсенале жи-
вотноводов есть множество 
различных историй. И о котах, 
которые неудержимо писали 
в тапки новым хозяевам за то, 
что предыдущие их этими тап-
ками били. И о хорьках, пере-
грызающих в доме все провода 
в отместку человеку. И о тя-
желобольном хамелеоне, ко-
торого любили и лечили всей 
семьей, да так и не вылечили, о 
чем дети плачут до сих пор. И о 
дорогущем попугае ара, кото-
рый достался новому хозяину 
совершенно бесплатно, однако 
вскоре оказался таким матер-
щинником, что тот сам готов 
был приплатить любому, кто 
его заберет...

«И что же теперь? - скажет 
кто-то. - Всем дворняжкам, ме-
тисам и брошенным оставать-
ся в приютах?» Конечно нет. 
Разумеется, выход есть. И он 
прост. С самого начала, забыв 
про все эмоции, надо для себя 
усвоить, что любое дело полу-
чится только в том случае, если 
вы подойдете к нему с умом. И 
особенно - выбор нового члена 
семьи, которым обязательно 
для вас станет ваш питомец. 
Главное правило - доброе дело 

не должно быть просто 
порывом. Прежде всего 

это готовность к тер-
пению и труду, что и 
предстоит вам испы-
тать, усыновили ли 
вы ребенка, взяли 
ли домой питомца. 
И только при ус-
ловии этой готов-
ности можно брать 
на себя ответствен-
ность за чужую 
жизнь. Но это же 
и путь к настоя-
щему счастью. А 
он легким никогда 

не бывает.
Марина 

Алексеева

Проведите семейный совет. Определитесь, 
какое животное вам нужно. Какие функции оно 
будет исполнять в вашей семье? Будет ли это 
охранник, или няня для детей, или компаньон? 
Каков оптимальный размер животного для ва-
шего жилья?
Найдите хорошего специалиста по желаемому 
животному. Проговорите с ним ситуацию. Он 
подскажет, какое поведение будет демонстри-
ровать животное с желаемым характером и 
какие симптомы в поведении предполагаемо-
го питомца должны насторожить. Еще лучше, 
если вы возьмете специалиста с собой и он по-
может вам выбрать животное на месте.
Если, оказавшись дома, животное начинает 
хулиганить и причинять вам неудобства, 
найдите возможность как можно скорее 
обратиться к специалисту. Кста-
ти, вопреки распространенным 
предубеждениям, помощь 
дрессировщиков стоит не так 
дорого. Как правило, чтобы 
привести поведение животного в по-
рядок, нужно всего несколько занятий. И 
секрет этого прост. Как говорят сами тре-
неры, их задача - воспитать прежде все-
го хозяев. Ну а животные, почувствовав 
уверенность в хозяевах, все понимают 
достаточно быстро, и дальше процесс 
дрессировки идет как по маслу - уже без 
дрессировщика.

Советы специалиста
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Владимира Путина подста-
вили. Это сделали чиновники, 
которые говорили, что все у 
нас хорошо, что на допинге по-
падаются единичные атлеты. 
А система работает как часы. 
И все герои спорта чистые. Им 
вручают дорогие автомобили, 
квартиры, премии. В сумме на 
миллион долларов США. Нигде 
в мире нет таких премиальных. 
А потом раз - допинг. Отбирают 
медаль. Но все блага остаются. 
И есть ради чего идти на риск.

Допинг у нас был и есть. Осо-
бенно в циклических и силовых 
видах спорта. Идет это еще с со-
ветских времен. Все нынешнее 
поколение 40-60-летних трене-
ров выросло на той методике 
подготовки, когда употребле-
ние препаратов было нормой. 
Только тогда это называлось не 
допингом, а передовыми науч-
ными разработками.

Переучить их нельзя. Нере-
ально. Сменить поколение спе-
циалистов - на это нужно время. 
Развивать современную науку 
- и время, и деньги. Да, ВАДА 
опубликовало мощный доклад, 
который бьет Россию обухом 
в лоб. Но в один день все не по-
меняешь. А дисквалификация - 
это крест на российской легкой 
атлетике. Путь позора.

Вот что делать великой пры-
гунье с шестом Елене Исинбае-
вой? Она - чистая. И хочет ехать 
в Рио за третьим «золотом» 
Олимпиады. Но почему должна 

страдать Исинбаева из-за тех, 
кто жрет допинг? И как она по-
едет, если вся сборная России по 
легкой атлетике будет дисква-
лифицирована?

Значит, икона нашего спорта 
заявится на Олимпиаду в ин-
дивидуальном порядке. Будет 
выступать под белым флагом 
МОК - такие случаи были, на-
пример, в Москве-1980. Заво-
юет с мировым рекордом «зо-
лото», которое не упадет в нашу 
копилку. И в ее честь не сыгра-
ют российский гимн. А к Исин-
баевой могут присоединиться, 

например, Чичерова или Шу-
бенков. Какое позорище - не 
для них, для нас.

Большой спорт -
большие 
деньги

Что хочет 
международ-
ное сообще-
ство:

- быстро при-
вести РУСАДА и москов-
скую антидопинговую лабора-
торию в полное соответствие с 
кодексом ВАДА;

- жестко наказать всех винов-
ных, кто вляпался в допинг-
скандал. Чистых спортсменов 
помиловать;

- реформировать ВФЛА под 
контролем Олимпийского ко-
митета России (ОКР).

Что делаем мы:
- красиво обижаемся;
- переводим стрелки;
- утверждаем, что тут есть 

политическая подоплека.
И не без оснований. Боль-

шие деньги окончательно 
испортили большой спорт. 
Вслед за коррупционными 
скандалами в МОК и ФИФА 
под следствием оказалась 
крупнейшая Международная 
ассоциация легкоатлетиче-
ских федераций (ИААФ). 
Экс-глава ИААФ Ламин Диак 
за 14 лет превратил ассоциа-

цию в предприятие, обогащав-
шее его большое семейство. И 
вот теперь он вместе со сво-
им юридическим советником 
Хабибом Сиссе оказался под 
следствием. Сиссе был одним 
из посредников, который вел 
переговоры о сделках по из-
бавлению атлетов от дисква-
лификации. Французский про-
курор Элиан Улетт сообщила, 
что Сиссе ездил в Россию, что-
бы передать российской фе-
дерации атлетики список 
атлетов, подозреваемых в при-
менении допинга. В обмен на 

выплату определенной суммы 
денег эти атлеты не должны 
были попасть под санкции.

Но как легко предположить, 
не только россияне носили кому 
положено деньги по протоптан-
ной дорожке. Показательно, 
что ИААФ так и не огласила 
«подозрительные» результаты 
тестирования ряда проб атле-
тов из других стран.

По словам помощника 
прокурора, занимающегося 
этим делом, Диак, подозре-
ваемый во взятке миллион 
евро, освобожден под залог 
в полмиллиона евро. Он сдал 
свой паспорт, и от него по-
требовали не покидать Фран-
цию. Под следствием также 
находится доктор Габриэль 
Долле, бывший директор 
медицинского и антидопин-
гового департамента ИААФ. 
При обыске дома почтенно-
го доктора были найдены 87 
тысяч евро наличными. Про-
куратура обвиняет Долле в 
получении взятки 200 тысяч 
евро предположительно за 
сокрытие позитивных анали-
зов допинг-контроля опять 
же российских атлетов.

Но сколько бы ни пере-
давали денег Диаку и его до-
веренным, рано или поздно 
попавшиеся на допинге рос-
сияне все равно подвергались 
дисквалификации. Семейство 
Диака занималось откровен-
ным вымогательством, тем 
более что в российском спор-
тивном руководстве нашлись 
родственные души, готовые 
платить и легко попавшиеся 
на крючок сенегальских мо-
шенников.

Мимо  
    Олимпиады

Между тем от Олимпиады в 
Рио могут отстранить всю лег-
кую атлетику.

Член независимой комиссии 
ВАДА Ричард Макларен 

уже заявил, что легкая 
атлетика может быть 

не представлена в 
Рио-де-Жанейро.

«Я этого совер-
шенно не исклю-
чаю, - признал 
министр спорта 
Виталий Мутко. 
- И если не ока-
жется легкой 
атлетики, где 
разыгрывается 
наибольшее 
количество 
медалей, это 
будет полный 
развал Олим-
пиады».

Может ли 
быть такое, 

чтобы из программы 
Олимпиады был ис-
ключен целый вид 
спорта? Тем более 
такой базовый, как 
легкая атлетика. Как 
можно оставить такое 
грандиозное соревно-
вание без ямайского 
бегуна Усэйна Болта? 
Что скажут спонсо-
ры?

Нет-нет, мы это 
решительно исключаем. А вот 
сборная России по легкой ат-
летике, на которую наложены 
санкции, легко пролетит мимо 
Олимпиады.

Хорошо на тему допинга 
высказался известный теле-
журналист Сергей Доренко на 
своем YouTube-канале 
«Расстрига»: «Русские 
должны быть силь-
но представлены 
во всех антидо-
пинговых орга-
низациях мира. 
Русские долж-
ны всех ловить 
за допинг. И 
так, чтобы осо-
бенно жестко ло-
вить своих. Чтобы 
весь мир понял: мы - 
люди идеи, принципов. А 
не аморальная шайка, которая 
выгораживает своих.

И надо быть страной передо-
вой химии и фармацевтики, что-
бы мы делали лучшие допинги 
на планете Земля. А сейчас это 
не так. Допинги пятого поко-
ления делают американцы для 
себя. Сами жрут лучшие допин-
ги, за которые вообще не ловят 
еще. И наши спортсмены жрут 
то, за что крепко ловят. А надо 
нам стать лидерами в этом деле 
и самим ловить амеров. Вот это 
был бы правильно поставлен-
ный бизнес».

...Не только россияне
И прав Доренко насчет аме-

риканцев. Есть же примеры, 
когда вскрыли их допинг-про-
бы, которые хранились вечно. 
В сборной США в 70-х все были 

чистыми. А в нулевых - все гряз-
ными, потому что технология 
обнаружения допинга заметно 
улучшилась.

А как быть с американской 
бегуньей Флоренс Гриффит-
Джойнер, которая выиграла 
три «золота» в Сеуле, но скон-
чалась в 38 лет от сердечного 
приступа? Еще при жизни го-
ворили, что она выступала на 
стероидах.

А помните, как плакала Мэ-
рион Джонс, которая попала в 
тюрьму за лжесвидетельство 
в суде по делу о ее допинговом 
скандале? Выяснилось, что она 
принимала запрещенные пре-
параты с 1999 года. Ее лишили 
трех золотых и двух серебря-
ных медалей, полученных в 
Сиднее.

Не будем напоминать о те-
хасском велогонщике Лэнсе 
Армстронге, который был по-
жизненно дисквалифицирован 
за применение допинга и лишен 
всех спортивных титулов с 1998 
года. Об этом Армстронг при-
знался в интервью Опре Уин-
фри, американцы устроили из 
этого настоящее шоу.

Своих они умеют бить боль-
но. Но и наших не жалеют. 
После дела Армстронга вело-
сипедный спорт перенес кар-
динальную чистку. Иначе про-
сто был бы закрыт. Теперь там 
допинг даже в страшном сне не 
представишь.

Такое же чистилище пред-
стоит пройти российской лег-
кой атлетике. Да и другим на-
шим видам спорта, которые 
просто не поймали за руку. Но 
при дедовских технологиях - 
это вопрос времени.

- С допингом надо бороться, 
- заявил на днях Владимир Пу-
тин. - Прошу министра спорта 

и всех коллег обратить на 
это самое пристальное 

внимание. Необ-
ходимо провести 
собственное вну-
треннее рассле-
дование и обес-
печить самое 
открытое про-
фессиональное 

сотрудничество 
с международны-

ми антидопинговы-
ми структурами. Мы 

в России должны сделать 
все, чтобы избавиться от этой 
проблемы.

Разумеется, если мы придем 
к выводу, что кто-то должен 
отвечать за нечто такое, что 
нарушает имеющиеся прави-
ла в антидопинговой сфере, то 
ответственность должна быть 
персонифицированной. Это 
общее правило! И уж точно 
совершенно спортсмены, кото-
рые далеки от допинга, никогда 
к нему не притрагивались, не 
занимаются этим, не должны 
отвечать за тех, кто что-то на-
рушает.

...Вот такие точки над i. По-
смотрим, как сборная России 
выкрутится из этой истории. 
Будет сложно, крайне сложно.

Подготовили 
Степан Строев 

и Николай Иванов

ИСИНБАЕВА МОЖЕТ ВЫСТУПИТЬ ИСИНБАЕВА МОЖЕТ ВЫСТУПИТЬ 
В РИО ПОД БЕЛЫМ ФЛАГОМВ РИО ПОД БЕЛЫМ ФЛАГОМ

Что делать великой прыгунье 
с шестом Елене Исинбаевой? 
Она - чистая. И хочет ехать 
в Рио за третьим «золотом» 
Олимпиады. Но почему должна 
страдать Исинбаева из-за тех, 
кто жрет допинг?

й
КСТАТИКСТАТИ

Россия крепко вляпалась в допинг-скандал. 
Всероссийская федерация легкой атлетики (ВФЛА) 
временно исключена из международного состава. 
Возможно, наши спортсмены вообще не поедут на 
Олимпиаду в Рио. И это страшный удар по имиджу 
страны.

Семейство 
Диака занима-

лось откровенным 
вымогательством, тем 

более что в российском 
спортивном руковод-

стве нашлись 
родственные 

души.

Экс-глава ИААФ Ламин Диак, подозреваемый 
в получении взятки в 1 млн евро
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Эвкалипт. 7. Авиатор. 10. Оркестр. 11. Холерик. 12. Ажур. 13. Тоскана. 15. 
Тыл. 16. Узы. 17. Нападки. 18. Анис. 19. Гамбург. 22. Августин. 25. Дол. 26. Лауреат. 29. Набат. 31. 
Исаак. 33. Травля. 35. Алсу. 36. Озноб. 38. Дерн. 39. Чванство. 41. Вояж. 42. Ланселот. 44. Канде-
лаки. 47. Комплимент. 49. Боа. 50. Сопрано. 53. Кларнет. 55. Путассу. 56. Памфлет. 60. Халтура. 
61. Невеста. 62. Возраст. 63. Клубника. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Экзотика. 2. Кабала. 3. «Икарус». 4. 
Топтыгин. 5. Скос. 6. Уста. 7. Архангел. 8. Алебастр. 9. Реквизит. 14. Куб. 20. Медитация. 21. Уил-
лис. 23. Гавана. 24. Таня. 27. Утконос. 28. Евангелие. 30. Боровик. 32. Суд. 34. Лесосека. 37. Байт. 
40. Ваза. 42. Ламинат. 43. Нил. 45. НЭП. 46. Ибица. 47. Кабан. 48. Тарантелла. 50. Серпухов. 51. 
Редактор. 52. Оккупант. 54. Риф. 57. Мавр. 58. Лиса. 59. Трак.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №46(1142)ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №46(1142)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Человек в окружении 
кобылиц. 7. Планета с голубыми «аватарами». 10. Героическая 
… Севастополя. 11. Суша континентального пошиба. 12. Остров 
тысячи храмов в Индонезии. 13. Высокий православный чин. 15. 
Автор «Утопии». 16. Спасатель на Всемирном потопе. 17. Имя ан-
глийского премьера с сигарой. 18. Музыкальный струнный тре-
угольник. 19. Музицирование как бы не всерьез. 22. Кличка со-
ветского пикапа. 25. Пятнадцатилетний Сенд у Жюля Верна. 26. 
Малая родина Аркадия Гайдара. 29. «Хоромы» Ленина в Разливе. 
31. Машина для буксирования. 33. Дымящая примета Холмса. 
35. Поэт … Хайям. 36. Растение – поставщик пульке. 38. Вред-
ный порошок – борец с клопами. 39. Буратино по-итальянски. 41. 
Водка, пьянящая самурая. 42. Подставляется вместо актера. 44. 
«Устаревшая» заработная плата. 47. Арендатор однокомнатной 
квартиры. 49. Громкий плач. 50. Парковый павильончик без стен. 
53. Ансамбль из шести музыкантов. 55. Трубач пионерского от-
ряда. 56. Вершина в жизненном цикле. 60. Дейл, американский 
психолог. 61. Базаров как тезка Онегина. 62. Кефир из топленого 
молока. 63. Гермес у древних римлян.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Тот же надзиратель. 2. Имя 
«смешной девчонки» Стрейзанд. 3. Результат трехдневной не-
бритости. 4. «Чайник» для арабики и робусты. 5. Республика со 
столицей Сыктывкар. 6. Ангелина, что вела «Песню года». 7. Ро-
скошный псевдоним оладушки. 8. Занятие Дуровых и Куклачева. 
9. Штат – сосед Техаса и Теннесси. 14. Чир как крупный лосось. 
20. Высокомерный птенец. 21. Народное название ивы. 23. Обе-
зьяна рода павианов. 24. Сосуд терпения. 27. Зародыш у рас-
тений. 28. Княжеский титул в Индии. 30. Разбойничье счастье. 
32. Английский укороченный метр. 34. Участник балагана. 37. 
Пес из палиндрома Фета. 40. «Вся наша жизнь – …!» 42. Рас-
прямившийся ромб. 43. Часть теннисного матча. 45. Природная 
плантация грибов и ягод. 46. Атаман – покоритель Сибири. 47. 
Мельчайшая «искорка» света. 48. Создатель фильма «Солярис», 
1972 г. 50. Литературный папа Воланда. 51. Дружеская сплочен-
ность. 52. Моцарт как представитель нации. 54. Основатель дет-
ского музтеатра. 57. Пальмовая крупа. 58. Дядя, увековеченный 
Чеховым. 59. Футбольный «раунд».
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Для внутреннего и внешнего 
комфорта Близнецам сейчас 
необходима дополнитель-
ная доза внимания и заботы. 
Дамы на этой неделе могут 
быть слишком капризны, а 
мужчины - эгоистичны. Будь-
те аккуратны в среду, велик 
риск обмана. В воскресенье 
залог вашего успеха в на-
стойчивости.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 21 и 24.

На этой неделе Стрельцы 
преуспеют в делах, связан-
ных с эстетикой, медициной и 
услугами. Мужчины не долж-
ны  перекладывать заботы на 
хрупкие женские плечи. В суб-
боту благодаря Солнцу буде-
те фонтанировать идеями. Из-
бегайте авантюризма и без-
ответственности во вторник.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 21 и 
24.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны будут дотошны во всем, 
что касается здоровья и кра-
соты. Мужчинам не мешало 
бы проявить благородство 
не только в витиеватых ком-
плиментах, но и в реальных 
делах. В четверг возможны 
некоторые недоразумения 
в общении. Во вторник не 
перекладывайте свои про-
блемы на других.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 21 и 22.

Тельцов будет сопровождать 
гармоничное и уравнове-
шенное настроение в тече-
ние всей недели. Ваши отно-
шения с окружающими будут 
легки и плодотворны. В среду 
оформляйте и подписывайте 
важные документы. В субботу 
не упустите шанс поправить 
дела на любовном фронте.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 22 и 
23.

На этой неделе Раки оста-
нутся без сторонников и 
помощников. Вместе с тем 
ваш гостевой визит, а также 
запланированные покупки 
окажутся успешными. Не до-
пускайте бестактности в чет-
верг, велик риск скандала. В 
субботу вам нужны отдых и 
внимание к своему здоровью.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 19 
и 22.

Львам необходимо сейчас 
уделить пристальное внима-
ние деталям. Иногда краси-
вые упаковка и речи скры-
вают дешевый блеф. Будьте 
внимательны и правильно 
распределяйте время в чет-
верг. В понедельник не меша-
ло бы прислушаться к мнению 
других оппонентов.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 20 и 
24.

Звезды советуют Девам улы-
баться почаще, и вам не 
придется беспокоиться об 
исходе теперешних событий. 
Подчеркните вашу природ-
ную красоту стильной одеж-
дой и хорошими манерами. В 
среду возможно напряжение 
во взаимоотношениях с ру-
ководством. В пятницу займи-
тесь спортом.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 18 и 23.

Недавние планы Весов мо-
гут измениться неожиданным 
образом. Острое желание 
перемен подтолкнет вас к 
принятию кардинальных мер. 
В пятницу Венера добавит 
высокомерия и снобизма. 
Вторник благоприятен для 
творческой деятельности и 
посещения выставки.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 
21.

Скорпионам стоит взять браз-
ды правления в свои руки, но 
не допускать превращения в 
диктатора. Кроме того, не за-
бывайте хвалить партнеров за 
сотрудничество. Среда - день 
для налаживания отношений. 
В пятницу вас ждет приятная 
встреча или получение долго-
жданного известия.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 20 и 
24.

Атмосфера этой недели пре-
доставит Козерогам допол-
нительную порцию уверенно-
сти. Используйте этот прилив 
для налаживания отношений 
на работе и в семейном кру-
гу. В среду ваша эмоциональ-
ная впечатлительность может 
стать причиной ссор. В пятни-
цу доверьтесь интуиции.
Благоприятные дни - 22 и 24.
Неблагоприятные дни - 18 и 
19.

Парадокс этой недели за-
ключается в том, что Водо-
леям будет проще работать в 
трудных условиях, чем в про-
стых. Втянувшись в работу, 
многие представители знака 
будут получать истинное на-
слаждение. В середине неде-
ли воздержитесь от семейных 
конфликтов. В пятницу вас 
ждет успех на всех фронтах.
Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 20 и 24.

Ситуация на этой неделе по-
требует от Рыб применения 
дипломатических качеств. 
Это прекрасное время для 
углубления своих знаний в 
области взаимоотношений. 
В выходные доделайте отло-
женные домашние дела. Во 
вторник лучше не проявлять 
инициативу открыто, дей-
ствуйте через посредников.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 19 и 22.

18 ноября соединение Солнца и Меркурия - 
активизация умственной деятельности, усиление 
коммуникабельности. 21 ноября квадратура 
Венеры и Плутона - сделки, заключенные в этот 
день, окажутся невыгодными, а поход в магазин - 
разорительным.

23 ноября оппозиция Венеры и Урана - аспект 
эмоционально нестабильный, который сулит ухудшение 

настроения и жизненного тонуса. 24 ноября секстиль 
Марса и Сатурна усилит личную ответственность, 

прибавит выносливости.

18 - 2418 - 24
НОЯБРЯНОЯБРЯ
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